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Entrée en vigueur officielle 
du cessez-le-feu entre le Hamas

et l'entité sioniste
Le cessez-le-feu entre
l'entité sioniste et le
m o u v e m e n t
palestinien Hamas, au
pouvoir dans la bande
de Ghaza, est
officiellement entré en
vigueur vendredi à
02H00 locales (23H00
GMT). Dans la bande de
Ghaza, des tirs de joie
ont retenti, alors que
côté israélien aucune
alerte au tir de
roquette n'a été
recensée dans les
premières minutes
suivant l'entrée de ce
cessez-le-feu devant
mettre fin à plus de 10
jours d'agression
militaire de l'entité
sioniste contre la
population Ghazaouie,
qui a fait au moins 232
morts. 

DKnews-APS

P. 2

TIPASA 
Les marins 
du bateau
Rais Djilali

disparu
retrouvés

sains et saufs
au large de

Damous 

LÉGISLATIVES DU 12 JUIN

Réhabiliter l'acte politique
pour amorcer un vrai

changement 

ARMÉE  - VISITE

Le Général de corps d’Armée Saïd
Chanegriha poursuit sa visite de

travail et d'inspection à la 2ème RM
P. 3

www.dknews-dz.com

Alger :
Oran :
Annaba :
Béjaïa :
Tamanrasset :

23° 16°    
24°          13°   
25°           13° 
32°           14°  
38°          23° 

MÉTÉO

Horaire des prières

Asr : 16h35 Maghreb : 19h55 Isha : 21h34

Dohr : 12h45Fajr : 03h49

P.p  15-24

P. 24



TIPASA 
Les marins du staff 
du bateau Rais Djilali
disparu retrouvés
sains et saufs au large
de Damous 

Les quatre marins disparus ont été retrouvés sains
et saufs au large de Damous (Ouest de Tipasa) après de
vastes opérations de recherche qui ont duré près de 48
heures, a-t-on appris auprès du Directeur local de la
pêche et des Ressources Halieutiques Ahmed Tatbrit .

Contacté par l'APS, M. Tatbrit a précisé que le ba-
teau de pêche "Rais Djilali" a été retrouvé avec à son
bord les quatre marins sains et saufs, à 52 mille marin
au large des eaux territoriales de la côte de Damous.
Les Gardes-Côtes de Cherchell ont procédé à l'évacua-
tion des marins par hélicoptère, a encore précisé le
même responsable.

Pour rappel, le bateau "Rais Djilali" a disparu mer-
credi après 24 heures de navigation.

Dès le signalement de la perte de contact avec ce ba-
teau, les services des Gardes-Côtes ont été mobilisés
pour lancer une vaste opération de recherche .

TIZI-OUZOU 
Repêchage du corps
d'un jeune noyé 
à Mizrana  

Le corps sans
vie d'un jeune de
21 ans noyé ven-
dredi au niveau
de la plage Ro-
cher Blanc, dans
la localité de Miz-
rana au Nord de
Tizi-Ouzou, a été
repêché, rap-
porté un commu-
niqué de la
Protection civile.

Il s'agit de la
3ème victime a trouver la mort dans les mêmes cir-
constances au même endroit, après un plongeur en
apnée repêché vendredi dernier et une autre personne
au mois de septembre de l'année écoulée.

RELIZANE 
Un mort et trois
blessés dans deux
accidents de 
la circulation 

Une (1) personne a perdu la vie et trois autres ont
été blessées dans deux accidents de la circulation dis-
tincts survenus vendredi dans la wilaya de Relizane,
ont indiqué les services de la Protection civile.

Le premier accident s'est produit dans la commune
de Oued Essalem (Mendès), suite au dérapage puis le
renversement d'un tracteur, causant la mort du
conducteur (42 ans) qui souffrait de blessures au ni-
veau du crâne. Le second est survenu au niveau de la
RN 4, dans la localité dite "Chaâba Hamra" dans la
commune de Djidiouia, après dérapage d'un véhicule
qui a fini par heurter une balise, faisant trois per-
sonnes blessées âgées entre 20 et 36 ans.

Les éléments de la Protection civile ont prodigué les
premiers soins aux blessés avant de les transférer vers
les urgences de lÆétablissement public hospitalier
"Ahmed Francis" de Oued Rhiou.

Les services de sûreté compétents ont ouvert une
enquête pour déterminer les circonstances de ces ac-
cidents. 
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SIDI BEL-ABBÈS 
Un incendie détruit 12 ha
du couvert forestier 

Un incendie a détruit 12 hectares du couvert végétal au
niveau de la forêt de Bouhariz dans la daira de Tenira (Sidi
Bel-Abbès), a-t-on appris jeudi auprès de la Conservation
de des forêts de la wilaya.

Le feu s’est déclaré mercredi soir et les agents de la
Conservation des forets et de la Protection civile sont par-
venus à l'éteindre le même jour, a-t-on indiqué, soulignant
que l'incendie a causé la perte de 12 ha du couvert boisé
dont 8 ha de maquis et 4 ha de broussailles.

La Protection civile a mobilisé 30 agents de différents
grades et 8 camions pour circonscrire qui a été maîtrisé
grâce à l’intervention rapide empêchant sa propagation,
ont souligné les services de la Protection civile.

BEJAIA 
Intenses recherches
pour retrouver un jeune
homme disparu en mer 
à Tichy 

D’intenses recherches sont engagées, depuis le début
de la matinée de vendredi pour tenter de retrouver un
jeune homme disparu en mer à Tichy, à 18 km à l’est de Be-
jaia, a annoncé la Protection civile.

Le jeune homme, âgé de 18 ans, originaire de la wilaya
de Biskra, n’a plus donné signe de vie, a-t-on signalé, ajou-
tant qu’immédiatement après l’alerte de sa disparition,
vers 08h00 du matin, une équipe de sauvetages et des plon-
geurs ont été dépêchés sur les lieux, pour balayer toute la
zone avec des bateaux mini-rigides, a-t-on ajouté de même
source. En milieu d’après-midi, les recherches n’ont pas
connu de succès, a-t-on encore ajouté, soulignant que
celles-ci " vont se poursuivre encore toute la journée et da-
vantage si c’est nécessaire", d’autant que l’état de la mer
n’est pas franchement houleux.

"Elle était légèrement agitée", a précisé Latifa Medjber,
de la cellule de communication de cette Institution.

BEJAIA 
Mort d'un enfant
heurté par un engin
de chantier 
à Sidi-Aich 

Un enfant, âgé de huit ans, a trouvé la mort, ven-
dredi en début de matinée, après avoir été heurté
par un engin de chantier, à Sidi-Aich, à 55 km à
l’ouest de Bejaia, a annoncé la Protection civile.

L’enfant, heurté par un chariot élévateur en opé-
ration dans un parc de matériaux de construction
se trouvant dans la localité de Mâala, non loin de la
ville de Sidi-Aich, a rendu l’âme sur le coup.

Selon certains riverains, joints par l’APS, l’en-
fant se trouvait dans la cabine de pilotage de l’engin
d’où il a glissé. En arrivant à terre, il a été mortelle-
ment heurté. Les circonstances exactes de l’acci-
dent restent encore à éclaircir. Une enquête a été
ouverte par les services de la police, a-t-on ajouté.

ORAN 
Un mort et trois
blessés dans un
accident de la route 
à Mers El Kebir 

Un grave accident de la route s’est produit, ven-
dredi matin, au niveau de la RN02, sur la corniche
oranaise, près du tunnel de Mers El Kebir, faisant
un mort et trois blessés, selon un communiqué de
direction locale de la protection civile.

Un jeune homme, âgé de 25 ans, a trouvé la mort
dans la collision de deux véhicules, précise-t-on de
même source ajoutant que la dépouille de la vic-
time a été déposée à la morgue de l’hôpital Madjber
Tami, à Aïn El Turck.

Les services de la protection civile font égale-
ment état de trois blessés, âgés entre 25 et 58 ans.

Ils ont été secourus puis transférés au service des
urgences médicales et chirurgicales du CHU
d’Oran.

M’SILA 
Trois morts et quatre blessés dans un accident 
de la route à Slim 

Trois (3) personnes sont mortes et quatre (4)
autres ont été blessées dans un accident de la
route, survenu vendredi sur la RN 46 dans la com-
mune de Slim (wilaya de M’sila), ont rapporté les
services de la direction locale de la Protection ci-
vile.

Cet accident s’est produit suite à une collision
entre deux véhicules touristiques au lieu-dit El
Laarbi, a-t-on précisé de même source, ajoutant
que les victimes de l’accident ont été transférées à
l’hôpital de Ain El Melh.

Une enquête a été ouverte par les services com-
pétents afin de déterminer les causes exactes de
cet accident.
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Réhabiliter l'acte politique pour amorcer un vrai
changement 

Les candidats aux législatives du 12 juin ont  plaidé samedi, au 3e jour de campagne, pour la réhabilitation de l'acte  politique afin
d'amorcer un vrai changement à même d'impulser une véritable  dynamique de développement. 

La présidente du parti "Tajamoue Amel el-
Djazair" (TAJ), Fatima Zohra  Zerouati, a insisté
à Médéa, sur l'impératif de "réhabiliter" l'acte
politique et amorcer une "rupture totale" avec
les  pratiques qui ont enfoncé le pays dans la
crise.

"La crise que vit actuellement le pays est
politique et la solution à  celle-ci ne peut être
que d'ordre politique", a-t-elle dit, affirmant
que  le renouvellement de la composante de
l'Assemblée populaire nationale  (APN), "re-
présente l'un des aspects de cette solution".

L'élection d'assemblées élues "représenta-
tives, émanant de la volonté   populaire", jouant
pleinement leur rôle de "force de proposition",
est  l'une  des "alternatives" qui s'offrent pour
dépasser notre crise  actuellement,  a-t-elle
soutenu. De son côté, le président du Front
de l’Algérie nouvelle (FAN) Djamel  Benab-
deslam a appelé, depuis la ville frontalière de
Maghn ia (Tlemcen), le  peuple algérien à
voter en "masse" pour construire des institu-
tions  "fortes" et faire face à tous les défis et
menaces qui guettent le pays.

"Nous devons agir en tant que citoyens res-
ponsables et honorables pour   faire face aux
ennemis du pays qui visent l’affaiblissement
de l’Etat   algérien et de ses institutions, suivant
des objectifs et des agendas   étrangers", a-t-il
souligné, indiquant que son parti milite pour
une   Algérie nouvelle, "une des revendications
du Hirak populaire authentique   qui visent à
construire une société cohérente et des insti-
tutions fortes   qui servent les intérêts du

peuple algérien".
Pour sa part, le président du

parti "El Wassit Siyassi", Ahmed
Laaroussi  Rouibate a assuré depuis
M'sila que le processus électoral
était la seule  voie pour l'édification
d'un l'Etat de droit, relevant que
l'adhésion à ce  processus permet-
tra de faire avorter toute possibilité
à ceux qui veulent  attenter à la
stabilité du pays. Il a ajouté que sa
formation politique participait à
ce scrutin en  incorporant dans
ses listes 90% de jeunes universi-
taires et diplômés ayant  pour ob-
jectif d'oeuvrer pour la défense des
intérêts du pays, dans le cadre
d'une République fondée sur des valeurs mu-
sulmane, amazigh et arabe.

Appels à un vote "massif"

Pour sa part, le présid ent du Mouvement
El Bina, Abdelkader Bengrina, a  appelé ven-
dredi depuis Constantine les militants et sym-
pathisants de son  parti et à travers eux les ci-
toyens à aller en masse aux urnes le jour du
scrutin. 

Il a appelé à la préservation du référent re-
ligieux national, "rempart et  pilier de l'édifi-
cation d'un Etat fort", mettant en avant le rôle
important  de l'Association des Oulémas mu-
sulmans algériens ainsi que les sacrifices
consentis par ses membres pour l'indépen-

dance de l'Algérie.
De son côté, le président du Parti de la

liberté et de la justice (PLJ)  par intérim, Djamel
Benziadi, a plaidé vendredi à Batna en faveur
du  "changement à travers les urnes". Ce res-
ponsable politique a estimé que ce rendez-
vous électoral constituait  "l’unique voie de
changement pacifique lequel passe par la par-
ticipation  des citoyens aux élections pour
choisir leurs représentants".

Dans ce contexte, M. Benziadi a appelé à
une participation "massive" aux  législatives
du 12 juin prochain de manière à "contrecarrer
les fraudeurs  ainsi que les corrompus qui
ont échoué à atteindre leurs objectifs". Pour
sa part, le secrétaire général du Mouvement
Ennahda, Yazid Benaïcha a  affirmé vendredi

à Djelfa que sa composition
politique était en faveur  d'une
"forte" participation aux élec-
tions.

M. Benaïcha a précisé que
"cet te échéance est la voie per-
mettant de  réaliser le chan-
gement, et les jeunes n'ont
qu'à y participer massivement
afin de mener à bien ce ren-
dez-vous important qui s'ins-
crit dans le cadre  de l'édifica-
tion continue des institutions
de l'Etat". "A travers notre par-
ticipation à ce rendez-vous
électoral, nous aspirons à  se-
mer l'espoir au milieu des

jeunes et les inciter à voter en faveur des  dé-
putés compétents et capables d'assumer leurs
missions législatives, de  même que nous nous
attelons à restituer la confiance perdue", a-t-
il  souligné.

Enfin, le président du Mouvement de la
société pour la paix (MSP),  Abderrezak Mokri
a appelé vendredi à El-Oued à l'impératif
d'améliorer le  climat d'investissement au
profit des entreprises économiques privées,
pour  leur permettre d'être un élément de
croissance important dans le plan de  relance
économique. M. Mokri a précisé que l'amé-
lioration du climat d'investissement et des  af-
faires serait "incontournable", eu égard aux
défis auxquels fait face le  système économique
en Algérie suite à la chute des cours du pétrole. 

LÉGISLATIVES DU 12 JUIN

Des partis participent pour la 1ère fois, d'autres marquent leur retour
Les élections législatives du 12

juin prochain sont une étape déci-
sive pour des formations politiques
qui participent pour la 1e fois à cette
échéance, tandis qu'elles seront un
rendez-vous pour d'autres partis
qui marqueront leur retour en s'en-
gageant dans la bataille électorale
après un boycott ayant duré des
années pour des raisons objectives
liées à la crédibilité et à la transpa-
rence de l'opération électorale. Le
changement de la donne politique
et du cadre réglementaire avant le
lancement des élections législatives
présage d'un changement de la
carte politique en Algérie. Ainsi, les
formations politiques qui entrent
en lice pour la 1e fois ou celles qui y
participent après une absence, se
sont adaptées à la nouvelle réalité
politique qui ne repose plus sur
d'anciens critères qui divisaient les
partis en formations anciennes,
d'autres récentes, d'autres encore
en grand ou petit parti.

Les partis ne comptent pas beau-
coup sur la force de la base mili-
tante, puisque la majorité des partis
ont inclus des noms en dehors du
parti, en vue de renforcer leurs
listes électorales et séduire les élec-
teurs. Sur cette base, des partis poli-
tiques, à l'instar du Mouvement de
la société pour la paix (MSP) ou du
parti de Jil Jadid entrent en lice avec
de grandes ambitions en témoi-

gnent les déclarations du président
du MSP, Abderrezak Makri qui sou-
tient que son   parti va remporter la
majorité à la prochaine Assemblée
populaire nationale (APN) en évo-
quant le programme socio-écono-
mique que le mouvement compte
proposer aux composantes de la
scène politique au cas où il venait à
diriger le Gouvernement. Pour le
MSP, le plus important pour le pro-
chain rendez-vous électoral est
d'oeuvrer à "convaincre les
Algériens d'y participer, car le boy-
cott ne servirait que ceux qui ne
veulent pas que le pays change". Il a
imputé le boycott des élections pré-
cédentes à " l'ancien régime qui a
planifié l'alternance au Pouvoir
entre certains partis par la fraude et
à la non-participation du peuple
aux élections". Le parti de Jil Jadid
estime, pour sa part, que le cadre
général dans le pays actuellement
"impose de s'adapter à la réalité".
Son président, Sofiane Djilali
affirme que " le concept de la démo-
cratie et de l'Etat de Droit se base sur
les règles d'un jeu politique clair",
expliquant que le changement de la
position du parti, du boycott vers la
participation, intervient du fait du "
changement du régime". Il a relevé
que l'ancien régime "était reclus sur
lui-même, que les résultats des
élections précédentes étaient
connus à l'avance et étaient une

simple répartition de quotas sur
certains partis", ce qui a poussé son
parti, a-t-il dit, à boycotter tous les
rendez-vous électoraux, après une
1e expérience qu'il a effectuée après
sa création en 2012, en participant
aux élections législative et locales. "
Le boycott ouvre la voie au retour de
l'ancien régime", a-t-il souligné. La
prochaine Assemblée populaire
nationale (APN) sera "le début d'un
réel changement, à travers le
renouvellement et le rajeunisse-
ment de la composante humaine en
se basant sur les garanties et le nou-
vel arsenal juridique", a-t-il estimé,
soulignant que le parti comptait
contribuer à ce changement en
entrant en lice avec "488 candidats
avec une moyenne d'âge ne dépas-
sant pas 39 ans, 90% d'entre eux ont
un niveau universitaire et 41% sont
des femmes".

Par ailleurs, des partis politiques
participent aux élections législa-
tives pour la première fois sans
aucun complexe d'infériorité, à
l'instar du parti Sawt Echaâb qui
ambitionne d'être "à l'avant-garde"
à l'avenir, selon son président,
Lamine Osmani qui a relevé la
nécessité d'établir "une nouvelle
carte politique en Algérie partant de
la volonté du peuple", ajoutant que
le parti se lancera dans les futures
législatives avec "un programme
politique qui traduit les aspirations

réelles du peuple".
Considérant la participation aux

prochaines élections comme "un
moyen de contribuer efficacement
à l'édification de l'Algérie à laquelle
aspire le peuple algérien et à la
consolidation des institutions de
l'Etat", le président du parti a souli-
gné que ce rendez-vous électoral est
"un jalon important à même de per-
mettre le recouvrement de la régu-
larité du suffrage".

Lors des prochaines législatives,
le parti mise sur des listes électo-
rales ou des jeunes avec un niveau
académique côtoient  des candidats
expérimentés", et s'appuie dans sa
campagne électorale sur le volet
économique en proposant "des
solutions réalistes et concrètes, sans
pour autant négliger le volet social"
tout en plaidant en faveur de "la
libération des esprits et de la rup-
ture avec la pensée négative visant à
diaboliser toutes les démarches du
pouvoir".

De son côté, la direction du parti
Talaie El Hourriyet estime avoir
pris une décision "responsable" en
participant à ses premières élec-
tions législatives après avoir boy-
cotté les précédentes et s'être
contentée de participer aux élec-
tions locales de 2017 comme pre-
mière expérience, affirmant que
"les pratiques inconstitutionnelles
de l'ancien régime sont révolues" et

que les prochaines échéances "peu-
vent constituer la pierre angulaire
de l'Etat de droit et de la gouver-
nance démocratique, si les condi-
tions de son fonctionnement sont
réunies". Elle a en outre affirmé
qu'une forte participation aux élec-
tions "sera le seul moyen d'instau-
rer les fondements d'un Etat dont le
peuple est la source du pouvoir",
ajoutant qu'"une Algérie nouvelle,
démocratique, populaire et paci-
fique ne saurait être bâtie sans une
assemblée populaire nationale qui
consacre le pluralisme et la gouver-
nance transparente qui serviront de
base à l'éinstauration d'un modèle
politique, économique et social
algérien dans une prochaine étape".
Pour leur part, les partis "tradition-
nels" doivent s'affirmer face aux
nouvelles donnes entourant le pro-
cessus électoral, le premier défi
étant d'assumer les transforma-
tions et les changements auxquels
ils sont exposés, une étape qui n'a
pas été sans entrainer une situation
de confusion et de troubles pouvant
se répercuter sur les résultats des
prochaines élections, même si un
parti comme le Front de libération
nationale (FLN) détenteur du plus
grand nombre de sièges à l'an-
cienne APN, s'attache au slogan "Se
renouveler et ne pas se dissiper"
lors du rendez-vous du 12 juin pro-
chain.

La plupart des journaux paraissant samedi
dans l'Est du pays ont consacré plusieurs pages
pour relayer les meetings et rassemblements
de la campagne électorale en prévision des
législatives du 12 juin prochain, mettant l'ac-
cent notamment sur "l'émergence de nou-
veaux visages de la politique". Le quotidien
public d'expression arabe En-nasr a ainsi mis
en exergue à la Une "l'émergence de nouveaux
visages dans la campagne électorale", relevant
que celle-ci a mis en avant de nouveaux visages
que les citoyens découvrent à travers l'affi-
chage des premières listes de candidats.
L'article abonde dans le même sens et détaille
que des jeunes femmes et hommes ont fait
leur apparition sur la scène politique, en tête

aussi bien des listes indépendantes que celles
de partis politiques, soulignant en outre
"l'éclipse pour la première fois des têtes qui
revenaient à chaque échéance électorale". Le
même quotidien a abordé, également, "le tra-
vail de proximité dominant le premier jour de
la campagne électorale à Constantine", rele-
vant l'organisation de sorties sur le terrain en
ce début de campagne électorale. Le même
article fait état aussi de "réseaux sociaux pris
d'assaut par la majorité des listes en lice" qui y
publient des photos et des informations sur
leurs candidats. Le quotidien En-nasr a consa-
cré, dans le même sillage, dans ses pages 4, 5 et
6 de l'édition de samedi pour répercuter les
meetings de la campagne électorale, tenus

jeudi et vendredi derniers dans les wilayas de
l'Est du pays en particulier, animés par les res-
ponsables de plusieurs partis politiques, tels
que le président du Front El Moustakbel,
Abdelaziz Belaid, depuis Bordj Bou Arreridj,
Sétif et Oum El Bouaghi et le Président du
Mouvement El Bina El Watani, Abdelkader
Bengrina, depuis Constantine. Les échos de la
campagne électorale en prévision des législa-
tives du 12 juin prochain ont également été
relayés par le quotidien d'expression française
"Seybouse Times", édité à Annaba. Cette publi-
cation a rapporté "l'appel à une participation
massive aux élections pour le changement",
relevant que "les animateurs de la première
journée de la campagne électorale ont exhorté

les citoyens à voter massivement pour contri-
buer au succès du scrutin et consacrer le chan-
gement souhaité qui préserverait la stabilité et
l'unité nationale". Le journal a également
relayé les déclarations les plus importantes de
certains responsables de partis politiques au
premier jour de la campagne électorale. De
son côté, le quotidien d'expression française
"L'Est Républicain", édité à Annaba, a mis en
exergue le lancement de la campagne électo-
rale des législatives du 12 juin prochain, indi-
quant en page 3, que les partis politiques parti-
cipant à ce rendez-vous électoral ont entamé
"la bataille électorale", et publié l'agenda du
troisième jour de la campagne électorale.

APS

L'émergence de nouveaux visages de la politique évoquée 
par les journaux paraissant dans l'Est du pays
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L'Algérie prendra part à la 109ème 

session du 03 au 19 juin prochain
L'Algérie prendra part aux travaux de la 109ème session de l'Organisation internationale du
Travail (OIT) qui se tiendra du 03 au 19 juin prochain par visioconférence, a indiqué jeudi le

ministère du Travail, de l'Emploi et de la Sécurité sociale dans un communiqué.

Seront présents à cette confé-
rence internationale "des re-
présentants des Gouverne-
ments, des employeurs et des
employés de 187 pays membres
de l'Organisation, qui débattront
de plusieurs questions d'ordre
technique, notamment celles
liées aux incidences de la Co-
vid-19 sur le monde du travail
et l'exécution de la stratégie de
relance du travail décent", pré-
cise la même source.

En préparation de la parti-
cipation de l'Algérie aux travaux
de cette session, le ministre du
Travail, Lachemi Djaaboub a
présidé jeudi au siège de son
département une réunion de
coordination tripartite (Gou-
vernement-Syndicat-Patronat)
en vue de "consolider la concer-
tation, la coordination et l'uni-
fication des vues", a-t-on sou-
ligné.

Ont assisté à cette rencontre,
le SG de l'UGTA, la présidente
de la CGEA, en présence des re-
présentants du SNAPAP, de

l'UGEA, de la CAP et de la Confé-
dération générale du patronat
du BTPH.Lors de son interven-
tion, le ministre a fait savoir
que "l'Algérie ne figure pas cette
année parmi la liste prélimi-
naire des pays concernés par
la reddition des comptes de la
part de la Commission de l'ap-
plication des normes".

Pour M. Djaaboub, si l'Algérie
ne figure pas, pour la première

depuis 2017, dans cette liste,
c'est qu'il y a eu un progrès réa-
lisé en matière d'application
des normes internationales du
travail, notamment l'application
de la convention internationale
N 87 sur la liberté syndicale et
la protection du droit syndical".
De même qu'il a salué "les ef-
forts déployés par les organi-
sations syndicales des travail-
leurs et patronales afin de reti-

rer l'Algérie de la liste des ob-
servations préliminaires que
prévoient la commission sus-
mentionnée". M. Djaaboub a
souligné "la disposition de l'Al-
gérie de mettre son expérience
pionnière en matière de sécurité
sociale à la portée des pays afri-
cains afin de consolider les fon-
dements d'un modèle de pro-
tection sociale durable", indi-
quant que "l'Algérie présentera
une déclaration au nom du
groupe africain sur la protection
sociale".

En marge des travaux de
cette session, conclut le com-
muniqué, il sera question d'exa-
miner le rapport du directeur
général de l'OIT sur la situation
des travail leurs palestiniens
dans les territoires arabes oc-
cupés, dans un contexte marqué
par des condamnations inter-
nationales des mesures arbi-
traires et des dépassements de
l’occupation sioniste contre les
travailleurs et le peuple pales-
tiniens". 

Le ministre de la Transition énergétique
et des Energies renouvelables, Chems-Ed-
dine Chitour, a reçu jeudi à Alger l’ambas-
sadrice du Royaume-Uni de Grande Bre-
tagne et d’Irlande du Nord en Algérie, Sha-
ron Anne Wardle, avec laquelle il a évoqué
les perspectives de coopération entre les
deux pays notamment dans les domaines
du développement des énergies renouve-
lables, la formation et la recherche.

Lors de cette rencontre qui s'est tenue
au siège de son département, M. Chitour a
passé en revue avec la diplomate les rela-
tions bilatérales algéro-britanniques qua-
lifiées "d’anciennes et d’excellentes" ainsi
que les perspectives de coopération et de
partenariat dans les domaines des énergies
renouvelables et de l’efficacité énergétique,
a indiqué un communiqué du ministère.

Dans ce cadre, il a été mis l’accent sur
la nécessité de développer la coopération
Nord-Sud afin de permettre l’accès aux fi-

nancements pour les projets de dévelop-
pement durable aux pays en développe-
ment, notamment de l’Afrique, a ajouté la
même source.

Les deux parties ont également appelé
à renforcer leur coopération en identifiant
les domaines de coopération, d’intérêt
commun, comme le développement des
énergies renouvelables (solaire, éolien, hy-
drogène vert et géothermie) ainsi que la
formation et la recherche.

Les deux parties ont convenu "de pro-
mouvoir le développement de la coopéra-
tion dans les domaines qui permettent l’at-
teinte des objectifs climatiques issus de
l’Accord de Paris, et des objectifs de déve-
loppement durable (ODD) prévus par
l’Agenda 2030 de l’ONU", a précisé le mi-
nistère.

M. Chitour a exposé aussi "les grands
axes de la stratégie de la transition éner-
gétique notamment le plan de développe-

ment des énergies renouvelables, la sobriété
et l’efficacité énergétiques dans les secteurs
de l’habitat et le transport, en particulier,
la mobilité électrique ainsi que le modèle
énergétique durable à 2030".

Les échanges ont porté, en outre, sur
les questions internationales d’intérêt com-
mun comme la lutte contre les changements
climatiques, le Royaume Uni étant le pays
hôte de la 26ème Conférence des parties
des Nations unies sur le changement cli-
matique (COP26), a souligné le ministère.

De son coté, Mme Wardle a "salué les
efforts de l’Algérie pour sa transition éner-
gétique" et a fait part de la disponibilité de
son pays à l’accompagner dans ce sens y
compris par un appui financier, a-t-on
précisé. Les deux parties ont convenu de
poursuivre les échanges afin d’affiner les
axes et modalités de mise en œuvre de
leurs actions de coopération, a conclu le
communiqué. 

PAYS  ARABES - TÉLÉCOMMUNICA-
TIONS - RÉUNION

Le rôle des
régulateurs des
télécommunication
s arabes dans la
lutte contre la
Covid-19 souligné

La 18ème réunion annuelle de du Ré-
seau arabe des régulateurs de télé-
communications et techniques de l'in-
formation (AREGNET) organisée en
visio-conférence, le 19 et 20 mai par
l'Algérie, a été clôturée jeudi, concluant
de mener une étude et un recensement
des initiatives des régulateurs arabes
afin de lutter contre la Covid-19, in-
dique un communiqué de l'Autorité
de régulation de la poste et des com-
munications électroniques (ARPCE).
"Il a été traité lors de cet événement
le rôle des régulateurs dans la lutte
contre la pandémie du Covid-19 et les
leçons retenues, où il a été conclu de
mener une étude et un recensement
des initiatives des régulateurs arabes
afin de lutter contre cette crise sani-
taire", précise la même source.
Cette réunion à laquelle ont pris part
des présidents et représentants des
autorités de régulation de seize (16)
pays arabes membres du réseau, a été
"l'occasion pour la passation de la pré-
sidence alternante du réseau entre la
Tunisie et l'Algérie qui assure le se-
crétariat permanent du réseau à tra-
vers l'Autorité de régulation de la p
oste et des communications électro-
niques", ajoute le même communi-
qué.
Quant à l'ordre du jour de la réunion
annuelle, selon la même source, a
porté sur certains sujets relatifs aux
communications électroniques, qui
concernent "l'impact du programme
des applications de communications
OTTs sur les domaines sociaux, éco-
nomiques et sécuritaires, l'étude com-
parative des tarifs de télécommuni-
cations dans les pays arabes, l'étude
sur le roaming international entre les
pays arabes, le réseau des appels d'ur-
gence dans la région arabe".
Il est question également de "la régu-
lation par la data, l'utilisation de l'in-
telligence artificielle "Al" dans le do-
maine des télécommunications, le
renforcement du soutien aux petites
et moyennes entreprises dans le sec-
teur des télécommunications et tech-
nologies de l'information, les directives
relatives à la technologie de la 5G,
l'évaluation et le développement des
actions du secrétariat permanent du
réseau, le projet de création des pla-
teformes de télécommunications com-
plémentaires", souligne le commu-
niqué de l'ARPCE.

ALGÉRIE - GRANDE BRETAGNE

Energies renouvelables : M. Chitour évoque
avec l'ambassadrice du Royaume Uni 
les perspectives de coopération 
dans la formation et la recherche

Le Directeur général chargé
de la gestion des services de
l'Agence nationale d'amélioration
et de développement du logement
(AADL), Fayçal Zitouni a donné,
jeudi, des instructions fermes
pour accélérer la cadence de réa-
lisation des logements, notam-
ment ceux dont la livraison est
prévue prochainement, indique
un communiqué publié sur la
page Facebook de l'Agence.

Présidant une réunion de coor-
dination avec les directeurs ré-
gionaux de l'AADL sur instruction
du ministre de l'Habitat, M. Zi-
touni a affirmé que "chacun des
directeurs devra assumer ses res-

ponsabilités concernant notam-
ment le respect des délais de li-
vraison des logements et des en-
gagements pris devant le ministre
lors de la dernière rencontre".

La rencontre s'est déroulée au
siège de l'AADL en présence des
directeurs régionaux d'Oran,
Constantine, Annaba, Tiaret, Al-
ger-ouest et Alger-est, ainsi que
du Directeur générale adjoint,
chargé du suivi des projets.

M. Zitouni a enjoint aux di-
recteurs régionaux "d'applanir
les obstacles entravant l'état
d'avancement des travaux et de
trouver des solutions efficaces",
en coordi nation avec les diffé-

rents services concernés (Sonel-
gaz, AE, DUARC, chefs de projets,
BE, services de l'Organisme na-
tionale de CTC).

"En cas de non respect des en-
gagements ou d'atermoiements
dans l'exécution des instructions,
des mesures sévères pouvant aller
jusqu'à la fin de fonctions seront
prises à l'encontre des défaillants",
a-t-il alerté. Pour rappel, les di-
recteurs régionaux s'étaient en-
gagés devant le ministre de l'Ha-
bitat et le DG de l'AADL à livrer
un nombre important de loge-
ments de type AADL, a noté le
communiqué.

APS

PRÉSIDENCE

Brahim Merad prend ses
fonctions de Médiateur
de la République

M. Brahim Merad a pris, jeudi à Alger, ses fonctions de Mé-
diateur de la République, en remplacement de M. Karim Younes,
dont le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune,
a mis fin aux fonctions mardi. La cérémonie de passation des
pouvoirs s'est déroulée au siège de l'instance, en présence de
ses cadres, a précisé un communiqué du cabinet du Médiateur
de la République. Dans une allocution prononcée à cette occasion,
M. Merad a "adressé ses remerciements au président de la Ré-
publique, M. Abdelmadjid Tebboune, pour sa nomination en
tant que Médiateur de la République et pour la confiance qu'il a
placée en sa personne", qualifiant cette nomination d'"importante
charge stratégique au regard des multiples défis majeurs qui se
posent au pays dans différents domaines". Il a affirmé qu'il ne
ménagera aucun effort "en coordination avec les secteurs concer-
nés en vue de faciliter la vie des citoyens et leur donner confiance
dans les institutions de l'Etat".

HABITAT
AADL : des instructions fermes pour
accélérer la cadence de réalisation 
des logements
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BECHAR

Plaidoyer pour la relance du comité
chargé de l'inscription au registre
local du patrimoine culturel
La relance des activités

du comité de wilaya
chargé de l’inscription

au registre local du
patrimoine culturel

matériel et immatériel
de la wilaya de Bechar a
été recommandée jeudi

par les participants à
une rencontre sur la

protection réglemen-
taire, comme outil de

valorisation écono-
mique du patrimoine

culturel local.

Les participants à cette rencon-
tre initiée par la direction locale
de la Culture et des Arts, avec la
participation d’associations cul-
turelles, des brigades spécialisées
dans la protection du patrimoine
culturel, de la gendarmerie, des
douanes et de la sureté de wilaya,
et du président de l’Assemblée po-
pulaire communale de Taghit, ont
aussi recommandé l’intensification
des campagnes de sensibilisation
des populations sur la protection
de ce legs ancestral, de par sa fra-
gilité, et ce en utilisant toutes les
technologies de la communication
et de l’information. L’encourage-
ment de toutes les initiatives allant
dans le sens de la sauvegarde et le
respect du patrimoine culturel,
par la mise en œuvre de mesures
protégeant le patrimoine culturel
des ef fets de la déperditions et
des actes de vandalisme, en plus
de l’encouragement et la facilita-
tion des interventions des collec-
tivités locales lorsque le patrimoine
culturel matériel est menacé, sur-
tout lors des sinistres (intempéries
et inondations), sont d’autres re-
commandations émises par les
participants.

Il est cité comme exemple le
cas du ksar en voie de restauration
de Béni-Ounif (100 km au nord de
Bechar) qui a subi des dégâts à la

suite d’une crue d’oued. La favo-
risation de l’intervention et la coo-
pération avec les organismes na-
tionaux spécialisés dans la protec-
tion du patrimoine culturel, à
l’exemple de l’Office national de
gestion des biens culturels (OGBC),
avec la contribution et la coopé-
ration du secteur de la culture et
des arts, les communes et les as-
sociations locales activant dans le
domaine de la sauvegarde du pa-
trimoine culturel, a été aussi re-
commandée lors de cette tenue à
la maison de la culture "Mohamed
Kadi" de Bechar. La formation des
jeunes et moins jeunes aux métiers
de restauration des ksour et cer-
tains sites relevant du patrimoine
culturel matériel a été aussi re-
commandée, et ce pour éviter les
erreurs du passé en matière de
travaux de restauration de Ksour
dans la wilaya, confiés auparavant
à des entreprises locales de travaux
de bâtiment et dont les résultats
on t été contestés, tant par les res-
ponsables du secteur de la culture
et des arts, que par les élus et les
citoyens. En matière de protection
et de sauvegarde du patrimoine
culturel immatériel, les recom-
mandations des participants ont
porté sur la mise en place d’un
groupe de travail pour faire l’in-
ventaire des différentes expres-

sions musicales, danses et choré-
graphies traditionnelles, à savoir
les genres Diwane, Houbi et Hai-
douss, ainsi que les différentes
formes de poésies populaires lo-
cales, dans le but de leur classe-
ment au registre local du patri-
moine culturel. Les participants à
cette rencontre ont aussi salué les
efforts en matière de protection
du patrimoine culturel local, de
la toute nouvelle brigade de pro-
tection du patrimoine culturel, re-
levant du groupement territorial
de la gendarmerie nationale à qui
l’on doit la découverte récente d’un
site de gravure rupestre dans la
région frontalière de Béni-Ounif
et au lieu dit "Talât Bahkou" dans
cette même région. Ceci, en plus
de la contribution de la sureté de
wilaya et des douanes dans la lutte
contre le trafic des objets et pro-
duits artistiques faisant partie in-
tégrantes du patrimoine culturel
matériel local. Dans la wilaya de
Bechar, 550 sites et lieux relevant
du patrimoine culturel matériel
ont été recensés et inventoriés par
les services compétents de la di-
rection de wilaya de la Culture et
des Arts, qui est en voie de mettre
en place une banque de données
sur l’ensemble des segments for-
mant le patrimoine culturel ma-
tériel et immatériel de la région.

Une convention de
coopération dans le do-
maine scientifique a été
signée, jeudi, entre l’Ins-
titut national algérien de
la propriété industrielle
(INAPI) et le Centre de
recherche en sciences
pharmaceutique (CRSP)
situé à Ali Mendjeli
(Constantine) pour l’ou-
verture d’un Centre d’ap-
pui à la technologie et à
l’innovation (CATI) au
sein de cette structure
dépendant du secteur de
l’enseignement supé-
rieur et de la recherche
scientifique.

Dans une déclaration
à l’APS, en marge de la
cérémonie de signature
de la convention, le di-
recteur général de
l’INAPI, Abdelhafid Bel-
mehdi a déclaré que la
création de ce Centre

d’appui à la technologie
et à l’innovation a pour
but principal "d’accom-
pagner les chercheurs en
sciences pharmaceu-
tiques en mettant à leur
disposition les moyens
techniques et technolo-
giques leur permettant
d’échanger les expé-
riences en la matière et
la protection de leurs œu-
vres scientifiques à tra-
vers le certificat de bre-
vet". Le Centre accordera
également l’opportunité
aux chercheurs, dans ce
domaine, de bénéficier
de sessions de fo rmation
et de sensibilisation sur
les méthodes à adopter
et à suivre pour préserver
leurs propriété intellec-
tuelle du plagiat scienti-
fique, et de se rapprocher
davantage des entreprises
économiques à travers la

création de passerelles
d’échanges de connais-
sances et la transforma-
tion des idées en projets
industriels.

Pour sa part, le direc-
teur du CRSP, Abdelha-
mid Djekoune a indiqué
que l’ouverture de ce
Centre d’appui à la tech-
nologie et à l’innovation
constitue "un acquis pour
les professeurs et les étu-
diants innovant dans ce
domaine en leur permet-
tant de valoriser et
concrétiser leurs re-
cherches scientifiques".

Il a souligné, en outre,
qu’il s’agit d’"un espace
qui mettra à la disposi-
tion de cette élite univer-
sitaire, les facilitations
scientifiques et adminis-
tratives nécessaires et
leur permettra aussi de
participer au développe-

ment économique du
pays".

Cet espace d’appui à
la technologie et à l’in-
novation du CRSP inté-
grera un réseau de 89
centres similaires à tra-
vers le pays et permettra
aux spécialistes en la ma-
tière de développer les
industries pharmaceu-
tiques et la protection de
la propriété intellectuelle
et industrielle au double
plan local et internatio-
nal, a-t-on précisé. Pour
rappel, des Centres d'ap-
pui à la technologie et à
l'innovation (CATI) rele-
vant de l’INAPI avaient
été cré és ces dernières
années dans les univer-
sités des Frères Mentouri
(Constantine-1), Abdel-
hamid Mehri (Constan-
tine-2) et Salah Boubni-
der (Constantine-3). 

L’université Mohamed Seddik
Benyahia de Jijel a conclu plu-
sieurs conventions de partenariat
et de coopération avec des opé-
rateurs économiques publics et
privés, visant la proposition de
solutions scientifiques et pra-
tiques dans le cadre de l’ouverture
de l’université sur l’environne-
ment socio-économique, a-t-on
appris jeudi auprès de cet éta-
blissement d’enseignement su-
périeur. Dans le cadre de l’ou-
verture de l’université sur l’en-
vironnement socio-économique,
il a été procédé à la conclusion
de plusieurs conventions avec des
opérateurs publics et privés, en
vue de proposer des "solutions
scientifiques et pratiques aux dif-
férents problèmes rencontrés par
ces opérateurs", a-t-on fait savoir.
La convention conclue entre l’uni-
versité Mohamed Seddik Benya-
hia, l’université industrielle et le
complexe sidérurgique de Bellara
d’El Milia qui commence à "don-
ner ses fruits" figure parmi les
principales conventions concré-
tisées, a-t-on souligné, indiquant
que l’équipe partenaire est par-
venue à réaliser "un système de
classification des professions".

Une autre convention a été
aussi signée entre l’université de
Jijel et le complexe Somiphos

pour l’exploitation et la transfor-
mation des phosphates de Tébessa
lequel a exposé aux laboratoires
de recherche de l’université de
Jijel plusieurs problèmes rencon-
trés sur le terrain en vue d’y trou-
ver des solutions pratiques.

Une troisième convention a
été, par ailleurs, signée ce mois
de mai avec le Groupe Sonatrach,
a-t-on ajouté, précisant que l’uni-
versité de Jijel a proposé dans ce
cadre quatre (4) projets relatifs
au développement de certaines
techniques concernant l’activité
de l’entreprise.

Il s’agit en outre d’une autre
convention signée avec un bureau
d’étude de statut privé donnant
la possibilité aux étudiants de
l’université de Jijel de bénéficier
de sessions de formation leur per-
mettant d’acquérir des compé-
tences pratiques avant d’intégrer
le monde du travail, selon la
même source.

Toutes ces conventions et d’au-
tres devant être signées dans le
futur permettront davantage de
fusion entre l’université et son
environnement, de dresser des
passerelles de coopération et trou-
ver des solutions par le biais des
laboratoires de recherches locaux
sans avoir besoin à recourir aux
experts étrangers, a-t-on conclu. 

UNIVERSITÉ DE JIJEL

Signature  de plusieurs
conventions de partenariat
avec des opérateurs 
publics et privés

Les participants à un séminaire
international en ligne consacré à
"La réalité de l’utilisation des Tech-
nologies de l’information et de la
communication (TIC) dans l’en-
seignement pendant la pandémie
de covid-19", organisé jeudi par la
Faculté des sciences sociales de
l’université Chadli Bendjedid d’El
Tarf, ont indiqué que l’e-learning
a constitué un moyen d’appren-
tissage "incontournable" en milieu
universitaire durant cette période.

Dans une communication in-
titulée "l’université algérienne face
à la pandémie de Covid-19", l’en-
seignante Zina Arabeche de l’uni-
versité Ahmed Zabana de Relizane
a déclaré que la pandémie de co-
ronavirus a constitué une "moti-
vation pour recourir aux méthodes
d’apprentissage par le biais des
TIC". Un regain d’intérêt a été ob-
servé au lendemain de cette pan-
démie qui a renforcé l’enseigne-
ment via des idées partagées, a-t-
elle noté, déplorant le fait que "ce
type d’enseignement s’effectue
lentement et reste relativement li-
mité surtout dans les régions ru-
rales".

Cette inégalité représente, selon
elle, une menace pour le fonction-
nement de l’ap prentissage en ligne
en cette période de crise, citant
d’autres contraintes rencontrées
par les internautes, notamment la
faiblesse du débit internet, le
manque de formation du corps
universitaire et le manque d’accès
aux équipements informatiques,
et ce, avant de procéder à l’analyse
des différents mécanismes mis en
place par le ministère de tutelle
afin d'assurer la continuité péda-

gogique en période de crise sani-
taire.

Pour sa part, l’enseignante Had-
jira Chikara de l’université de Bou-
merdès, a fait savoir dans sa com-
munication intitulée "l’e-learning
comme méthode d’apprentissage
dans l’université algérienne : entre
challenge et défis", que le recours
aux Technologies de l’information
et de la communication, via les
moyens offerts, a été "inévitable
afin de permettre aux étudiants
de poursuivre leur cursus univer-
sitaire et garantir la promotion de
la recherche scientifique, en dépit
du confinement à domicile".

L’e-learning, qui semblait se
généraliser comme une consé-
quence de l’ouverture des univer-
sités à la formation à distance, s’est
imposé en période de pandémie
et est devenu "l’unique option pour
assurer la formation des étudiants",
a-t-elle dit.

"L’Algérie a conduit une ré-
forme de fond basée sur l’ouverture
des marchés des Télécommuni-
cations et de la Poste qui s’est tra-
duite par un meill eur accès aux
réseaux d’information", a ajouté
la même source, mettant l’accent
sur les "défis à relever" par les éta-
blissements universitaires algé-
riens en ce qui concerne l’e-lear-
ning, et ce, en vue de "rattraper le
retard comparativement à leurs
homologues".

Plusieurs autres communica-
tions ont été débattues lors de ce
séminaire en ligne auquel ont pris
part, selon sa présidente Oumhani
Boukhari, près de 70 participants
représentant des universités algé-
riennes et quatre autres étrangères. 

EL TARF

L’e-learning un moyen
d’apprentissage
''incontournable'' durant 
la pandémie de Covid-19

CONSTANTINE

Convention pour l’ouverture d’un Centre
d’appui à la technologie et à l’innovation
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LOI DE FINANCES 
La loi organique relative aux lois de finances
consacrera le "budget citoyen" (DG du budget) 

Présentant un exposé sur le cadre
juridique énoncé dans la loi orga-
nique relative aux lois de finances,
lors d'une journée d'étude organisée
au siège de la wilaya d'Alger, en pré-
sence du wali Youcef Cherfa et des
cadres de la wilaya concernés par la
gestion des différents budgets (cadres
de l'administration locale), M. Fayed a
évoqué le système de modernisation
budgétaire incarné par la loi orga-
nique 18-15 et qui "prévoit une révi-
sion du mode de gestion des fonds
publics de manière à passer d'une
logique de moyens à une logique de
résultats".

A compter de 2023, cette loi orga-
nique consacrera le "budget citoyen"
qui se veut une version simplifiée des
lois de finances qui permettra aux
citoyens de savoir comment l es fonds
publics sont utilisés et dépensés.

La loi organique adoptée en 2018 et
devant entrer en vigueur en 2023 pré-
voit une refonte du budget à travers
un portefeuille de programmes
dédiés à chaque département minis-
tériel concrétisant la politique
publique dans les différents secteurs,
avec des indicateurs d'efficacité pour
mesurer l'impact de la mise en œuvre
de ces programmes et la qualité et le
coût du service public.

Cette nouvelle approche repose sur
l'allocation des ressources financières
en fonction de besoins prédéfinis,
avec la liberté d'initiative pour les ges-
tionnaires dont les responsabilités
seront bien définies et qui devront

rendre des comptes concernant les
résultats de la mise en œuvre des pro-
grammes. M. Fayed a précisé que des
journées d'études analogues seront
organisées au niveau de toutes les
wilayas du pays pour présenter cette
loi organique.

La rencontre a également été l'oc-
casion d'informer tous les acteurs
concernés par l'élaboration et la mise
en œuvre du budget des détails des
réformes inscrites dans ce cadre.

Afin de consacrer ce changement
au titre du nouveau cadre budgétaire,
un programme de formation est prévu
au profit des intervenants dans le
domaine budgétaire (comptables et
ordonnateurs). Il sera également
question d'une formation au profit

des cadres en charge de la gestion au
niveau des administrations et des ins-
titutions publiques. 

Outre une formation théorique, les
participants bénéficieront d'une for-
mation pratique à travers des ateliers
qui permettront l'élaboration d'un
budget et d'un programme selon les
normes fixées par la loi organique
relative aux lois de finances, a fait
savoir le responsable. De son côté, le
wali d'Alger a précisé que les réformes
prévues dans la loi organique 18-15
"confèreront davantage d'efficacité à
la gestion des différents programmes
et permettront d'améliorer la gouver-
nance en sortant de la gestion clas-
sique et de réaliser le développement
local durable".

Le directeur général du budget au ministère des Finances, Abdelaziz Fayed, a indiqué
jeudi à Alger que la loi organique 18-15 relative aux lois de finances qui entrera en
vigueur en 2023 consacrera le "budget citoyen" qui se veut une version simplifiée des 
lois de finances dans le but de faciliter l'accès des citoyens à l'information se rapportant 
à la dépense des fonds publics.

MINES 
Une feuille de route
pour la réalisation des
projets du secteur
(ministère) 

Un plan de travail a été arrêté pour la réalisa-
tion des projets miniers avec une feuille de route
qui définit les prochaines étapes, a indiqué jeudi
un communiqué du ministère de l'Energie et des
mines.

Ce plan de travail a été arrêté aux cours d'une
réunion tenue jeudi par le ministre l’Energie et
des Mines, Mohamed Arkab, avec les cadres du
secteur, a précisé la même source.

Cette réunion de coordination, qui a regroupé
des cadres du ministère, du groupe Sonatrach, des
agences et des entreprises du secteur minier, entre
dans le cadre du suivi des instructions données
par le président de la République lors du Conseil
des ministres tenu le 16 mai dernier, a ajouté le
communiqué.

Un point de situation concernant l’élaboration
des textes d’application de la loi régissant les
hydrocarbures a été présenté également lors de la
même réunion, a souligné le ministère.

Ainsi, sur les 39 textes d’applications, dont 2
arrêtés (finalisés et signés), 36 décrets exécutifs
finalisés, dont 21 examinés et approuvés par le
Conseil du gouvernement, a détaillé la même
source. M. Arkab a demandé d’accélérer la finali-
sation des 3 textes restants en vue d’achever le dis-
positif réglementaire régissant les activités hydro-
carbures, tout en félicitant le groupe en charge de
l’élaboration de ces textes, a conclu le communi-
qué.

ALGÉRIE - KOWEÏT 
La coopération
bilatérale dans 
le domaine de la
microentreprise au
centre d’entretiens 

Le ministre délégué auprès du Premier ministre
chargé des micro-entreprises, Nassim Diafat a reçu,
jeudi, l'ambassadeur de l'Etat de Koweït en Algérie,
Mohamed Echabou, avec lequel il a abordé les voies
et moyens, à même de relancer la coopération entre
l'Algérie et le Koweït dans le secteur des micro-entre-
prises, à travers l'échange des expériences des deux
pays et l'examen des voies, à même de les encourager
et de les renforcer, a indiqué un communiqué du
ministère. Le ministre a affirmé lors de cette réunion
qui s'est déroulée au siège du ministère, " l'attache-
ment de son secteur à accompagner les jeunes algé-
riens, en vue de s'ouvrir sur les marchés extérieurs et
réaliser des partenariats avec les jeunes koweïtiens,
en vue d'une exploitation idoine des opportunités
d'affaires présentes dans l'économie des deux pays,
lit-on dans le communiqué.

A son tour, l'ambassadeur koweïtien a fait part de
"son grand intérêt" pour cette coopération, étant
donné que les relations " solides" entre les deux pays
doivent s'étendre aux différents domaines, notam-
ment ceux relatif s aux jeunes.

En dernier, les deux parties ont convenu de tenir
des séances de travail conjointes, en vue de hisser le
niveau de la coopération bilatérale à la hauteur des
aspirations des deux pays dans le domaine des
micro-entreprises.

INDUSTRIE NATIONALE 
L'ANP veut impliquer les entreprises privées 
et publiques dans les industries mécaniques
militaires (Général-major Grid)

Le Directeur des
Fabrications militaires au
ministère de la Défense natio-
nale, le Général-major Salim
Grid a affirmé, mardi à Alger,
que l'Armée nationale popu-
laire (ANP) entend impliquer
les entreprises publiques pri-
vées, y compris les start-up et
les petites et moyennes entre-
prises (PME) dans les indus-
tries mécaniques militaires,
dans le cadre de sa stratégie
visant à remplacer les intrants
importés par d'autres de
fabrication locale.

Intervenant lors des jour-
nées d'études sur "la sous-
traitance et l'intégration
nationale: défis et perspec-

tives", qu'abrite l'Ecole mili-
taire polytechnique de Bordj
El Bahri, le Général-major
Grid a indiqué que " L'ANP
œuvre à promouvoir les
industries mécaniques et à
mettre en œuvre la stratégie
d'intégration industrielle, en
vue d'être en mesure de
concrétiser une économie
prospère et une réduction
sensible de la facture d'im-
portation, tout en préservant
la devise, et ce en intégrant les
entreprises privées et
publiques, dont les start-up et
les PME".

Dans ce contexte, le
Directeur a souligné que la
nouvelle vision adoptée en la

matière vise à regrouper de
nouveau certaines entre-
prises publiques écono-
miques, dans le but de créer
une plateforme industrielle
mécanique nationale sous
forme d'une série globale et
intégrée des activités straté-
giques indispensables à l'inté-
gration des pièces et intrants
essentiels importés actuelle-
ment de l'étranger.

Cette série s'étend, selon le
général-major Grid, de la
plomberie et la carrosserie et
des plaquettes métalliques à
la fabrication intégrale avec
toute sa fourniture, confor-
mément aux standards mon-
diaux imposés par les parte-
naires technologiques de
l'ANP.

Dans le cadre de la mise en
œuvre de son programme de
développement, l'ANP a misé
sur l'exploitation des sites fer-
més ou en cours de fermeture
à travers le territoire national,
afin d'instaurer cette base
industrielle nationale à même
d'éviter le réinvestissement
dans les infrastructures, a-t-il
rappelé.

A ce titre, il a estimé que
les efforts de l'Algérie visant à
ancrer l'approche de partena-
riat comme modèle écono-
mique à travers la création
des entreprises mixtes pour
l'industrie, le développement
et la commercialisation
étaient "intervenus à point

nommé" pour préserver ce
secteur industriel, notam-
ment les industries méca-
niques qui étaient menacées
de disparition sur tous les
plans financier, technolo-
gique et structurel.

Organisées par l'Institut
national d'études de stratégie
globale (INESG), ces journées
d'études ont vu la participa-
tion des directeurs généraux
des entreprises publiques et
privées ainsi que des repré-
sentants d'instances gouver-
nementales et des experts.

De son côté, le directeur de
l'INESG, Abdelaziz Medjahed
a affirmé que cette manifesta-
tion visait à contribuer à l'en-
richissement du débat autour
des moyens de développe-
ment d'une base industrielle
solide à même de relancer
l'économie nationale et pro-
mouvoir le produit local.

Dans ce sillage, M.
Medjahed a mis l'accent

sur la nécessité d'investir
dans les compétences
humaines, maitriser les nou-
velles technologies et déve-
lopper la sous-traitance.

Ces journées d'études
seront couronnées par
l'adoption des recommanda-
tions en matière d'élaboration
de la politique nationale afin
de développer le domaine de
la sous-traitance et l'intégra-
tion nationale.

APS

PÊCHE 
Cosider Agrico investit dans une ferme aquacole 
pour l'élevage du Tilapia à Djelfa 

L'entreprise Cosider Agrico, filière du groupe public
Cosider, a réceptionné une nouvelle ferme aquacole au
niveau d’un bassin d’irrigation agricole dans la wilaya de
Djelfa ayant une capacité de production annuelle de 60
tonnes de poissons de l'espèce Tilapia rouge, a-t-on appris
jeudi auprès de la société chargée de la réalisation ce projet.

Selon Abd Nacer Bahira, gérant de la société Martece,
spécialisée dans la réalisation des cages flottantes et des
produits d’aquaculture, cette ferme aquacole réalisée pour
le compte de Cosider Agrico pour un montant de 37 millions
DA aura une capacité de production annuelle de 60 tonnes
de Tilapia rouge, "un poisson connu pour ces vertus nutri-
tives et sa richesse en Oméga 3 ainsi qu’en vitamines B et D".
S’exprimant à l’occasion d’une journée de sensibilisation
sur les vertus des poissons aquacoles organisée à l’intention

des écoliers au niveau des Sablettes (Alger), M. Bahira a fait
savoir que dix cages flottantes ont été installés dans un
étang d’irrigation agricole dans la wilaya de Djelfa. Le res-
ponsable de Martece a expliqué que l’eau de cette étang est
destinée pour l’irrigation des céréales ainsi que pour l’arro-
sage d’une plante fourragère appelée "luzerne", cultivée
comme plantes fourragères pour l’alimentation de bétail.
Dans le cadre de ce projet de ferme aquacole, la société
Martece a intégré un système de réchauffement et d’injec-
tion automatique d’oxygène au niveau des cages permettant
d’assurer l’élevage et production même durant la période
hivernale.

Selon M. Bahira, l’exploitation des bassins d’irrigation
pour l’élevage des poissons permet la fertilisation naturelle
des cultures. 
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ENERGIE 
Le pétrole finit la semaine sur un rebond 

Le baril de Brent de la
mer du Nord pour livraison
en juillet a fini à 66,44 dol-
lars à Londres, en hausse de
2,04% par rapport à la clô-
ture de jeudi.

A New York, le baril de
WTI pour le même mois,
dont c'était le premier jour
d'utilisation comme contrat
de référence, a gagné 2,65%
à 63,58 dollars.

De lundi à vendredi,
Brent et WTI ont toutefois
perdu environ 3% chacun.

La semaine avait com-
mencé fortement à la hausse
pour le brut, les deux
contrats de référence fran-
chissant respectivement
mardi le seuil des 70 dollars
et 67 dollars, une première
depuis début mars, avant de
retomber lourdement mer-
credi et jeudi.

"L'une des raisons princi-
pales (de cette chute, ndlr)
est la correction générale

des prix des matières pre-
mières ces derniers jours, à
laquelle le pétrole n'a pas pu
résister", remarque Carsten
Fritsch, analyste de
Commerzbank.

"En outre, l'éventuel
retour des exportations de
pétrole iranien pèse sur les

prix", a-t-il ajouté.
L'industrie pétrolière ira-
nienne est soumise à
embargo par les Etats-Unis
mais une amélioration des
relations entre Washington
et Téhéran pourrait
conduire à l'allègement de
ces sanctions et donc à l'ar-

rivée sur le marché, qui
peine déjà à écouler ses
stocks, d'un volume impor-
tant d'or noir.

Or les négociateurs sur le
nucléaire iranien, qui ont
bouclé mercredi à Vienne
une nouvelle session de
pourparlers, ont fait état de
"progrès tangibles", disant
voir un accord se dessiner.

Jeudi, l'Agence interna-
tionale de l'énergie ato-
mique (AIEA) a évoqué des
discussions avec l'Iran sur le
maintien de la surveillance
des installations nucléaires,
afin de permettre aux négo-
ciations destinées à sauver
l'accord de 2015 de se pour-
suivre. Pour Stephen
Brennock, de PVM, l'Inde,
gros consommateur d'or
noir et durement frappé
depuis plusieurs semaines
par le Covid-19, est aussi "au
coeur du malaise actuel du
marché pétrolier". 

ZONE EURO 
La croissance du secteur
privé au plus haut 
depuis plus de 3 ans 
en mai 

L'activité du secteur privé dans la zone euro a enre-
gistré en mai sa plus forte croissance en plus de trois
ans, grâce à la levée progressive des restrictions sani-
taires, selon la première estimation vendredi de l'in-
dice PMI composite du cabinet Markit.

Cet indice a progressé à 56,9, après 53,8 en avril. 
Un chiffre inférieur à 50 signifie que l'activité se

contracte, alors qu'à l'inverse elle progresse si le chiffre
est supérieur à ce seuil. "Les entrées de commandes
ont augmenté à un niveau jamais atteint depuis près
de 15 ans. L'optimisme des entreprises pour l'année à
venir a continué à atteindre de nouveaux sommets", a
souligné Markit dans un communiqué, tout en s'in-
quiétant de pressions à la hausse sur les prix.

"Les indicateurs de prix ont encore augmenté, attei-
gnant des sommets historiques dans l'industrie
manufacturière car la demande a continué à dépasser
l'offre pour de nombreux biens et services", a expliqué
le cabinet d'études.

"Les mesures de restrictions liées au virus ont été
allégées en mai au plus bas niveau depuis octobre, faci-
litant une amélioration particulièrement marquée d e
l'activité dans le secteur des services tandis que l'ex-
pansion des activités reste proche de ses records", a
commenté Chris Williamson, économiste en chef de
Markit. "La croissance aurait même été encore plus
forte sans des retards record dans les chaînes d'appro-
visionnement et des difficultés à redémarrer des
usines suffisamment vite pour répondre à la
demande", a-t-il ajouté. "Ce déséquilibre entre l'offre et
la demande a augmenté la pression sur les prix", selon
lui.

FRANCE - INVESTISSEMENTS 
La France souhaite
renforcer encore 
les investissements 
en Europe 

Le ministre français des Finances Bruno Le Maire
a plaidé vendredi pour un renforcement des investis-
sements en Europe afin d'améliorer le rattrapage éco-
nomique après la pandémie et lui permettre de rivali-
ser avec la Chine et les Etats-Unis. "Aujourd'hui la
croissance est bien orientée en Europe, les résultats
sont bons, les investissements sont là", a constaté M. Le
Maire, lors d'une réunion avec ses homologues de
l'Union européenne à Lisbonne. Il a souligné que le
continent retrouverait au début de l'année 2022, son
niveau économique d'avant-crise, notamment grâce à
la mise en œuvre d'un plan de relance de 750 milliards
d'euros décidé en juillet 2020. "Mais est-ce que c'est
assez ou bien est-ce que nous voulons faire mieux ?", a-
t-il interrogé, se disant convaincu que l'Europe devait
"améliorer son potentiel de croissance".

"C'est cela qui nous permettra d'avoir les meilleures
technologies, les meilleures innovations, une indus-
trie qui fonctionne bien (...), mais ça suppose plus d'in-
vestissements", a-t-il dit, en expliquant qu'il allait
ouvrir le débat avec les autres responsables européens,
sans précis er les instruments qui pourraient être acti-
vés. Le produit intérieur brut (PIB) de l'UE a davantage
chuté pendant la crise sanitaire que celui des Etats-
Unis et de la Chine, mais il est aussi en train de rebon-
dir moins vite que chez ces deux rivaux.

Cette divergence dans les trajectoires de croissance
inquiète de nombreux économistes. "L'enjeu, c'est de
savoir dans quelle division l'Europe veut jouer au XXIe
siècle, est-ce qu'elle veut laisser la Chine et les Etats-
Unis en première division et être reléguée en
deuxième division", a affirmé Bruno Le Maire. Il a
cependant rappelé que "la priorité" était la ratification
par les 27 Etats membres de la décision permettant
d'emprunter en commun pour financer le plan de
relance, afin que les premiers décaissements puissent
avoir lieu, au mieux, fin juillet, et viennent financer les
projets nationaux. Cinq pays manquent encore à l'ap-
pel. Selon une source européenne, une majorité des
ministres des Finances réunis à Lisbonne était cepen-
dant réticente à discuter d'un nouveau plan d'investis-
sements, alors que le plan de relance décidé l'an der-
nier n'est pas complètement sur les rails. L'Europe
n'en a "bien sûr" pas fini avec ses efforts pour se sortir
du choc de la pandémie, a déclaré le commissaire
européen à l'Economie, Paolo Gentiloni, lors d'une co
nférence de presse. "Nous savons que nous avons un
besoin énorme d'investissements publics dans les pro-
chaines années si nous sommes sérieux dans nos tran-
sitions verte et numérique, a-t-il ajouté. Mais le
moment actuel est celui de la mise en œuvre de ce que
nous avons décidé il y a un an".

APS

Les prix du pétrole ont rebondi vendredi après trois séances de recul dans un marché
lesté par facteurs baissiers aussi bien du côté de l'offre que de la demande.

PHOTOVOLTAÏQUE 
La 1re usine au monde de panneaux 
en pérovskites lancée en Pologne 

La société polonaise
Saule Technologies a
annoncé vendredi avoir
lancé la première chaîne au
monde de production
industrielle de panneaux
solaires en cellules pérovs-
kites, une technologie nova-
trice. 

"On change d'échelle, on
passe du laboratoire à l'in-
dustriel", a déclaré à la
presse, Olga Malinkiewicz, la
fondatrice de la société, en se
félicitant d'ouvrir "la pre-
mière usine au monde de
cellules photovoltaïques en
pérovskites".

Les modules pérovskites
permettent de fabriquer de
panneaux photovoltaïques
légers, souples, ayant des
taux de transparence, des
teintes mais aussi des
formes variables et qu'on

peut poser facilement sur un
ordinateur portable, une
voiture, un drone, un engin
spatial ou un bâtiment,
même à l'ombre et à l'inté-
rieur. Les pérovskites sont
des structures atomiques
répandues dans la nature
mais qui peuvent être facile-
ment obtenues en labora-
toire.  L'efficacité de nou-
veaux modules est compara-
ble à celle des panneaux tra-
ditionnels en silicium.

Les coûts de leur fabrica-
tion sont réduits grâce au
procédé de simple impres-
sion à jet d'encre i nventé par
Olga Malinkiewicz, 38 ans,
qui permet de les produire à
des températures
ambiantes. La chercheuse a
inventé sa technologie il y a
huit ans, alors qu'elle était
doctorante à l'Institut des

sciences moléculaires
(ICMol) de l'Université de
Valence, en Espagne. Sa
découverte, remarquée par
la revue Nature, lui a valu
notamment le prestigieux
prix du concours Photonics
2, organisé par la
Commission européenne, et
un autre de la MIT
Technology Review.

L'usine est située à
Wroclaw, dans le sud-ouest
de la Pologne.

Selon Olga Malinkiewicz,
d'ores et déjà "la demande
dépasse les capacités de pro-
duction" de la chaîne esti-
mées initialement à 40.000
m2 par an. 

Les premières com-
mandes commerciales sont
venues du secteur de l'inter-
net des objets et du bâtiment
où les nouveaux modules

s'intègrent facilement aux
façades. La société Saule
Technologies est contrôlée
par des investisseurs privés
polonais, dont Columbus
Energy, leader du photovol-
taïque et énergie verte dans
le pays, et japonais, avec le
multimillionnaire Hideo
Sawada. Saule Technologies
prépare sa prochaine intro-
duction à la Bourse de
Varsovie et songe déjà à la
construction de nouvelles
usines "en Europe ou peut-
être au Japon". "Sur l'ensem-
ble des installations photo-
voltaïques en Europe, seule-
ment 4% sont fabriquées sur
le contin ent. Nous sommes
d'accord avec l'Union euro-
péenne pour dire qu'il est
important de se mettre à les
fabriquer" dans l'UE, a
déclaré Mme Malinkiewicz.

USA - OCDE 
Washington propose une imposition mondiale
minimum de 15% sur les bénéfices 
des multinationales 

La proposition américaine de fixer
à 15% "au moins" le taux d'imposition
sur les bénéfices des multinationales
à l'échelle mondiale a été bien accueil-
lie vendredi par l'Allemagne et la
France, avant une réunion des minis-
tres des Finances de l'UE à Lisbonne.

Cette proposition de Washington
"serait un bon compromis", a estimé
le ministre français Bruno Le Maire.

"Mais la question clé n'est pas le
chiffre.

Nous pouvons vivre avec 15% mais
la question clé est de définir un cadre
mondial pour la taxe numérique et
pour une taxe minimale et d'arriver à
un compromis politique pas plus tard
qu'au G20 début juillet en Italie", a-t-il
ajouté.

La proposition d'un minimum de
15% "est vraiment un grand progrès", a
déclaré le ministre allemand des
Finances Olaf Scholz.

"Je suis très heureux ce matin que
nous ayons cette perspective que cet
accord sur lequel nous travaillons
depuis si longtemps puisse aboutir cet

été". Des négociations sont en cours à
l'Organisation pour la coopération et
le développement économique
(OCDE), à l'initiative de Washington,
afin de mettre en place un taux d'i
mposition sur les bénéfices des multi-
nationales qui soit harmonisé dans les
différents pays.

L'administration Biden a proposé à
ses partenaires de l'OCDE de fixer à
15% "au moins" le taux d'imposition
sur les bénéfices des multinationales,
a indiqué jeudi le Trésor américain
dans un communiqué de presse.

Le Trésor a souligné que 15% "est
un plancher" et que les discussions
vont se poursuivre avec l'objectif
d'être "ambitieux" et "d'augmenter ce
taux".

L'OCDE, qui regroupe 36 pays, sou-
haite obtenir un accord de principe
global lors du G20 Finances des 9 et 10
juillet, puis lors d'une réunion finale
en octobre.

C'est la première fois que les Etats-
Unis proposent formellement un
taux. Des seuils allant de 12,5%, le taux

en vigueur en Irlande, à 21%, soutenu
notamment par la France,
l'Allemagne et le Parlement européen,
avaient jusqu'ici été évoqués.

La réforme vise à mettre fin à la
concurrence fiscale entre les pays.

Si les négociations à l'OCDE abou-
tissent, la France a déjà dit qu'elle
adopterait une directive européenne
sur le sujet dès le premier semestre
2022, durant la présidence française
de l'Union.

Le projet est porté par l'adminis-
tration Biden qui cherche à relever la
fiscalité des entreprises pour financer
un plan massif d'investissements.

Outre un taux minimal mondial,
cette réform e négociée par l'OCDE
prévoit d'imposer les multinationales
sur les bénéfices réalisés dans chaque
pays, indépendamment du lieu de
leur siège social.

Ce deuxième point vise en particu-
lier les sociétés du numérique, qui
paient des impôts souvent sans rap-
port avec les revenus et les profits
qu'elles dégagent localement.



AÏN DEFLA 
Arrestation de deux individus ayant subtilisé
près de 3 millions de DA par le biais 
des réseaux sociaux 

Suite à des plaintes de
sept (7) citoyens résidant
dans diverses régions du
pays, faisant état qu’un
individu de Aïn Defla leur a
subtilisé, par le biais du
réseau social Facebook, un
total de 2,75 millions de DA,
les éléments de la sûreté ont
mis au point un plan visant
sa neutralisation, a-t-on
indiqué.

Après avoir identifié le
détrousseur en question
âgé de 31 ans, lequel se pré-
sentait comme un commer-
çant de gros, de produits ali-
mentaires, les policiers
l’ont arrêté au milieu de
cette semaine, au niveau de
son domicile sis à El Amra
(15 km au nord-est du chef-
lieu de wilaya), a-t-on

ajouté. La fouille minu-
tieuse de son domicile, a
permis aux services de
sécurité, de mettre la main

sur 11 cartes d’identité bio-
métriques et autant de leurs
photocopies, ainsi que sur
dix puc es de téléphones

portables, a-t-on fait savoir.
Acculé, le présumé coupa-
ble a reconnu qu’il recou-
rait au réseau social
Facebook pour nouer des
contacts avec des commer-
çants de détail, qui lui
remettaient de l’argent sans
se voir remettre la mar-
chandise, comme convenu
au préalable, a-t-on précisé.

Les investigations pous-
sées des services de sécurité
ont permis d’arrêter son
acolyte (62 ans), a-t-on
signalé. Présentés jeudi
devant les instances judi-
ciaires de Aïn Defla, les
deux mis en cause ont été
placés sous mandat de
dépôt dans l'attente de leur
jugement, a-t-on indiqué de
même source.

SIDI BEL-ABBES 
Arrestation de 23
individus dans une affaire
de falsification de
certificats de nationalité
algérienne (procureur 
de la République) 

Un suspect impliqué dans une affaire de falsifica-
tion de certificats de nationalité algérienne délivrés à 22
individus de nationalité marocaine a été arrêté ainsi
que ces derniers appréhendés l'un après l'autre, a indi-
qué jeudi le procureur de la République près le tribunal
de Sidi Bel-Abbes Teboub Hamza.

Le procureur de la République a précisé, dans une
conférence de presse qu'il a animée dans le cadre de
cette affaire, que l’origine de cette affaire est en rapport
avec des informations parvenues au parquet du tribu-
nal faisant état de l’existence de deux personnes de
nationalité marocaine en possession de copies de certi-
ficats de nationalité algérienne qui leur ont été remises
de manière illégale. Une enquête préliminaire a été
immédiatement ouverte, a indiqué M. Teboub, préci-
sant que l’enquête a déterminé que les certificats de
nationalité n’étaient pas authentiques et ont été retirés
du tribunal avec la complicité d’un fonctionnaire (D.N),
agent au niveau du secrétariat du greffe du tribunal
chargé du service des nationalités. Ce dernier, a-t-il
détaillé, a accéder illégalement à la base de données
nationale des nationalités et modifié les informations
concernant les vraies nationalités et en y entrant les
informations concernant les personnes de nationalité
marocaine, puis, une fois imprimés, les documents leur
ont été remis.

Suite aux résultats de l’enquête préliminaire, les élé-
ments de la brigade criminelle de la sûreté de wilaya de
Sidi Bel-Abbes ont été chargés de procéder à l’arresta-
tion de tous les individus impliqués dans cette affaire et
de poursuivre l'enquête, a-t-il ajouté.

"En un temps record, ne dépassant pas les 24 heures,
le principal accusé et les 22 autres suspects, des deux
sexes, de nationalité marocaine ayant reçu illégalement
les certificats de nationalité ont été arrêtés (14 femmes
et huit hommes), dont deux femmes agissant comme
intermédiaires entre l’agent du tribunal et les per-
sonnes de nationalité marocaine. Certaines ont utilisé
ces documents (certificats de nationalité) établis illéga-
lement pour se faire délivrer la carte nationale d’iden-
tité. Les documents ont été saisis dans leur totalité", a-t-
il assuré. Le procureur de la République a également
indiqué "qu’au jour d'aujourd'hui, le 20 mai 2021, l’en-
semble des personnes arrêtées ont été présentées
devant le parquet du tribunal de Sid i Bel-Abbes et ont
été déférées devant le juge d’instruction sous les chefs
d’accusation, de crime de falsification de documents
officiels, usage de faux documents officiels, complicité
dans le crime de falsification de documents officiels et
délit d’entrée frauduleuse dans une partie du système
de traitement automatique des données officielles, par-
ticipation dans la fraude, ainsi que l’entrée frauduleuse
de données dans le système de traitement automatique
des données et la suppression et la +correction+ frau-
duleuse des données contenues". Les suspects sont éga-
lement poursuivis pour "abus de fonction, ainsi que
pour le délit d’obtention de documents délivrés par
l’administration publique dans l’intention de prouver
un droit, une qualité ou une personnalité à travers la
présentation d’informations et de décisions menson-
gères, des faits énoncés et punis par les articles 42, 44,
215, 218, 223, 394 bis, 394 bis1, 394 bis5 des procédures
pénales, ainsi que les articles 33 et 48 de la loi contre la
corruption.

A l’heure actuelle, l’enquête se poursuit par le
magistrat instructeur, qui entendra toutes les parties
pour prendre les mesures qui s’imposent à leur sujet, a
précisé le procureur de la République près le tribunal
de Sidi Bel-Abbes Teboub Hamza.

Deux individus qui ont subtilisé 2,75 millions de DA à leurs victimes en recourant aux
réseaux sociaux, ont été interpellés par les services de sécurité à El Amra (Ain Defla), 
a-t-on appris, vendredi, auprès de la cellule de communication et des relations 
publiques de la sûreté de wilaya.

Dix individus, dont 5 recherchés
par la justice, ont été arrêtés par les
services de sécurité de Aïn Defla, lors
d'une opération inopinée de lutte
contre la criminalité à Khémis
Miliana, a-t-on appris, vendredi, de la
cellule de communication de la sûreté
de wilaya.

Ciblant les endroits réputés être le
fief de la criminalité dans la commune
de Khémis Miliana, cette opération,

lancée jeudi en soirée (de 20 h à
minuit), s’est soldée par l’arrestation
de dix individus, dont cinq recherchés
par la justice pour leur implication
dans divers crimes, a-t-on fait savoir.

Deux (2) individus en possession
d’armes blanches prohibées et trois
(3) autres en possession de kif traité
ont été, également, arrêtés lors de la
même opération, a-t-on indiqué de
même source. Les procédures régle-

mentaires ont été prises à l’encontre
des mis en cause, dans l’attente de
leur présentation devant les instances
judiciaires compétentes, a-t-on pré-
cisé. S’inscrivant dans le cadre du
plan sécuritaire mis en place par la
sûreté de wilaya, ces opérations visent
à assurer la quiétude aux citoyens et à
lutter contre la criminalité en milieu
urbain, a-t-on souligné de même
source.

LUTTE CONTRE LA CRIMINALITÉ À AÏN DEFLA 
10 individus arrêtés lors d’une opération
inopinée à Khemis Miliana 

EL TARF 
Démantèlement d'un réseau spécialisé 
dans l’immigration clandestine à El Kala 

Les services de la sûreté
de wilaya d'El Tarf sont par-
venus à démanteler un
réseau spécialisé dans l'or-
ganisation de traversées
clandestines par voie mari-
time, a-t-on appris, ven-
dredi, auprès du chargé de
communication de ce corps
de sécurité. Exploitant une
Information faisant état de
l'existence d'un réseau spé-
cialisé dans les tentatives
d'immigration clandestine
via les plages d'El Tarf,
moyennant des sommes

d'argent conséquentes, les
services de la police ont
ouvert une enquête qui a
permis d’identifier quatre
(4) suspects, a indiqué le
lieutenant Oussama
Abdelaziz. Selon la même
source, les quatre mis en
cause ont été arrêtés en plus
de quatre (4) candidats à
l'immigration clandestine.

La même source a, en
outre, fait savoir que d'im-
portants équipements utili-
sés en prévision de ce voyage
clandestin (embarcation

artisanale, GPS, gilets de
sauvetage, bidons remplis
de carburant) ont été récu-
pérés en sus de moyens de
communication.

Poursuivis pour planifi-
cation de traversées clan-
destines par le magistrat
instructeur près le tribunal
correctionnel d'El Kala, les
quatre mis en cause, origi-
naires de cette daïra côtière,
ont été condamnés à un an
de prison ferme dans le
cadre de la comparution
immédiate, a souligné la

même source. Les candidats
à l'immigration clandestine
par voie maritime, issus de
différentes wilayas de l'Est
du pays, ont fait l’objet de
citations directes à compa-
raitre, a indiqué le lieute-
nant Abdelaziz, rappelant
que près d'une quarantaine
de réseaux spécialisés dans
l'immigration clandestine à
destination de la Sardaigne
par voie maritime ont été
démantelés durant l'année
écoulée au niveau de la
wilaya d'El Tarf.
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TIZI-OUZOU 
Saisie de plus de 2 kg de kif traité, 
durant les quatre premiers mois de 2021 

Une quantité de 2,217 kg de kif traité, a été sai-
sie à Tizi-Ouzou, par les services de sécurité,
durant les quatre premiers mois de l’année en
cours, a indiqué, vendredi dans un communi-
qué, la sûreté de wilaya.

"Dans le cadre de la lutte contre le trafic de
drogue et le commerce illicite de produits stu-
péfiants, les services de la sûreté de wilaya, ont
traité durant les quatre premiers mois de l’an-
née en cours, 137 affaires liées à la détention et
au trafic de drogues et procédé à la saisie de
2,217 kg de Kif traité", a-t-on précisé de même
source.

Durant la même période quelque 1004 com-
primés psychotropes, ont été également saisis
par les mêmes services qui ont interpellé 100
individus impliqués dans ces affaires, a-t-on

ajouté.  Présentés devant les instances judi-
ciaires compétentes, pour le chef d’inculpation
de "détention de drogue et psychotropes à des
fins de commercialisation", 42 des mis en cause
dans ces affaires ont été mis en détention pré-
ventive, 7 placés sous contrôle judiciaire, 47
cités à comparaître et 4 ont bénéficié de la
liberté provisoire, selon le même commun iqué.

La sûreté de wilaya a indiqué, en outre, que
19 individus qui faisait objet de recherche par
les instances judiciaires, en vertu de mandats
d’arrêts, "pour leur implication dans des
affaires de vol et de détention de stupéfiants à
des fins de commercialisation, dont un individu
qui a cumulé à lui seul, 06 mandats d’arrêt", ont
été interpellés durant la même période.

APS

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION 

12 morts et 610 blessés 
en une semaine dans 
les zones urbaines 

Douze (12) personnes ont
trouvé la mort et 910 autres ont
été diversement blessées dans
497 accidents corporels survenus
en zones urbaines, durant la
période allant du 11 au 17 mai en
cours, a indiqué, jeudi, un bilan
des services de la Sûreté natio-
nale. Comparativement aux sta-
tistiques enregistrées la semaine
écoulée, le même bilan des acci-
dents de la circulation fait état
d'une hausse du nombre des acci-
dents (+183), de celui des blessés
(+245), ainsi que celui des décès
(+03). Le facteur humain

demeure la principale cause de
ces accidents avec un taux dépas-
sant 97 %, en raison du non-res-
pect de la distance de sécurité,
l’excès de vitesse, la fatigue et le
manque de concentration, en sus
d’autres facteurs liés à l’état du
véhicule. La DGSN réitère son
appel aux usagers de la voie
publique au respect du code de la
route et à la vigilance lors de la
conduite.

Le numéro vert 1548 et le
numéro de secours 17 sont mis à
la disposition des citoyens 24h/24,
rappelle la DGSN.
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CLIMAT 
Le G7 s'engage à ne plus subventionner 
les centrales à charbon à fin 2021 

L'accord entre ces pays
industrialisés "vise à mettre
fin au financement public des
centrales électriques conven-
tionnelles au charbon d'ici à
la fin de l'année", a expliqué la
ministre allemande de
l'Environnement Svenja
Schulze dans un communi-
qué. "Le G7 convient que tout
nouvel investissement dans la
production d'électricité à par-
tir du charbon dans le monde
doit cesser maintenant, car il
n'est pas compatible avec l'ob-
jectif" de limiter le réchauffe-
ment climatique à 1,5 C d'ici la
fin du siècle, comme fixé dans
l'accord de Paris, précise le
communiqué.

Pour la ministre alle-
mande, il s'agit "d'un pas en
avant important car ce n'est
qu'ainsi que nous, pays indus-

trialisés, pouvons exiger de
manière crédible que d'autres
nous suivent dans cette voie".
Autre engagement à l'issue de
cette rencontre : "l'approvi-

sionnement en électricité doi
t être décarboné autant que
possible dans le courant des
années 2030, c'est-à-dire qu'il
doit se passer de charbon, de

pétrole et de gaz". Les minis-
tres souhaitent également
que leurs pays atteignent la
neutralité climatique "au plus
tard en 2050".

L'Allemagne a récemment
relevé ses objectifs climatique
pour y parvenir dès 2045.

Le Royaume-Uni, qui pré-
side actuellement le G7, orga-
nisera la conférence sur le cli-
mat COP26 en présentiel en
novembre à Glasgow.

Initialement prévu pour
novembre 2020 et repoussé à
cause du Covid, ce sommet
qui réunira des dirigeants
issus de 196 pays, intervien-
dra, selon ses organisateurs,
alors que le monde se trouve à
"un moment critique" et
constituera "un dernier
espoir" dans la lutte pour pré-
server le climat.

GRÈCE 
Les pompiers tentent
de maîtriser l'incendie
des montagnes 
de Geraneia 

Des centaines de pompiers grecs combat-
taient, vendredi, pour le deuxième jour
consécutif, un important feu de forêt dans les
montagnes de Geraneia, à l'ouest d'Athènes,
espérant en venir à bout grâce à l'améliora-
tion des conditions météo, rapportent des
médias locaux.

Près de 300 soldats du feu ont bataillé
toute la nuit pour contenir les flammes dans
les montagnes escarpées de Geraneia, sur-
plombant le golfe de Corinthe, à quelque 90
km d'Athènes.

"Les conditions sont bien meilleures"
aujourd'hui vendredi, a déclaré un porte-
parole des pompiers Vassilis
Vathrakogiannis, ajoutant que les services
d'incendie "espéraient" contenir le sinistre
dans la journée grâce aux avions bombar-
diers d'eau.

Quinze appareils participaient aux opéra-
tions vendredi, assistés de l'armée, selon la
protection civile. Les vents devraient faiblir
vendredi, mais les flammes avaient déjà
brûlé 20 km2 de pinèdes jeudi.

Des centaines de personnes ont été éva-
cuées de leurs maisons de part et d'autre du
massif montagneux, une zone d'habitat sau-
vage que l'incendie parcourait pour le
deuxième jour vendredi. Il s'agit du premi er
feu de forêt important de la saison, qui s'est
déclaré mercredi soir près de Schinos, un vil-
lage mitoyen de la station balnéaire de
Loutraki, sur le golfe de Corinthe.

L'incendie est apparemment parti d'un
feu de végétaux dans un champ d'oliviers, a
précisé la protection civile.

Interrogé vendredi matin sur la chaîne de
télévision publique ERT, le chef des pom-
piers Stefanos Kololouris a affirmé que l'ob-
jectif était désormais que "le front ne s'étende
pas davantage vers Megara", ville côtière à
une quarantaine de kilomètres du Pirée, le
port d'Athènes.

"Nous sommes sur le pied de guerre", a
déclaré jeudi soir le maire de Megara,
Grigoris Stamoulis. La Protection civile a
envoyé toute la nuit de jeudi à vendredi des
SMS demandant aux habitants "d'évacuer
immédiatement" par la route côtière "pour
des raisons préventives".

Les autorités ont reconnu que nombre de
propriétés ont été détruisent mais n'ont pas
souhaité en préciser le chiffre, avant que le
feu ne soit éteint. Aucune victime n'a été
signalée depuis mercredi soir, mais au moins
17 villages et hameaux ainsi que deux monas-
tères ont été évacués, selon les pompiers.

SALVADOR 
Au moins 14
cadavres 
retrouvés chez 
un ex-policier 

Les restes d'au moins 14 personnes ont été
retrouvées jeudi dans le jardin d'un ex-poli-
cier du Salavador, également chef de bande,
qui liquidait ses ennemis avant de les enter-
rer chez lui, dans l'ouest du pays.

Des experts de l'Institut de médecine
légale ont fait cette macabre découverte au
domicile de cet ex-policier, Hugo Ernesto
Osorio Chavez, à Chalchuapa, à 90 km à
l'ouest de la capitale San Salvador. 

A ces 14 victimes retrouvées enterrées
viennent s'ajouter les meurtres d'une femme
et de sa fille, pour lesquels cet ex-policier
avait été arrêté le 8 mai dernier. Son interro-
gatoire avait conduit les enquêteurs à procé-
der à ces exhumations, qui pourraient durer
encore un mois et révéler d'autres cadavres, a
indiqué l'expert en médecine légale, Israel
Ticas.  L'ancien policier avait des antécédents
pénaux et avait déjà été jugé pour viol. Le
Salvador a enregistré l'an dernier 1.322 homi-
cides, soit une moyenne de 20 meurtres pour
100.000 habitants, une des plus élevées au
monde.

APS

AUSTRALIE - CLIMAT
Des milliers d'Australiens sèchent 
les cours pour manifester 

Des milliers d'élèves ont séché les
cours, vendredi, pour aller manifester
dans plusieurs villes d'Australie contre
un énorme projet de centrale au gaz près
de Sydney, et pour enjoindre le gouver-
nement conservateur d'agir contre le
réchauffement climatique.

De Perth (ouest) à Brisbane (est), ils
ont défilé pour dénoncer la faiblesse des
mesures prises par leur pays pour
réduire ses émissions de gaz à effet de
serre.

L'immense île-continent est un
important producteur de gaz et de char-
bon.

Mais il subit aussi de plein fouet les
événements climatiques extrêmes -inon-
dations, feux de forêt, sécheresses- liés à
la hausse des températures induite par
les émissions de carbone.

Le Premier ministre Scott Morrison a
balayé cette semaine les avertissements
de l'Agence internationale de l'énergie
selon lesquels son pays n'atteindra pas
ses objectifs carbone si davantage de pro-
jets impliquant les énergies fossiles sont
lancés.

Son gouvernement a annoncé mardi

une enveloppe de plusieurs centaines de
millions de dollars pour construire près
de Sydney une nouvelle centrale élec-
trique fonctionnant au gaz.

L'usine doit être bâtie dans la Hunter
Valley, où des élections partielles sont
prévues samedi.

"Le gouvernement Morrison pourrait
protéger notre climat, nos terres et notre
eau, et créer des milliers de nouveaux
emplois en développant le secteur des
énergies renouvelables", a déclaré dans
la manifestation de Sydney Nabilah
Chowdhury, 17 ans.

"Mais plutôt que de faire cela, ils rem-
plissent les poches des multinationales
du gaz qui contribuent au réchauffement
climatique". 

"Le charbon appartient à l'histoire",
"De l'argent pour notre avenir", pouvait-
on lire sur des pancartes à Melbourne
(sud-ouest), où 5.000 personnes ont
défilé.

Le gouvernement affirme que la cen-
trale de la Hunter Valley est nécessaire
pour que les prix de l'électricité ne s'en-
volent pas en Nouvelle-Galles du Sud.

Ses détracteurs dénoncent un gâchis

politique. "Sa construction va faire tra-
vailler 600 personnes, et elle va créer
1.200 emplois indirects dans l'Etat" a
déclaré M. Morrison.

A part ces manifestations, le gouver-
nement ne fait pas l'objet d'une opposi-
tion très intense sur la question clima-
tique puisque les travaillistes sont égale-
ment favorables à l'industrie du charbon
et aux centrales au charbon.

Mais l'Australie est l'objet de pressions
internationales de plus en plus fortes
pour adopter au plus vite u n objectif de
neutralité carbone. M. Morrison s'y est
jusqu'à présent refusé, mais la pression
diplomatique monte avant la conférence
sur le climat COP26 en novembre à
Glasgow.

Les manifestations de vendredi, qui
ont eu lieu dans une cinquantaine de
localités selon leurs organisateurs, s'ins-
crivent dans le cadre du mouvement de
protestation mondial contre le climat
engagé par la Suédoise Gret Thunberg.

"Enormes grèves pour le climat
aujourd'hui dans toute l'Australie", a-t-
elle applaudi dans un tweet.

"Bientôt le reste du monde suivra".

Les ministres de l'Environnement des pays du G7, réunis vendredi en visioconférence 
sous l'égide du Royaume-Uni, ont annoncé vouloir mettre fin en 2021 aux aides publiques 
aux centrales à charbon dans la cadre de la lutte contre le réchauffement climatique.

DANEMARK 
Deux fois plus d'octogénaires en 2050 (rapport) 

Deux fois plus de per-
sonnes au Danemark auront
plus de 80 ans en 2050 par
rapport au nombre de per-
sonnes âgées dans le pays
aujourd'hui, selon des don-
nées de l'Office des statis-
tiques au Denmark.

Une nouvelle projection
démographique de l'agence
nationale prévoit 431 000 per-
sonnes âgées de 80 ans au
Danemark en 2030.

Ce chiffre passera à 617 000
d'ici 2050, soit environ 10% de
la population. Aujourd'hui, le

Danemark compte environ
282 000 personnes de plus de
80 ans, soit environ 5% d’une
population globale de 5,8 mil-
lions d’habitants. Une forte
augmentation du nombre de
personnes âgées devrait pré-
senter des défis économiques
pour le système de protection
sociale du Danemark, un plus
grand nombre ayant proba-
blement besoin de soins et
d’assistance. Dans son rap-
port, Statistics Denmark écrit
que "la plus forte croissance
(démographique) à l'avenir

devrait avoir lieu parmi les
groupes d'âge les plus âgés".

On ne s'attend pas à ce que
les autres groupes d'âge chan-
gent considérablement leur
proportion de la population
au cours de la période cou-
verte par la projection, écrit
l'agence. On s'atten d à ce que
la population globale aug-
mente de 0,4% d'ici 2028.

Après cela, la croissance
plafonnera, donnant une
croissance de 0,12% en 2050.

Elle devrait ensuite aug-
menter à nouveau pour

atteindre 0,2% en 2060. Les
principaux facteurs affectant
la taille de la population - taux
de natalité, taux de mortalité
et immigration - devraient
tous varier à différents
moments au cours de la
période. Mais Statistics
Denmark dit s'attendre à un
déficit du nombre de nais-
sances entre 2044 et 2053.

La projection 2021 ne
prend pas en compte l'impact
potentiel à long terme de la
pandémie de Covid-19 sur la
population.

RUSSIE  
10 ouvriers meurent intoxiqués dans les égouts 

Au moins 10 personnes sont mortes
vendredi lors d'un nettoyage des égouts
de la ville russe de Taganrog, après avoir
inhalé des vapeurs toxiques, ont indiqué
les autorités locales. L'accident s'est pro-
duit dans une station d'épuration dans le
village de Dmitriadovka, près de

Taganrog, dans le sud de la Russie. Dix
travailleurs sont morts et huit autres ont
été hospitalisés, a indiqué la ville
Taganrog.  Les autorités régionales ont
mis en cause du méthane, gaz résultant
de la décomposition de déchets humains
et organiques. Une porte-parole de l'an-

tenne locale du Comité d'enquête russe,
cité par l'AFP a pour sa part indiqué que
les secouristes étaient encore en train de
récupérer les corps de la zone de l'acci-
dent. Des enquêteurs et des responsables
locaux se sont rendus sur les lieux de l'ac-
cident, selon les autorités.



L'Algérie a reçu vendredi, à l'aéro-
port international Houari-
Boumédiene, un lot de 758.400 doses
de vaccin contre la Covi-19 dans le
cadre du dispositif Covax de
l'Organisation mondiale de la santé
(OMS).

L'institut Pasteur avait récep-
tionné mercredi dernier un lot de 170
000 doses de vaccin et compte rece-
voir 500 000 autres doses lundi pro-
chain portant ainsi le chiffre global
de doses reçues en une semaine à

1.428.400. Selon le ministère de la
Santé, de la population et de la
réforme hospitalière, la réception
d'un lot "important" de ce vaccin est
attendue pour juin prochain ce qui
permettra de couvrir une forte
demande des citoyens.

Le ministère de la Santé a lancé
une campagne de vaccination fin
janvier dernier après avoir mis en
place une plate forme numérique
permettant aux citoyens de s'inscrire
pour se faire vacciner.
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217 nouveaux cas, 142 guérisons et 06 décès
Deux cent dix-sept (217) nouveaux cas confirmés de Coronavirus, 142 guérisons et 06
décès ont été enregistrés durant les dernières 24 heures en Algérie, a indiqué ce samedi le
ministère de la Santé, de la Population et de la Réforme hospitalière.

COVID-19 - VACCIN 
Réception de plus de 750 000 doses de vaccin 
à l'aéroport international Houari-Boumédiene 

HÉMOPHILIE 
L’Algérie a franchi de grands pas dans la prise 
en charge des hémophiles (responsable) 

L'Algérie a "franchi de
grands pas en matière de
prise en charge des hémo-
philes", a indiqué jeudi à
Sétif la sous-directrice
chargée des hémophiles au
ministère de la Santé, de la
Population et de la Réforme
hospitalière, Mme Fatiha
Nadhir.

Elle a souligné dans ce
sens, au cours d’une jour-
née d’étude et de sensibili-
sation tenue à la salle des
conférences du centre com-
mercial Park Mall de Sétif,
que le ministère de tutelle
adopte depuis 2018 une
''stratégie nationale de pro-
phylaxie chez les hémo-
philes ayant permis de leur
assurer une éducation thé-
rapeutique".

La même responsable a
indiqué que l’éducation
thérapeutique de ces
patients vise notamment à
leur permettre de garantir
une certaine assiduité dans
le respect du traitement
(sous forme d’injection) et
de se prendre en charge
eux-mêmes, notamment
durant la pandémie de la
Covid-19 pendant laquelle la
majorité des patients ne se
rendaient plus aux hôpi-
taux". Mme Nadhir a égale-
ment ajouté que l’évolution

de la prise en charge des
hémophiles en Algérie,
depuis 2007, montre que le
pays a consenti d’énormes
efforts dans ce domaine,
soutenant qu e le pourcen-
tage des médicaments desti-
nés aux hémophiles repré-
sente 8 % du total des médi-
caments . Aussi, le budget
consacré à cette catégorie de
patients durant l’année 2021
a été multiplié par 30 com-
parativement à l’année
2007, a indiqué Mme Nadhir
qui a souligné que l’Algérie
a adopté la stratégie mon-
diale qui repose sur la pro-
phylaxie visant à éviter le
saignement au niveau des
articulations afin d’éviter

l’infirmité motrice et en
réduire le taux chez les
hémophiles.

La même oratrice a
assuré, en outre, qu’il n’y
aucun manque dans les
médicaments destinés aux
malades hémophiles en
Algérie. Elle a signalé, tou-
tefois, la persistance de cer-
taines insuffisances au
niveau des zones d’ombre à
travers toutes les wilayas du
pays, ayant conduit à la
création d’un réseau de soin
des hémophiles dans ces
zones, faisant de tous les
hôpitaux des structures de
référence pour cette mala-
die. Selon Mme Nadhir, il y
aura également une interac-

tivité entre certaines struc-
tures sanitaires concernant
le protocole thérapeutique,
les dossiers médicaux élec-
troniques, la prise en charge
des patients et l’inscription
de tous les médecins spécia-
lisés dans le traitement des
patients atteints de cette
maladie pour en assurer la
formation.

Cette manifestation
scientifique initiée par la
Direction générale de la
prév ention et de la promo-
tion de la santé, tenue sous
le slogan "Adaptons nous au
changement", a donné lieu à
plusieurs communications
sur "l’évolution de la pro-
phylaxie selon les directives
nationales", "mise en place
du registre électronique de
l’hémophile", "l’apport de
l’association nationale des
hémophiles dans l’accom-
pagnement et la prophy-
laxie chez l’hémophile à
domicile", "proposition de
circuit de prise en charge
des enfants hémophiles
sous prophylaxie et projet
de réseau national".

Une table-ronde a été
organisée, à l’occasion, sur
"le projet de réseau national
des hémophiles, modèle
pratique et structurant".

APS

Selon la même
source, le total des cas
confirmés en Algérie
s'élève à 126.651 cas.

Le ministère de la
Santé a fait savoir éga-
lement que le nombre
des décès a atteint 3.411
cas, tandis que le nom-
bre des patients guéris
est passé à 88.208.

Par ailleurs, 18 pa-
tients se trouvent ac-
tuellement en soins in-
tensifs.

D’autre part, 28 wi-
layas n'ont recensé au-
cun cas durant les der-
nières 24 heures, 13
autres ont enregistré
de 1 à 9 cas, alors que
7 autres wilayas ont re-
censé plus de 10 cas,
conclut le communi-
qué.

DIABÈTE 
20 millions d’unités
d’antidiabétique
orale produites
annuellement 
à Tizi-Ouzou 
(Novo Nordisk) 

L’usine d’insuline relevant de Novo
Nordisk Algérie, sise à Tizi-Ouzou, pro-
duit annuellement 20 millions d’unités
d’antidiabétique orale (ADO), sous forme
sèche, a déclaré son représentant, Karim
Djerroud, se félicitant de la démarche de
"précurseurs" initiée, depuis prés de 30
ans, en faveur des diabétiques, par cette
entreprise pharmaceutique internatio-
nale.

"L’usine de Novo Nordisk Algérie de
Tizi-Ouzou active depuis 20 ans et produit
20 millions d’unités d’antidiabétique
orale (ADO) par an, sous forme sèche,
sachant qu’elle emploie 234 personnes sur
un effectif total de plus de 600 employés à
l’échelle nationale", a déclaré à l’APS le
directeur des Affaires publiques et Market
Acces du laboratoire danois, en marge de
la célébrat ion par celui-ci du "Centenaire
de l’insuline".

Avec le site de Tizi-Ouzou et celui de
Boufarik (Blida), destiné à la production
de l’insuline sous forme de stylo injectable
pré-rempli, en se basant sur les plus inno-
vants produits, l’Algérie est "le seul pays
au monde à disposer d’un outil industriel
aussi solide", se réjouit-il, avant de souli-
gner la démarche de "précurseurs" initiée
par ledit laboratoire en matière de "pro-
grammes d’éducation thérapeutique au
profit des patients".

Ceci, en sus des "programmes de parte-
nariat initiés avec les autorités en charge
de la santé", a-t-il ajouté, citant notam-
ment la création, il y a 10 ans, de la
"Clinique mobile" à Alger, dédiée au dépis-
tage du pré-diabète et du diabète
méconnu au sein de la population, ainsi
que la mise en place de "baromètres à
même de générer des données algé-
riennes s’agissant du diabète au lieu de
s’appuyer sur celles étrangères".

L’enjeu, a explicité M. Djerroud, étant
de "permettre aux pouvoirs publics d’ex-
ploiter les statistiques nationales pour les
besoins d’une politique de soins adaptée à
l’Algérie", insistant sur "la mise à la dispo-
sition par Novo Nordisk des innovations
thérapeutiques pour les patients algériens
en plus de leur accompagnement".

Dans le cadre de la célébration du cen-
tenaire de la découverte de l’insuline ,
Novo Nordisk a tracé un programme de
deux (2) jours contenant notamment des
conférences thématiques animées par des
spécialistes à l’instar de celle du Pr Aissa
Boudiba, ancien Chef de service de
Diabétologie au CHU Mustapha Bacha,
lequel a insisté sur "le respect des règles
d’hygiène de vie" afin de se prémunir
contre cette pandémie mondiale dont le
nombre de patients "a doublé en deux
décennies alors que les prévisions avaient
prédit cette hausse pour 2040".

"En dépit de la découverte de l’insuline,
qui était un miracle dans l’épopée des
sciences médicales, l’impact délétère de
l’environnement demeure lourd.

Nous sommes en contre-sens des
recommandations en matière d’hygiène
de vie", déplore-t-il, s’indignant contre "la
dizaine de fast-food qui s’alignent sur une
même rue" et contre laquelle il préconise
une "législation stricte pour son contrôle".
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
AFRIQUE DU SUD 

L'Afrique du Sud commence à vacciner 
ses anciens, avec des mois de retard 

Dans cette pièce ensoleil-
lée d'une maison de retraite
de Hartbeesfontein, petite
ville à 200 km au sud-ouest
de Johannesburg, Douw
Chamberlain vient de rece-
voir sa première dose de
Pfizer.

Un souci en moins pour
cet homme de 62 ans qui
s'occupe de ses vieux parents
vaccinés le même jour à ses
côtés.

Pays africain officielle-
ment le plus touché par la
pandémie avec plus de 1,6
million de contaminations
dont 55.340 décès, l'Afrique
du Sud n'a pour l'instant vac-
ciné qu'1% de sa population,
au cours d'une première
phase ciblant les personnels
de santé, plusieurs fois sus-
pendue. Alors qu'émergent
les premiers signes d'une
troisième vague, le pays pré-

voit de vacciner 16,6 millions
de personnes dans les six
prochains mois, dont cinq
millions de plus de 60 ans
d'ici fin juin. A la traîne dans
la course mondiale à l'acqui-

sition des précieux vaccins,
le gouvernement affirme
avoir acheté assez de doses
pour au moins 45 des
quelque 59 millions de Sud-
Africains. Entre la dernière

semaine d'avril et la pre-
mière de mai, les contamina-
tions ont augmenté de 46%.
La mortalité a, elle aussi,
enflé de plus de 18%, selon le
ministère de la Santé.

FMI - PANDÉMIE 
Le FMI dévoile un
plan à 50 milliards
de dollars pour
mettre fin 
à la pandémie 

Le Fonds monétaire international
(FMI) a proposé vendredi un plan destiné à
mettre fin à la pandémie mondiale de
Covid-19 dont le financement est estimé à
50 milliards de dollars avec un objectif de
vaccination d'au moins 40% de la popula-
tion mondiale d'ici la fin de l'année.

"Notre proposition fixe des objectifs,
évalue les besoins de financement et défi-
nit des actions pragmatiques", a résumé
Kristalina Georgieva, la directrice géné-
rale du Fonds, à l'occasion du sommet
mondial de la santé organisé à Rome dans
le cadre du G20.

Le plan vise à faire vacciner au moins
60% de la population mondiale d'ici la fin
de 2022 pour permettre une reprise écono-
mique mondiale durable.

Les auteurs du rapport soulignent qu'il
est désormais admis qu'il n'y aura pas de
"fin durable" à la crise économique sans
une fin à la crise sanitaire.

Il est donc dans l'intérêt de tous les pays
de mettre définitivement un terme à cette
crise.

"Depuis un certain temps, nous alertons
sur une dangereuse divergence des situa-
tions économiques", a commenté la
patronne de l'institution.

"Cela ne fera qu'empirer à mesure que
l'écart se creuse entre les pays riches qui
ont accès aux vaccins et les pays pauvres
qui n'en ont pas", a-t-elle déploré.

A la fin du mois d'avril, moins de 2% de
la population africaine avait été vaccinée
alors que plus de 40% de la population aux
Etats-Unis et plus de 20% en Europe
avaient reçu au moins une dose de vaccin
contre le Covid, rappelle le FMI.

La pandémie, qui affecte durement
notamment l'Inde, pourrait faire dérailler
la reprise mondiale.

Pour remettre la planète sur la voie de la
croissance, le FMI fait donc une série de
propositions avec pour premier objectif de
combler les lacunes en matière de vaccins
auxquels de nombreux pays en développe-
ment sont confrontés.

Il s'agit d'aider "à maîtriser sensible-
ment la pandémie partout pour le bénéfice
de tous", insiste Mme Georgieva.

Pour remplir les objectifs de vaccina-
tion de la population mondiale, le FMI sou-
ligne qu'il faut accorder des subventions
supplémentaires au dispositif internatio-
nal Covax, par des dons de doses excéden-
taires et assurer les flux transfrontaliers
gratuits de matières premières et de doses
de vaccins.

Covax avait été mis en place pour tenter
d'éviter que les pays riches ne s'accaparent
l'essentiel des précieuses doses.

Mais il s'avère inefficace pour le
moment.

La proposition du FMI coûterait que
lque 50 milliards de dollars en une combi-
naison de subventions (au moins 35 mil-
liards), de ressources gouvernementales
nationales et d'autres financements, a
détaillé le FMI.

L'Afrique du Sud a tout juste commencé cette semaine à vacciner les plus de 60 ans, 
lançant avec des mois de retard sa campagne d'immunisation du grand public.

RUSSIE  
Le maire de Moscou catastrophé 

par l'opposition au vaccin 
Le maire de Moscou s'est montré

catastrophé par la lenteur de la vacci-
nation contre le Covid-19 dans la capi-
tale russe, ses administrés, malgré la
mortalité, refusant le vaccin pourtant
abondamment disponible.

"Les gens continuent de tomber
malades, les gens continuent de mou-
rir et ils ne veulent pas se faire vacci-
ner", s'est exclamé Sergueï Sobianine,
dans une rencontre avec des
Moscovites la semaine dernière dont
une vidéo a été diffusée vendredi sur
son site.

"C'est désolant, car ça fait presque
six mois qu'il n'y a plus de restriction à
la vaccination", a-t-il rappelé, Moscou
ayant lancé sa campagne avec le vac-
cin Spoutnik-V en décembre pour
l'élargir très rapidement à l'ensemble
de la population.

Des centres de vaccination ont été
ouverts partout en ville, jusque dans
les centres commerciaux et parcs.

Mais seuls 1,3 million de Moscovites
sont allés se faire immuniser, soit 10%
de la population officielle.

Presque partout en Russie, la cam-
pagne patine avec 25 millions d'injec-
tions effectuées, selon le site Gogov
qui, en l'absence de données natio-
nales quotidiennes, compile une mul-
titude de sources offic ielles et média-
tiques pour calculer l'avancée de la
vaccination dans ce pays de plus de
146 millions d'habitants.

Selon lui, seuls 10,4 millions de
Russes ont reçu les deux injections
nécessaires.

Le président Vladimir Poutine est
monté au créneau ces dernières
semaines pour convaincre les Russes
d'aller se faire vacciner au plus vite
pour atteindre l'immunité collective à
l'automne 2021.

Mais selon un sondage de l'institut
Levada réalisé en avril, 62% des per-
sonnes interrogées ne comptent pas

se faire vacciner, sur fond de méfiance
ancrée dans la population à l'égard
des autorités.

La Russie est pourtant l'un des pays
les plus touchés par la pandémie.

Selon l'agence des statistiques
Rosstat, environ 250.000 morts lui
étaient liés à fin mars soit plus du dou-
ble du bilan reconnu à ce jour par le
gouvernement dans sa comptabilité
quotidienne.

Avec le début de l'année, et après la
vague meurtrière de l'automne-hiver
2020, les infections étaient reparties à
la baisse.

Mais les autorités s'inquiètent
d'une troisième vague qui semble se
dessiner, les contaminations repar-
tant à la hausse ces dernières
semaines, notamment à Moscou.

"La situation avec l'infection due au
nouveau coronavirus reste tendue", a
relevé vendredi encore le ministre de
la Santé, Mikhaïl Mourachko.

UNION EUROPÉENNE 
Feu vert pour le certificat sanitaire européen 

L'horizon se dégage pour
les voyages au sein de l'UE cet
été malgré la pandémie : les
eurodéputés et les Etats
membres sont parvenus à un
accord sur le pass sanitaire
européen, qui devrait entrer
en vigueur au 1er juillet.

"Fumée blanche: nous
avons un accord sur la pro-
position de la Commission

de certificat numérique
européen Covid", a tweeté le
commissaire européen
Didier Reynders. "Nous
avons abouti sur ce nouvel
instrument en un temps
record pour sauvegarder la
libre circulation pour tous
les citoyens", s'est-il félicité.
La présidente de la
Commission, Ursula von der

Leyen, a souligné que ce cer-
tificat serait "un élément clé
sur la voie d'une reprise des
voyages de façon sûre et aisée
à travers l'UE". Les représen-
tants du Parlement européen
et des Vingt-Sept sont parve-
nus à un compromis au
terme d'une quatrième
séance de négociations,
menées à un rythme accé-

léré, sous la pression du
calendrier. 

Très attendu par les pays
les plus dépendants du tou-
risme, et initialement sug-
géré par la Grèce, ce certifi-
cat sanitaire européen est
destiné à fournir un cadre
harmonisé pour faciliter les
déplacements au sein de l'UE
cet été.

NORVÈGE  
La Norvège va alléger ses mesures sanitaires le 27 mai 

La Norvège, où la pandémie de Covid-19 semble sous
contrôle, a annoncé vendredi un nouvel allègement de ses
mesures sanitaires à compter du 27 mai.

"Je suis très heureuse aujourd'hui que l'on voie le début
de la fin de la pandémie", a déclaré la Première ministre,
Erna Solberg, lors d'une conférence de presse.

"Nous reprenons progressivement la vie normale", a-t-
elle ajouté.

Face à la diminution du nombre de nouveaux cas de
Covid-19 et aux avancées de la vaccination, le pays nor-
dique a décidé d'activer à partir de jeudi prochain la phase
2 de son plan en quatre étapes de réouverture.

La limite conseillée du nombre de convives chez soi

sera aussi relevée de cinq à dix personnes --celles vacci-
nées ou immunisées ne comptant pas-- et les voyages non
essentiels à l'intérieur de la Norvège ne seront plus décon-
seillés.

Il s'agit là de règles et recommandations nationales
mais des restrictions plus sévères pourront être mainte-
nues localement, en fonction de la situation sanitaire.

Si les voyages à l'étranger restent déconseillés au moins
jusqu'au 1er juillet, la quarantaine de dix jours imposée à
quasiment toutes les personne s entrant en Norvège verra
ses conditions légèrement relâchées pour certains.

Les personnes revenant de pays européens où le taux
d'incidence du virus est inférieur à 150 pour 100.000 au

cours des 14 jours précédents n'auront plus à effectuer
leur quarantaine à l'hôtel. Idem pour les athlètes olym-
piques et paralympiques qui se rendent à l'étranger pour
se préparer ou se qualifier aux JO. En outre, leur quaran-
taine sera levée en cas de test négatif après au moins trois
jours. Le pays prévoit aussi la mise en place dans la pre-
mière quinzaine de juin d'un passeport sanitaire qui
ouvrira plus de droits à ses titulaires, immunisés. Selon le
Centre européen de prévention et de contrôle des mala-
dies (ECDC), la Norvège affiche un taux d'incidence du
virus parmi les plus bas d'Europe avec 107,85 nouveaux cas
pour 100.000 habitants.

APS



Avec le printemps, on se remet au sport
et les mycoses de pied font leur retour. Pour
les combattre, testez les méthodes natu-
relles. Les mycoses du pied sont appelées
aussi pied d’athlète parce que les sportifs en
sont fréquemment atteints. Elles sont dues
à des champignons, les dermatophytes. Si
vous pratiquez régulièrement la course à
pied, le tennis, la gymnastique, la danse, le
cyclisme, vous êtes le candidat idéal car vos
pieds sont enfermés dans des chaussures
qui favorisent la transpiration et la macéra-
tion. L’infection se transmet également par
contact en marchant pieds nus dans des
milieux humides (piscine, douche, ves-
tiaire) et même dans la salle de bain fami-
liale (le tapis éponge de sortie de bain est un
nid à mycoses). Pour les éviter,  il est
conseillé de respecter certaines règles d’hy-
giène.  À la salle  de sport,  portez des san-

dales, après la douche, séchez bien vos
pieds, aérez et désinfectez vos baskets et
préférez les chaussettes en coton, laine ou
bambou. À la maison,  après un bain ou une
douche, essuyez bien chaque espace inter-
orteil avec une serviette propre et surtout
ne la partagez pas. Il est également recom-
mandé de ne pas porter de chaussures trop
serrées, ni de se promener tous les jours en
basket.   

1/5 - L’Arbre à Thé est l’huile essentielle
(HE) efficace pour soigner le pied d’athlète
dès les premiers symptômes. Mettre 5
gouttes d’HE dans une cuillère à café
d’huile d’amande douce ou de macadamia
et passez sur les zones infectées, matin et
soir pendant deux à trois semaines.  On
peut lui associer l’HE de cannelle à prendre
par voie orale : mettre sur un comprimé

neutre 1 goutte HE de cannelle, matin, midi
et soir pendant 8 jours. Le bain de pied pu-
rifiant : dans un bouchon de base pour
bain, mettre 10 gouttes d’HE d’Arbre à thé
et 5 gouttes de Niaouli. Versez le mélange
dans une bassine et relaxez-vous pendant
une vingtaine de minutes.

2/5 - En cas de lésions prononcées et
suintantes, Graphites 5 CH associé à Nitri-
cum Acidum 5 CH, 5 granules de chaque
deux fois par jour pendant une quinzaine
de jours.Il est conseillé d’associer la pom-
made Graphites que vous passerez tous les
soirs sur les zones infectées.

3/5 - Pour les personnes ayant un terrain
favorisant les mycoses, les bourgeons de ro-
marin sont conseillés. Prendre 3 gouttes di-
luées dans un peu d’eau 3 fois par jour

pendant 21 jours (Herbalgem, 11 euros).

4/5 - On utilise l’extrait de pépin de pam-
plemousse en application locale. Humectez
un coton tige et passez sur les zones infec-
tées pendant 8 jours. À refaire si nécessaire.
Choisir de préférence un extrait titré à 400
ml de bioflavonoÏdes. Produits prêts à l’em-
ploi

5/5 - - En cas de transpiration impor-
tante, privilégiez un bain de pieds dans une
infusion de thé vert, riche en acide tan-
nique. - Le yogourt nature qui renferme des
bactéries acidophiles, attaque les champi-
gnons. Enduire les parties infectées de
yaourt, laissez sécher puis rincez.

- On peut également badigeonnez  les
mycoses avec de la teinture mère de sar-
riette et surtout pas d’HE.

Microsporum canis, Malasse-
zia... derrière ces noms savants se
cachent des champignons micro-
scopiques qui "fleurissent" sur
notre peau dès qu'il fait chaud.
Pourquoi à ce moment-là ? Parce
que ces intrus sont capables de sur-
vivre plusieurs mois en atmosphère
chaude et humide, milieu que nous
fréquentons davantage l'été. Les en-
droits les plus exposés sont ceux où
nos pieds frottent le sol : tremplin
ou bord de piscine, sortie de
douche... L'été est également la sai-
son où les enfants nous font craquer
pour garder ce petit chat aban-
donné ou ce petit lapin qu'on a failli
écraser... Or, ces animaux peuvent
eux aussi être porteurs d'un cham-
pignon sans que cela soit apparent.
Avant d'en adopter un, consultez
systématiquement un vétérinaire
afin de pouvoir le traiter s'il est
contaminé par un champignon.

Enfin, nous nous contaminons
plus facilement l'été car nous trans-
pirons davantage, ce qui ramollit la
couche cornée de pieds et la rend
plus perméable. Heureusement, il
est possible de se protéger. On vous
dit comment...

1. Séchez-vous entre les doigts de
pied

Entre les orteils, la peau doit être
aussi propre qu'entre les doigts de
la main. Se laver tous les jours les
pieds à l'eau et au savon est une évi-
dence mais nous négligeons parfois
le séchage. Il doit pourtant être soi-
gneux, surtout entre les troisième et
quatrième orteils. Ces espaces sont
les plus fermés, donc les plus sujets
à la macération.

2. Prévenez les macérations
Les personnes qui portent des

chaussures de sécurité, les profs de
gym et tous ceux qui sont souvent
en chaussures de sport sont les plus
exposés. Nous sommes donc nom-
breux à être concernés. Dans ces
chaussures, le port de chaussettes
en coton, qui absorbent mieux l'hu-
midité, est préférable. Il est bien évi-
demment conseillé de changer de
chaussettes ou de collant tous les
jours.

Évitez de porter 2 jours de suite
les mêmes chaussures.

Désinfectez les chaussures au bi-
carbonate ou en pulvérisant un
spray antifongique

Et utilisez un déo pour les pieds
si vous transpirez beaucoup.

3. Evitez de marcher pieds nus
Autres sportifs exposés aux

risques de mycoses : ceux qui prati-
quent des activités pieds nus ( judo,
piscine...). Plus généralement, il
vaut mieux éviter d'être déchaussé
sur les sols publics des piscines,
saunas, hammams et autres salles
de sports.  Si vous êtes sujette aux
mycoses chaque été, portez des
chaussons de piscine pour vous bai-
gner. Et ne négligez pas les pédi-
luves (ces bacs destinés au lavage
des pieds dans les piscines), qui
contiennent un désinfectant et qui

vous éviteront aussi les désagré-
ments d'un panaris.

Mettez des tongs jusqu'au bord
de l'eau et ne les prêtez pas.

Ne partagez pas votre serviette de
toilette.

Chez vous, supprimez les tapis
de sol dans la salle de bains.

Lavez régulièrement les carre-
lages, la douche et la baignoire avec
de l'eau mélangée à de la javel.

Mycoses des pieds : quels sont les
premiers signes ?

Une infection à champignon ne
guérit jamais spontanément et finit
par se transmettre à l'entourage. En
outre, plus on attend, plus on risque

une surinfection. Surveillez régu-
lièrement vos pieds, plus particuliè-
rement l'espace entre vos orteils.
Faites attention à tout changement
de couleur ou d'aspect de la peau.
Consultez si vous ressentez des dé-
mangeaisons ou si vous remarquez
des boutons inexpliqués : le traite-
ment de ces mycoses repose sur des
médicaments antifongiques locaux
dont la forme (poudre, crème...)
varie selon la localisation des lé-
sions.

Les signes à surveiller
Une lésion rouge qui guérit par

le milieu et s'agrandit vers l'exté-
rieur : c'est un herpès circiné (rien
à voir avec l'herpès). Il est transmis
par les poils des animaux (chien,
chat...). Son traitement : crème an-
tifongique, quatre semaines. En
prévention, pulvérisez un produits
spécial sur les canapés qu'affec-
tionne votre animal.

Des fissures entre les orteils qui
démangent et font des squames
blanches : c'est ce qu'on appelle un
pied d'athlète, car cela arrive sou-
vent à ceux qui restent en chaus-
sures de sport. Cette mycose est
transmise par une personne ou un
lieu contaminé. Son traitement :
une crème antifongique durant
sept jours.

Des taches en peau de léopard
qui se détachent sur l'épiderme :
c'est un pityriasis versicolor. Due à
une levure, cette mycose est fré-
quente mais pas contagieuse. Son
traitement : appliquer sous la
douche un gel moussant antifon-
gique et recommencer trois se-
maines plus tard.
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10 GESTES POUR PRENDRE
SOIN DE SES PIEDS CET ÉTÉ

SE DÉBARRASSER DES MYCOSES DES PIEDS
AVEC LES MÉDECINES DOUCES

Avec l'été est revenu le temps des sandales ouvertes et des tongs ! Pour pouvoir montrer vos pieds,
voici 10 gestes à respecter !

Mycose
des pieds : et si

on changeait
d'alimentation ?

Egalement appelée pied
d'athlète car elle touche
souvent les sportifs, la my-
cose des pieds est une in-
fection due à des
champignons qui ont une
nette attirance pour la
couche cornée de l'épi-
derme. Julien Kaibeck, aro-
matologue et Annie
Casamayou, naturopathe,
font le point sur les aliments
à privilégier pour éviter leur
prolifération cet été.
"Les mycoses ne se plaisent
que dans un milieu acide
alors qu'à l'inverse, un ter-
rain alcalin ne pourra pas les
accueillir. Il faut donc éviter
les aliments et boissons su-
crées qui acidifient et faire
des choix judicieux de glu-
cides en privilégiant les ali-
ments à index glycémique
(IG) bas" préviennent Julien
Kaibeck, aromatologue, et
Anne Casamayou, naturo-
pathe, co-auteurs de Je
soigne ma peau au naturel
(Ed. Leduc. s)

LES NUTRIMENTS ANTIMY-
COSE
Un certain nombre de nutri-
ments aident à rendre le ter-
rain inhospitalier pour les
champignons, à condition
de les consommer de façon
régulière. Ces nutriments
ont un impact favorable sur
l'écosystème intestinal et
un effet fongicide (anti
champignons) direct.
La chlorophylle : le pigment
vert des végétaux que l'on
trouve dans la salade verte,
la mâche, les épinards, le
chou ou encore la spiruline.
Le sélénium : on en trouve
dans les céréales complètes
et les noix du Brésil.
L'allicine : le composé de
l'ail.

LA DÉCOCTION DE LAPACHO
"Cet arbre originaire d'Amé-
rique du Sud est intéressant
pour stimuler l'immunité et
combattre la candidose fré-
quemment associée aux my-
coses cutanées" expliquent
les auteurs. Pour préparer
une décoction de lapacho
(en vente en herboristerie
ou magasin bio) :
Faites bouillir 15 à 20 g
d'écorce de lapacho dans un
demi-litre d'eau, pendant 5
à 10 mn. Coupez le feu et
laissez reposer 10 mn.
Buvez en une tasse le pre-
mier jour et augmentez pro-
gressivement jusqu'à 3 à 4
fois tasses par jour. A éviter
si vous êtes enceinte ou
sous traitement anticoagu-
lant.

QUELQUES COMPLÉMENTS
UTILES
"Ceux-ci permettront de
renforcer ponctuellement
vos défenses immunitaires
et d'optimiser les réactions
de l'organisme dans la lutte
contre les agresseurs
comme les champignons"
ajoutent les auteurs.
La propolis.
Les probiotiques compre-
nant des souches spéci-
fiques anti-candida de la
famille des Lactobacillus
(acidophilus, plantarum,
casei ou rhmanosus) ou des
Bifidobacterium.

Les vacances, enfin ! On ne rêve
plus que d'une chose : laisser
tomber les ballerines et porter des
sandales... ou des tongs ! Ouste les
vieilles baskets fatiguées, on laisse
sortir et respirer nos pieds. Mais
après plusieurs mois confinés... il
faut leur refaire une beauté ! 10
gestes simples pour prendre soin
de ses pieds, et oser les montrer
cet été.
Pour bien entretenir ses pieds, on
les lave avec de l'eau à la bonne
température (37 degrés), on les
ponce régulièrement pour éviter
les cors et on les sèche
minutieusement. Des pieds
humides qui macèrent ? C'est le
terrain favori des mycoses ! Du
côté des ongles, on fait attention à
bien couper pour prévenir les
ongles incarnés.

ATTENTION À BIEN CHOISIR SES
CHAUSSURES
La règle vaut pour toute l'année :
bien choisir ses chaussures est la
BABA du respect de ses pieds. Il
faut à tout prix éviter les matières
synthétiques, comme le plastique.
Et favoriser le cuir et le coton.
Pour des sandales : optez pour
une texture naturelle. Et faites
attention à avoir une bonne
semaine souple pour limiter les
douleurs. Question talons ? Ne
visez pas trop haut et de
préférence compensés.
Enfin, qui dit été dit piscine. Pour

éviter tant les chocs, que les
coupures ou encore d'attraper les
verrues du voisin: portez des
tongs, ou des claquettes afin de ne
pas être en contact avec les
surfaces mal nettoyées.
1/10 - Lavez correctement vos
pieds - Utilisez de l'eau à 37 degrés
maximum, un savon doux, ne les
laissez pas sous l'eau trop
longtemps.

2/10 - Séchez bien vos pieds après
la douche - Prêtez attention à
l'intérieur des orteils, cela évitera
une macération, qui favorise
l'apparition de mycoses.

3/10 - Poncez vos pieds - Pour
éviter les cors, utilisez
régulièrement une pierre ponce
ou un outil spécialisé, pour
adoucir et polir vos pieds.

4/10 - Coupez vos ongles d'orteils
bien droit - Pour éviter les ongles
incarnés : désinfectez votre
coupe-ongle ou vos ciseaux,
"taillez vos ongles droits (et non
en demi-cercle), leur coin
formant un angle de 90°. Laissez-
les un peu dépasser du bord des
doigts de pied (sur 2 à 3
millimètres seulement)",
conseille le site Ameli.fr

5/10 - Portez des tongs à la piscine -
Dans les endroits publics humides
(saunas, piscines, hammam,
douches de salles de sport etc)
portez des tongs pour limiter le
contact avec les surfaces, et les
éventuelles transmissions de
verrues plantaires.

6/10 - Limitez la transpiration de
vos pieds - Pour ce faire, optez
pour les bonnes matières : à
savoir du coton pour les
chaussettes et des matières
naturelles (cuir ou coton) pour
les chaussures.

7/10 - Aérez vos pieds - Retirez vos
chaussures dès que possible : cela
évite qu'ils gonflent et qu'ils
s'irritent ensuite. Alternez les
paires de chaussures d'un jour
sur l'autre pour laisser à
l'humidité le temps de s'évacuer.

9/10 - Evitez les talons hauts - Ils
favorisent le développement des
hallux valgus et peuvent
engendrer des douleurs aux
talons. Préférez des compensées,
avec une taille de talon modérée
de 3/4cm.

10/10 - Inspectez souvent
l'intérieur de vos chaussures -
Couture rompue, cuir déchiré...
Tout ce qui peut provoquer des
petites blessures est à observer !

SOUS LE SABLE, DES MICROBES ?
Quoi de plus agréable que de sentir la douceur du
sable sous ses pieds ? Mais attention ! Saviez-vous
que mis à part les algues et les coquillages, des
micro-organismes peuplent également plages et
autres étendues de sable ? Bactéries, champignons
et virus y vivent et sont susceptibles de transmettre
des maladies.
Pour beaucoup, la plage reste la destination numéro
1 pendant les vacances. Mais derrière ces grandes
étendues de sable immaculé, se développe un
écosystème unique au fil des saisons. Une récente
étude publiée dans Nature, montre qu'entre 10 000
et 100 000 micro-organismes vivent sur chaque
grain de sable. Bien que la grande majorité soit
inoffensive, certains peuvent provoquer des
maladies. C'est pourquoi il est recommandé de
toujours s'allonger sur une serviette qui sera
régulièrement nettoyée et de bien se laver en
rentrant de la plage. Mais regardons de plus près, ce
que l'on peut trouver dans le sable.

DES PARASITES PEUVENT SE GLISSER SOUS LA
PEAU
Récemment deux Canadiens ont eu leurs pieds
infestés de petits vers à leur retour de vacances en
république dominicaine. Ils ont contracté ce qu'on
appelle des ankylostomes. Les larves infectent
généralement les intestins des chats et des chiens,
mais peuvent se glisser sous la peau des humains
par l'intermédiaire d'un sable contaminé par des
excréments d'animaux. Ces parasites se retrouvent
essentiellement dans les régions tropicales.
Sur les plages où les chiens sont autorisés, on peut
également retrouver le parasite Toxocara canis.
Lorsque ses œufs sont ingérés par accident, survient
alors ce qu'on appelle la toxocarose. C'est l'infection
par un ver parasite la plus répandue. Ce ver jaune,
pouvant atteindre les 18 cm de long, provoque des
symptômes tels que des troubles respiratoires, de la
fièvre, le grossissement du foie et de la rate, des

problèmes de vision... Pourtant, le risque d'attraper
ce parasite à la plage n'est pas clair. Une étude
menée en France dans les années 1990 a révélé que
T. canis était commun sur les plages, alors qu'une
autre étude de 1984, Australienne cette fois-ci, n'a
trouvé aucun œuf de T. canis dans plus de 250
échantillons de plages et de parcs. Depuis aucune
autre étude n'a apporté de nouvelles données.
Le sable peut également contenir des acariens et,
comme à la maison, provoquer des allergies
respiratoires, des rhinites allergiques, des
conjonctivites, des rougeurs ou encore des
démangeaisons. Mais cela reste assez rare.

DES BACTÉRIES AMENÉES PAR L'HOMME ET LES
ANIMAUX
Les bactéries pathogènes que l'on retrouve dans le
sable sont apportées par les mammifères, et la
contamination se fait lorsque l'on porte les mains à
la bouche ou à travers une plaie. On peut par
exemple retrouver des staphylocoques. Ce type de
bactérie se retrouve sur notre peau, dans notre nez
ou notre bouche, mais lorsqu'elle s'introduit dans
l'organisme par une coupure (faite par un
coquillage ou un rocher par exemple), elle peut
provoquer de graves infections pouvant devenir
mortelles si elles atteignent les poumons ou le
système sanguin. Selon l'American Society for
Microbiology (ASM), l'abondance des
staphylocoques est étroitement liée au nombre de
personnes qui fréquentent la plage, atteignant un
sommet au milieu de l'été. Une étude de 2012, parue
dans la revue Water Research, a analysé des
échantillons d'eau et de sable de trois plages de
Californie du Sud, retrouvant des staphylocoques
dans 53 % des prélèvements. 2,7 % des
staphylocoques retrouvés dans le sable seraient, en
plus, résistants aux antibiotiques.
Le sable de plage peut également contenir un
certain nombre de bactéries pouvant causer une

gastro-entérite, ou des infections de l'estomac qui
entraînent des diarrhées, des nausées et des
vomissements. Une étude réalisée en 2012 et publiée
dans la revue Applied and Environmental
Microbiology, a analysé le sable de 53 plages
californiennes. Les chercheurs ont trouvé des
Escherichia coli et des Enterococcus (bactéries
typiques des intestins humains). Ils ont également
identifié des Salmonella et des Campylobacter,
souvent responsables d'intoxications alimentaires.
Une étude de 2009 montre d'ailleurs que les
personnes qui s'enterrent dans le sable ou qui
creusent des trous sont plus susceptibles de
développer une gastro-entérite.

DES CHAMPIGNONS ET DES VIRUS, COMME À LA
PISCINE !
La plage est un lieu chaud et humide, au même titre
que la piscine. Et qu'attrape-t-on le plus à la piscine
? Des mycoses et des verrues ! Logiquement, des
types de champignons " dermatophytes ",
responsables d'infections de la peau et des ongles
ont été retrouvés sur les plages. Ils se propagent au
contact d'autres personnes, d'animaux, mais aussi
du sable. Des études ont montré que les plages
étaient aussi des lieux de prédilection pour la
prolifération des verrues. Causées par un papilloma
virus, la plage comme la piscine, est pour lui
l'endroit rêvé pour se développer. Enfin, des
entérovirus ont également été retrouvés dans 23 %
des échantillons de sable italien analysés par des
chercheurs en 2004. La présence d'entérovirus sur
les plages est fortement corrélée à la présence des
baigneurs, et ils se propagent principalement d'une
personne à l'autre par le sable ou l'eau. En fonction
du type d'entérovirus, des pathologies peuvent se
développer comme la méningite, la poliomyélite,
des syndromes respiratoires ou cardiaques, la
maladie pieds-mains-bouche ou encore des
conjonctivites aiguës.

Les mycoses des pieds adorent la chaleur et l'humidité ! On vous explique comment faire pour être sûre
de les éviter cet été et comment soigner le pied d'athlète avec les solutions douces.

PIEDS
CET ÉTÉ, JE NE VEUX

PAS DE MYCOSE !



Avec le printemps, on se remet au sport
et les mycoses de pied font leur retour. Pour
les combattre, testez les méthodes natu-
relles. Les mycoses du pied sont appelées
aussi pied d’athlète parce que les sportifs en
sont fréquemment atteints. Elles sont dues
à des champignons, les dermatophytes. Si
vous pratiquez régulièrement la course à
pied, le tennis, la gymnastique, la danse, le
cyclisme, vous êtes le candidat idéal car vos
pieds sont enfermés dans des chaussures
qui favorisent la transpiration et la macéra-
tion. L’infection se transmet également par
contact en marchant pieds nus dans des
milieux humides (piscine, douche, ves-
tiaire) et même dans la salle de bain fami-
liale (le tapis éponge de sortie de bain est un
nid à mycoses). Pour les éviter,  il est
conseillé de respecter certaines règles d’hy-
giène.  À la salle  de sport,  portez des san-

dales, après la douche, séchez bien vos
pieds, aérez et désinfectez vos baskets et
préférez les chaussettes en coton, laine ou
bambou. À la maison,  après un bain ou une
douche, essuyez bien chaque espace inter-
orteil avec une serviette propre et surtout
ne la partagez pas. Il est également recom-
mandé de ne pas porter de chaussures trop
serrées, ni de se promener tous les jours en
basket.   

1/5 - L’Arbre à Thé est l’huile essentielle
(HE) efficace pour soigner le pied d’athlète
dès les premiers symptômes. Mettre 5
gouttes d’HE dans une cuillère à café
d’huile d’amande douce ou de macadamia
et passez sur les zones infectées, matin et
soir pendant deux à trois semaines.  On
peut lui associer l’HE de cannelle à prendre
par voie orale : mettre sur un comprimé

neutre 1 goutte HE de cannelle, matin, midi
et soir pendant 8 jours. Le bain de pied pu-
rifiant : dans un bouchon de base pour
bain, mettre 10 gouttes d’HE d’Arbre à thé
et 5 gouttes de Niaouli. Versez le mélange
dans une bassine et relaxez-vous pendant
une vingtaine de minutes.

2/5 - En cas de lésions prononcées et
suintantes, Graphites 5 CH associé à Nitri-
cum Acidum 5 CH, 5 granules de chaque
deux fois par jour pendant une quinzaine
de jours.Il est conseillé d’associer la pom-
made Graphites que vous passerez tous les
soirs sur les zones infectées.

3/5 - Pour les personnes ayant un terrain
favorisant les mycoses, les bourgeons de ro-
marin sont conseillés. Prendre 3 gouttes di-
luées dans un peu d’eau 3 fois par jour

pendant 21 jours (Herbalgem, 11 euros).

4/5 - On utilise l’extrait de pépin de pam-
plemousse en application locale. Humectez
un coton tige et passez sur les zones infec-
tées pendant 8 jours. À refaire si nécessaire.
Choisir de préférence un extrait titré à 400
ml de bioflavonoÏdes. Produits prêts à l’em-
ploi

5/5 - - En cas de transpiration impor-
tante, privilégiez un bain de pieds dans une
infusion de thé vert, riche en acide tan-
nique. - Le yogourt nature qui renferme des
bactéries acidophiles, attaque les champi-
gnons. Enduire les parties infectées de
yaourt, laissez sécher puis rincez.

- On peut également badigeonnez  les
mycoses avec de la teinture mère de sar-
riette et surtout pas d’HE.

Microsporum canis, Malasse-
zia... derrière ces noms savants se
cachent des champignons micro-
scopiques qui "fleurissent" sur
notre peau dès qu'il fait chaud.
Pourquoi à ce moment-là ? Parce
que ces intrus sont capables de sur-
vivre plusieurs mois en atmosphère
chaude et humide, milieu que nous
fréquentons davantage l'été. Les en-
droits les plus exposés sont ceux où
nos pieds frottent le sol : tremplin
ou bord de piscine, sortie de
douche... L'été est également la sai-
son où les enfants nous font craquer
pour garder ce petit chat aban-
donné ou ce petit lapin qu'on a failli
écraser... Or, ces animaux peuvent
eux aussi être porteurs d'un cham-
pignon sans que cela soit apparent.
Avant d'en adopter un, consultez
systématiquement un vétérinaire
afin de pouvoir le traiter s'il est
contaminé par un champignon.

Enfin, nous nous contaminons
plus facilement l'été car nous trans-
pirons davantage, ce qui ramollit la
couche cornée de pieds et la rend
plus perméable. Heureusement, il
est possible de se protéger. On vous
dit comment...

1. Séchez-vous entre les doigts de
pied

Entre les orteils, la peau doit être
aussi propre qu'entre les doigts de
la main. Se laver tous les jours les
pieds à l'eau et au savon est une évi-
dence mais nous négligeons parfois
le séchage. Il doit pourtant être soi-
gneux, surtout entre les troisième et
quatrième orteils. Ces espaces sont
les plus fermés, donc les plus sujets
à la macération.

2. Prévenez les macérations
Les personnes qui portent des

chaussures de sécurité, les profs de
gym et tous ceux qui sont souvent
en chaussures de sport sont les plus
exposés. Nous sommes donc nom-
breux à être concernés. Dans ces
chaussures, le port de chaussettes
en coton, qui absorbent mieux l'hu-
midité, est préférable. Il est bien évi-
demment conseillé de changer de
chaussettes ou de collant tous les
jours.

Évitez de porter 2 jours de suite
les mêmes chaussures.

Désinfectez les chaussures au bi-
carbonate ou en pulvérisant un
spray antifongique

Et utilisez un déo pour les pieds
si vous transpirez beaucoup.

3. Evitez de marcher pieds nus
Autres sportifs exposés aux

risques de mycoses : ceux qui prati-
quent des activités pieds nus ( judo,
piscine...). Plus généralement, il
vaut mieux éviter d'être déchaussé
sur les sols publics des piscines,
saunas, hammams et autres salles
de sports.  Si vous êtes sujette aux
mycoses chaque été, portez des
chaussons de piscine pour vous bai-
gner. Et ne négligez pas les pédi-
luves (ces bacs destinés au lavage
des pieds dans les piscines), qui
contiennent un désinfectant et qui

vous éviteront aussi les désagré-
ments d'un panaris.

Mettez des tongs jusqu'au bord
de l'eau et ne les prêtez pas.

Ne partagez pas votre serviette de
toilette.

Chez vous, supprimez les tapis
de sol dans la salle de bains.

Lavez régulièrement les carre-
lages, la douche et la baignoire avec
de l'eau mélangée à de la javel.

Mycoses des pieds : quels sont les
premiers signes ?

Une infection à champignon ne
guérit jamais spontanément et finit
par se transmettre à l'entourage. En
outre, plus on attend, plus on risque

une surinfection. Surveillez régu-
lièrement vos pieds, plus particuliè-
rement l'espace entre vos orteils.
Faites attention à tout changement
de couleur ou d'aspect de la peau.
Consultez si vous ressentez des dé-
mangeaisons ou si vous remarquez
des boutons inexpliqués : le traite-
ment de ces mycoses repose sur des
médicaments antifongiques locaux
dont la forme (poudre, crème...)
varie selon la localisation des lé-
sions.

Les signes à surveiller
Une lésion rouge qui guérit par

le milieu et s'agrandit vers l'exté-
rieur : c'est un herpès circiné (rien
à voir avec l'herpès). Il est transmis
par les poils des animaux (chien,
chat...). Son traitement : crème an-
tifongique, quatre semaines. En
prévention, pulvérisez un produits
spécial sur les canapés qu'affec-
tionne votre animal.

Des fissures entre les orteils qui
démangent et font des squames
blanches : c'est ce qu'on appelle un
pied d'athlète, car cela arrive sou-
vent à ceux qui restent en chaus-
sures de sport. Cette mycose est
transmise par une personne ou un
lieu contaminé. Son traitement :
une crème antifongique durant
sept jours.

Des taches en peau de léopard
qui se détachent sur l'épiderme :
c'est un pityriasis versicolor. Due à
une levure, cette mycose est fré-
quente mais pas contagieuse. Son
traitement : appliquer sous la
douche un gel moussant antifon-
gique et recommencer trois se-
maines plus tard.
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10 GESTES POUR PRENDRE
SOIN DE SES PIEDS CET ÉTÉ

SE DÉBARRASSER DES MYCOSES DES PIEDS
AVEC LES MÉDECINES DOUCES

Avec l'été est revenu le temps des sandales ouvertes et des tongs ! Pour pouvoir montrer vos pieds,
voici 10 gestes à respecter !

Mycose
des pieds : et si

on changeait
d'alimentation ?

Egalement appelée pied
d'athlète car elle touche
souvent les sportifs, la my-
cose des pieds est une in-
fection due à des
champignons qui ont une
nette attirance pour la
couche cornée de l'épi-
derme. Julien Kaibeck, aro-
matologue et Annie
Casamayou, naturopathe,
font le point sur les aliments
à privilégier pour éviter leur
prolifération cet été.
"Les mycoses ne se plaisent
que dans un milieu acide
alors qu'à l'inverse, un ter-
rain alcalin ne pourra pas les
accueillir. Il faut donc éviter
les aliments et boissons su-
crées qui acidifient et faire
des choix judicieux de glu-
cides en privilégiant les ali-
ments à index glycémique
(IG) bas" préviennent Julien
Kaibeck, aromatologue, et
Anne Casamayou, naturo-
pathe, co-auteurs de Je
soigne ma peau au naturel
(Ed. Leduc. s)

LES NUTRIMENTS ANTIMY-
COSE
Un certain nombre de nutri-
ments aident à rendre le ter-
rain inhospitalier pour les
champignons, à condition
de les consommer de façon
régulière. Ces nutriments
ont un impact favorable sur
l'écosystème intestinal et
un effet fongicide (anti
champignons) direct.
La chlorophylle : le pigment
vert des végétaux que l'on
trouve dans la salade verte,
la mâche, les épinards, le
chou ou encore la spiruline.
Le sélénium : on en trouve
dans les céréales complètes
et les noix du Brésil.
L'allicine : le composé de
l'ail.

LA DÉCOCTION DE LAPACHO
"Cet arbre originaire d'Amé-
rique du Sud est intéressant
pour stimuler l'immunité et
combattre la candidose fré-
quemment associée aux my-
coses cutanées" expliquent
les auteurs. Pour préparer
une décoction de lapacho
(en vente en herboristerie
ou magasin bio) :
Faites bouillir 15 à 20 g
d'écorce de lapacho dans un
demi-litre d'eau, pendant 5
à 10 mn. Coupez le feu et
laissez reposer 10 mn.
Buvez en une tasse le pre-
mier jour et augmentez pro-
gressivement jusqu'à 3 à 4
fois tasses par jour. A éviter
si vous êtes enceinte ou
sous traitement anticoagu-
lant.

QUELQUES COMPLÉMENTS
UTILES
"Ceux-ci permettront de
renforcer ponctuellement
vos défenses immunitaires
et d'optimiser les réactions
de l'organisme dans la lutte
contre les agresseurs
comme les champignons"
ajoutent les auteurs.
La propolis.
Les probiotiques compre-
nant des souches spéci-
fiques anti-candida de la
famille des Lactobacillus
(acidophilus, plantarum,
casei ou rhmanosus) ou des
Bifidobacterium.

Les vacances, enfin ! On ne rêve
plus que d'une chose : laisser
tomber les ballerines et porter des
sandales... ou des tongs ! Ouste les
vieilles baskets fatiguées, on laisse
sortir et respirer nos pieds. Mais
après plusieurs mois confinés... il
faut leur refaire une beauté ! 10
gestes simples pour prendre soin
de ses pieds, et oser les montrer
cet été.
Pour bien entretenir ses pieds, on
les lave avec de l'eau à la bonne
température (37 degrés), on les
ponce régulièrement pour éviter
les cors et on les sèche
minutieusement. Des pieds
humides qui macèrent ? C'est le
terrain favori des mycoses ! Du
côté des ongles, on fait attention à
bien couper pour prévenir les
ongles incarnés.

ATTENTION À BIEN CHOISIR SES
CHAUSSURES
La règle vaut pour toute l'année :
bien choisir ses chaussures est la
BABA du respect de ses pieds. Il
faut à tout prix éviter les matières
synthétiques, comme le plastique.
Et favoriser le cuir et le coton.
Pour des sandales : optez pour
une texture naturelle. Et faites
attention à avoir une bonne
semaine souple pour limiter les
douleurs. Question talons ? Ne
visez pas trop haut et de
préférence compensés.
Enfin, qui dit été dit piscine. Pour

éviter tant les chocs, que les
coupures ou encore d'attraper les
verrues du voisin: portez des
tongs, ou des claquettes afin de ne
pas être en contact avec les
surfaces mal nettoyées.
1/10 - Lavez correctement vos
pieds - Utilisez de l'eau à 37 degrés
maximum, un savon doux, ne les
laissez pas sous l'eau trop
longtemps.

2/10 - Séchez bien vos pieds après
la douche - Prêtez attention à
l'intérieur des orteils, cela évitera
une macération, qui favorise
l'apparition de mycoses.

3/10 - Poncez vos pieds - Pour
éviter les cors, utilisez
régulièrement une pierre ponce
ou un outil spécialisé, pour
adoucir et polir vos pieds.

4/10 - Coupez vos ongles d'orteils
bien droit - Pour éviter les ongles
incarnés : désinfectez votre
coupe-ongle ou vos ciseaux,
"taillez vos ongles droits (et non
en demi-cercle), leur coin
formant un angle de 90°. Laissez-
les un peu dépasser du bord des
doigts de pied (sur 2 à 3
millimètres seulement)",
conseille le site Ameli.fr

5/10 - Portez des tongs à la piscine -
Dans les endroits publics humides
(saunas, piscines, hammam,
douches de salles de sport etc)
portez des tongs pour limiter le
contact avec les surfaces, et les
éventuelles transmissions de
verrues plantaires.

6/10 - Limitez la transpiration de
vos pieds - Pour ce faire, optez
pour les bonnes matières : à
savoir du coton pour les
chaussettes et des matières
naturelles (cuir ou coton) pour
les chaussures.

7/10 - Aérez vos pieds - Retirez vos
chaussures dès que possible : cela
évite qu'ils gonflent et qu'ils
s'irritent ensuite. Alternez les
paires de chaussures d'un jour
sur l'autre pour laisser à
l'humidité le temps de s'évacuer.

9/10 - Evitez les talons hauts - Ils
favorisent le développement des
hallux valgus et peuvent
engendrer des douleurs aux
talons. Préférez des compensées,
avec une taille de talon modérée
de 3/4cm.

10/10 - Inspectez souvent
l'intérieur de vos chaussures -
Couture rompue, cuir déchiré...
Tout ce qui peut provoquer des
petites blessures est à observer !

SOUS LE SABLE, DES MICROBES ?
Quoi de plus agréable que de sentir la douceur du
sable sous ses pieds ? Mais attention ! Saviez-vous
que mis à part les algues et les coquillages, des
micro-organismes peuplent également plages et
autres étendues de sable ? Bactéries, champignons
et virus y vivent et sont susceptibles de transmettre
des maladies.
Pour beaucoup, la plage reste la destination numéro
1 pendant les vacances. Mais derrière ces grandes
étendues de sable immaculé, se développe un
écosystème unique au fil des saisons. Une récente
étude publiée dans Nature, montre qu'entre 10 000
et 100 000 micro-organismes vivent sur chaque
grain de sable. Bien que la grande majorité soit
inoffensive, certains peuvent provoquer des
maladies. C'est pourquoi il est recommandé de
toujours s'allonger sur une serviette qui sera
régulièrement nettoyée et de bien se laver en
rentrant de la plage. Mais regardons de plus près, ce
que l'on peut trouver dans le sable.

DES PARASITES PEUVENT SE GLISSER SOUS LA
PEAU
Récemment deux Canadiens ont eu leurs pieds
infestés de petits vers à leur retour de vacances en
république dominicaine. Ils ont contracté ce qu'on
appelle des ankylostomes. Les larves infectent
généralement les intestins des chats et des chiens,
mais peuvent se glisser sous la peau des humains
par l'intermédiaire d'un sable contaminé par des
excréments d'animaux. Ces parasites se retrouvent
essentiellement dans les régions tropicales.
Sur les plages où les chiens sont autorisés, on peut
également retrouver le parasite Toxocara canis.
Lorsque ses œufs sont ingérés par accident, survient
alors ce qu'on appelle la toxocarose. C'est l'infection
par un ver parasite la plus répandue. Ce ver jaune,
pouvant atteindre les 18 cm de long, provoque des
symptômes tels que des troubles respiratoires, de la
fièvre, le grossissement du foie et de la rate, des

problèmes de vision... Pourtant, le risque d'attraper
ce parasite à la plage n'est pas clair. Une étude
menée en France dans les années 1990 a révélé que
T. canis était commun sur les plages, alors qu'une
autre étude de 1984, Australienne cette fois-ci, n'a
trouvé aucun œuf de T. canis dans plus de 250
échantillons de plages et de parcs. Depuis aucune
autre étude n'a apporté de nouvelles données.
Le sable peut également contenir des acariens et,
comme à la maison, provoquer des allergies
respiratoires, des rhinites allergiques, des
conjonctivites, des rougeurs ou encore des
démangeaisons. Mais cela reste assez rare.

DES BACTÉRIES AMENÉES PAR L'HOMME ET LES
ANIMAUX
Les bactéries pathogènes que l'on retrouve dans le
sable sont apportées par les mammifères, et la
contamination se fait lorsque l'on porte les mains à
la bouche ou à travers une plaie. On peut par
exemple retrouver des staphylocoques. Ce type de
bactérie se retrouve sur notre peau, dans notre nez
ou notre bouche, mais lorsqu'elle s'introduit dans
l'organisme par une coupure (faite par un
coquillage ou un rocher par exemple), elle peut
provoquer de graves infections pouvant devenir
mortelles si elles atteignent les poumons ou le
système sanguin. Selon l'American Society for
Microbiology (ASM), l'abondance des
staphylocoques est étroitement liée au nombre de
personnes qui fréquentent la plage, atteignant un
sommet au milieu de l'été. Une étude de 2012, parue
dans la revue Water Research, a analysé des
échantillons d'eau et de sable de trois plages de
Californie du Sud, retrouvant des staphylocoques
dans 53 % des prélèvements. 2,7 % des
staphylocoques retrouvés dans le sable seraient, en
plus, résistants aux antibiotiques.
Le sable de plage peut également contenir un
certain nombre de bactéries pouvant causer une

gastro-entérite, ou des infections de l'estomac qui
entraînent des diarrhées, des nausées et des
vomissements. Une étude réalisée en 2012 et publiée
dans la revue Applied and Environmental
Microbiology, a analysé le sable de 53 plages
californiennes. Les chercheurs ont trouvé des
Escherichia coli et des Enterococcus (bactéries
typiques des intestins humains). Ils ont également
identifié des Salmonella et des Campylobacter,
souvent responsables d'intoxications alimentaires.
Une étude de 2009 montre d'ailleurs que les
personnes qui s'enterrent dans le sable ou qui
creusent des trous sont plus susceptibles de
développer une gastro-entérite.

DES CHAMPIGNONS ET DES VIRUS, COMME À LA
PISCINE !
La plage est un lieu chaud et humide, au même titre
que la piscine. Et qu'attrape-t-on le plus à la piscine
? Des mycoses et des verrues ! Logiquement, des
types de champignons " dermatophytes ",
responsables d'infections de la peau et des ongles
ont été retrouvés sur les plages. Ils se propagent au
contact d'autres personnes, d'animaux, mais aussi
du sable. Des études ont montré que les plages
étaient aussi des lieux de prédilection pour la
prolifération des verrues. Causées par un papilloma
virus, la plage comme la piscine, est pour lui
l'endroit rêvé pour se développer. Enfin, des
entérovirus ont également été retrouvés dans 23 %
des échantillons de sable italien analysés par des
chercheurs en 2004. La présence d'entérovirus sur
les plages est fortement corrélée à la présence des
baigneurs, et ils se propagent principalement d'une
personne à l'autre par le sable ou l'eau. En fonction
du type d'entérovirus, des pathologies peuvent se
développer comme la méningite, la poliomyélite,
des syndromes respiratoires ou cardiaques, la
maladie pieds-mains-bouche ou encore des
conjonctivites aiguës.

Les mycoses des pieds adorent la chaleur et l'humidité ! On vous explique comment faire pour être sûre
de les éviter cet été et comment soigner le pied d'athlète avec les solutions douces.

PIEDS
CET ÉTÉ, JE NE VEUX

PAS DE MYCOSE !



L'émissaire de l'ONU pour la Li-
bye, Jan Kubis, a déploré vendredi
devant le Conseil de sécurité des
progrès "au point mort" pour la
réouverture de la route côtière entre
Syrte et Misrata et le retrait des
forces étrangères. 

"Les progrès sur des questions-
clés telles que la réouverture de la
route côtière entre Syrte et Misrata"
qui relie l'est à l'ouest, "et le début
du retrait des mercenaires, com-
battants et forces étrangères sont
au point mort", a-t-il dit lors d'une
visioconférence du Conseil. 

"De nouveaux retards dans la
réouverture des travaux routiers
vont à l'encontre des efforts visant
à instaurer la confiance entre les
deux parties et pourraient saper les

efforts visant à faire progresser la
mise en oeuvre de l'accord de ces-
sez-le-feu, et à faire avancer la tran-
sition politique", a-t-il averti. Sur ce
sujet, l'ambassadrice américaine à
l'ONU, Linda Thomas-Greenfield,
a regretté l'absence d'avancées po-
litiques. "Il est temps que les diri-
geants libyens clarifient les bases
constitutionnelles des élections" na-
tionales prévues le 24 décembre,
"adoptent la législation requise et
veillent à ce que les scrutins ne
soient pas retardés", a-t-elle dit, en
réclamant des progrès avant le 1er
juillet. "L'utilisation, la présence et
les activités continues de milliers
de mercenaires, de combattants
étrangers et de groupes armés
constituent une menace importante

non seulement pour la sécurité de
la Libye, mais pour la région dans
son ensemble", a averti Jan Kubis.
"Il est essentiel d'assurer un départ
ordonné des combattants étrangers,
des mercenaires et des groupes ar-
més ainsi que leur désarmement,
démobilisation et réintégration dans
les pays d'origine", a-t-il ajouté. 

"Tous les acteurs extérieurs im-
pliqués dans le conflit doivent cesser
leur ingérence militaire et com-
mencer à se retirer de Libye immé-
diatement", a renchéri l'ambassa-
drice américaine. "Il n'y a pas matière
à interprétation sur ce sujet. Tous
veut dire tous", a-t-elle insisté. Selon
l'ONU, plus de 20.000 mercenaires
et militaires étrangers sont toujours
en Libye. 

Lors de son interven-
tion à la réunion du
Conseil de paix et de sé-
curité (CPS) de l’Union
africaine (UA) sur la ges-
tion de la pandémie de la
Covid-19 en Afrique, M.
Boukadoum a souligné
que "la question de l’accès
inégal aux vaccins et les
multiples défis qu’elle
comporte (sur la sécurité
humaine dans le conti-
nent), doit être mise en
avant et traitée de toute
urgence". 

A cette occasion, le chef
de la diplomatie algé-
rienne qui présidait la réu-
nion, a relevé "l'émergence
de nouveaux défis en rai-
son des inégalités et des
disparités dans l'accès aux
vaccins", indiquant que les
pays africains sont direc-
tement exposés au phéno-
mène appelé aujourd'hui
"nationalisme vaccinal". 

Le ministre n'a pas
manqué également d'ex-
primer sa frustration
quant au déficit qui se pose
dans la phase actuelle en
matière de vaccins. 

"S'il est largement re-
connu que dans la phase
actuelle, où les vaccins ne
sont pas disponibles en
quantités suffisantes, tous
les pays devraient recevoir
des doses proportionnelles
à la taille de leur popula-
tion, pour vacciner les
groupes les plus priori-
taires, ce que nous avons
vu dans la pratique a été
profondément frustrant",
a-t-il regretté. 

M. Boukadoum a, en
outre, déploré "la concur-
rence féroce pour les vac-
cins qui a conduit de nom-
breux pays à acheter des
quantités bien supérieures
à leurs besoins, laissant

d'autres, notamment en
Afrique, dans la lutte pour
protéger les travailleurs
de la santé et les groupes
vulnérables". 

Pour étayer ses propos,
il a cité notamment les
chiffres avancés par l'OMS. 

Selon l'agence onu-
sienne, jusqu'à début mai
2021, plus de 1,59 milliard
de doses de vaccin ont été
administrées dans le
monde, dont plus de 84%
sont destinées aux pays à
revenu élevé ou intermé-
diaire de la tranche supé-
rieure. 

Alors qu'en Afrique, en
moyenne, moins de 2 per-
sonnes sur 100 (soit 2%),
des personnes ont reçu
une dose d'un vaccin CO-
VID-19, dans certains pays
à revenu élevé, plus de 8
personnes sur 10 (soit
80%) ont été atteints. 

Ces chiffres traduisent,
selon lui, d'énormes iné-
galités entre les p ays et
les régions. 

Une réelle menace pour
les Africains

De l'avis du ministre des
AE, sans un accès suffisant
aux vaccins, "la pandémie
continuera de menacer la
survie et les moyens de
subsistance des Africains,
tout en exerçant une pres-
sion accrue sur les sys-
tèmes de santé déjà fra-
giles". Aussi, les effets pro-
longés du Covid-19 repré-
sentent "une menace réelle
pour la paix et la sécurité
sur le continent africain,
en exacerbant les tensions
politiques et en aggravant
les situations humani-
taires défavorables, en par-
ticulier dans les pays et ré-
gions touchés par le
conflit". 

En outre, M. Bouka-
doum a considéré que
"sans une vaste vaccination
contre la COVID-19, les
économies africaines
continueront d'être affec-
tées négativement par les
contraintes et les restric-
tions". 

Par conséquent, "les ni-
veaux de pauvreté et d'in-
sécurité alimentaire en
Afrique sont susceptibles
d'augmenter considéra-
blement, créant un climat
à fort potentiel d'instabilité
et de conflit", a-t-il sou-
tenu. 

Pour parer à cette éven-
tualité, le ministre serait
d'avis que "davantage peut
être fait pour créer une
prise de conscience mon-
diale des dangers des pra-
tiques actuelles et explorer
toutes les options pour
augmenter la production
afin de parvenir à un accès
universel et équitable aux
vaccins". 

Des efforts do ivent être
consentis aussi afin de
"renforcer la sécurité sa-
nitaire de l’Afrique en dé-

veloppant les capacités de
fabrication de vaccins et
de produits médicaux". 

L'Algérie qui présidait
la session ministérielle du
CPS, est pleinement im-
pliquée dans la lutte contre
la Covid-19 sur le plan afri-
cain. 

Elle a contribué à hau-
teur de deux millions de
dollars au Fonds africain
de réponse à la Covid-19. 

Elle a entrepris plu-
sieurs actions de solidarité,
au niveau bilatéral, en di-
rection des pays africains,
notamment dans son voi-
sinage immédiat pour les
aider à faire face à la pro-
pagation de cette pandé-
mie. 

L’Algérie soutient ac-
tuellement les efforts de
l'Afrique pour garantir un
accès équitable aux vaccins
contre la Covid-19 et plaide
pour une grande solidarité
internationale dans ce ca-
dre, y compris sous forme
d'un transfert technolo-
gique qui permettrait la
production des vaccins lo-
calement.

Le ministre des Affaires étrangères, Sabri Boukadoum a déclaré, samedi, que l’accès
inégal aux vaccins en Afrique doit être traité "en toute urgence", mettant en garde
contre les effets néfastes de "la concurrence féroce" pour les vaccins et le
phénomène dit "nationalisme vaccinal" sur la sécurité humaine sur le continent à
bien des égards.

UA - CPS
Covid-19: le problème d’accès inégal
aux vaccins en Afrique doit être traité
"en toute urgence" (Boukadoum)

LIBYE 
Retrait des mercenaires: l'ONU déplore 
des progrès "au point mort" 
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TCHAD 
Le CPS de l'UA 
réitère son rejet 
d'un changement
anticonstitutionnel 
au Tchad

Le Conseil de paix et de sécurité (CPS) de l'Union
africaine (UA) a réitéré jeudi son rejet de tout chan-
gement anticonstitutionnel au Tchad, après le décès,
le 20 avril dernier, du président Idriss Deby Itno. 

Dans un communiqué rendu public suite à l'exa-
men du rapport de la Mission d'enquête en Répu-
blique du Tchad, le CPS, présidé par l'Algérie, a
réitéré " son rejet total de tout changement anti-
constitutionnel de gouvernement sur le continent
(africain), conformément aux dispositions de l'Article
4 (p) de l'Acte constitutif de l'UA ". 

Il " condamne fermement l'utilisation de la violence
par les mercenaires, les combattants étrangers et
les rebelles pour la conquête du pouvoir politique
au Tchad, et exige la cessation immédiate des hostilités
et le retrait inconditionnel et rapide de tous les mer-
cenaires et combattants étrangers du Tchad ". 

Le CPS se félicite, en outre, de la formation, le 2
mai 2021, d'un gouvernement de transition dirigé
par des civils, sous la direction d’Albert Pahimi Pa-
dacke, nommé Premier ministre . 

D’autre part, le conseil souligne l'impératif d'un
processus de transition inclusif et consensuel au
Tchad, dirigé par des civils avec, une séparation
claire des rôles et des fonctions entre le Gouvernement
de transition et le Conseil militaire de transition
(CMT). 

Il exige du gouvernement de transition, dirigé
par le Premier ministre, en consultation avec le
Conseil national de transition, de réexaminer d'ur-
gence la Charte de la transition, qui a été décrétée à
la hâte par le CMT les 20 et 21 avril 2021, en vue de la
réaligner pour qu'elle reflète les aspirations et les
intérêts collectifs de tous les Tchadiens à une véritable
gouvernance démocratique dirigée par des civils. 

Le CPS insiste pour que la transition vers un
régime démocratique soit achevée dans le délai de
18 mois annoncé par le CMT, à compter du 20 avril
2021 et exige des autorités de la transition de mettre
en place de toute urgence le Conseil national de
transition comme prévu. 

Par ailleurs, le CPS demande au président et aux
membres du CMT de respecter l'engagement qu'ils
ont pris de ne pas se présenter ou de ne pas prendre
part aux prochaines élections nationales en vue de
l'instauration d'un régime démocratique. 

Il appelle le président de la Commission de l'UA à
nommer d'urgence un haut représentant pour servir
d’Envoy é spécial supposé travailler en étroite colla-
boration avec le Gouvernement de transition afin
d'organiser des élections libres, justes et crédibles à
la fin de la période de transition. 

L'organe décisionnel permanent de l'UA demande,
en outre, au président de la Commission de l'UA de
mettre en place un mécanisme d'appui dirigé par
l'UA, pour faciliter et coordonner les efforts du haut
représentant de l'UA en vue de fournir un appui
global et soutenu au processus de transition au
Tchad. Il exhorte le gouvernement de transition à
accélérer le processus d'organisation d'un dialogue
national inclusif et transparent et d'une réconciliation
nationale, avec sincérité, ouverture et crédibilité,
sous les auspices du Premier ministre, dans les trois
prochains mois. 

Il exprime, par ailleurs, l’urgente nécessité pour
le Gouvernement de transition de donner la priorité
à la promotion, la protection et la sauvegarde des
doits de l'Homme et des libertés fondamentales de
tous les Tchadiens. Il demande à la Commission de
l'UA de finaliser la Stratégie de stabilisation régionale
pour le Sahel, en collaboration avec les Etats membres
concernés et les Communautés économiques régio-
nales et les Mécanismes régionaux pertinents ainsi
que les partenaires au développement. 

Le CPS lance également un appel à la com munauté
internationale pour qu'elle soutienne les efforts de
l'UA au Tchad et, dans ce contexte, demande à la
Commission de coordonner la mobilisation d'un
soutien financier spécial d'urgence auprès des Etats
membres de l'UA, des partenaires au développement
et des institutions financières mondiales, afin de re-
lever les défis macroéconomiques et financiers aux-
quels le Tchad est confronté et d'explorer les possi-
bilités d'utilisation du Fonds de l'UA pour la paix.

APS
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PAKISTAN 
6 morts dans 
une explosion
pendant un
rassemblement
en faveur de la
Palestine

Au moins six personnes ont été tuées et
14 autres blessées dans l'explosion d'une
bombe pendant un rassemblement en faveur
de la cause palestinienne vendredi dans
une ville du Pakistan frontalière de l'Afgha-
nistan, ont annoncé des responsables locaux. 

"Un engin explosif artisanal a explosé
au moment où les participants commen-
çaient à se disperser", a déclaré Tariq Mengal,
un haut responsable de l'administration de
la ville de Chaman, au Baloutchistan pa-
kistanais, cité par des médias. 

Un second responsable a confirmé ce
bilan. Des milliers de personnes se sont
rassemblées en soutien aux Palestiniens
dans différentes villes du Pakistan vendredi,
quelques heures après l'annonce du ces-
sez-le-feu entré en vigueur dans la bande
de Ghaza en Palestine, où l'armée sioniste
a mené une agression contre les Palestiniens
ayant fait plus de deux cent morts dont plu-
sieurs enfants. 

Cette explosion survient une semaine
après un attentat suicide, revendiqué par
les talibans pakistanais, dans la ville de
Quetta contre un hôtel dans lequel séjournait
l'ambassadeur de Chine. 

PAYS BAS 
Un mort et 
4 blessés dans
des attaques 
au couteau à
Amsterdam 

La police néerlandaise enquêtait samedi
sur une série d'attaques au couteau à Ams-
terdam qui ont fait un mort et quatre blessés,
mais estimé que ces incidents n'étaient pas
liés au terrorisme. 

Un homme de 29 ans a été arrêté après
ces attaques qui se sont produites tard ven-
dredi soir dans un secteur de bars et de
restaurants près du quartier des musées
de la capitale, selon la police. 

Dans un communiqué, la police a indiqué
mener "une enquête approfondie sur les
différents incidents et leurs circonstances". 

"L'équipe de l'enquête dirigée par le mi-
nistère public garde toutes les options ou-
vertes, mais n'a pour le moment pas d'in-
dications directes d'un motif terroriste", a-
t-elle ajouté. Le niveau de menace terroriste
aux Pays-Bas est demeuré inchangé après
ces attaques, selon la chaîne RTL Nieuws. 

La police a indiqué avoir été initialement
alertée sur une attaque au couteau, mais
"sur place, il s'est avéré que quatre autres
attaques au couteau s'étaient produite dans
le voisinage immédiat", faisant au total cinq
victimes. 

"L'une des victimes est morte sur le coup,
les quatre autres ont été emmenées à l'hô-
pital", a ajouté la police. Les services d'ur-
gence ont accouru sur les lieux et deux hé-
licoptères médicaux ont atterri dans un
parc proche des célèbres musées Van Gogh
et Rijksmuseum. 

Les restaurants du secteur étaient fermés
au moment des attaques en raison des res-
trictions dues au coronavirus. Les Pays-Bas
ont connu plusieurs attaques terroristes
ces dernières années, notamment une at-
taque au couteau contre deux touristes amé-
ricains à la gare d'Amsterdam en 2018 par
un Afghan qui a ensuite été emprisonné.
La capitale a également connu une récente
vague de criminalité, dont l'attaque d'un
fourgon de transport de fonds à Amsterdam
cette semaine, au cours duquel un suspect
a été tué après une course-poursuite spec-
taculaire avec la police.

APS

Dans la bande de Ghaza, des tirs de
joie ont retenti, alors que côté israélien
aucune alerte au tir de roquette n'a été
recensée dans les premières minutes
suivant l'entrée de ce cessez-le-feu de-
vant mettre fin à plus de 10 jours d'agres-
sion militaire de l'entité sioniste contre
la population Ghazaouie, qui a fait au
moins 232 morts. 

L'Union européenne (UE)
s'est félicitée vendredi du ces-
sez-le-feu entré en vigueur
dans la bande de Ghaza en Pa-
lestine, où l'armée sioniste a
mené une agression contre les
Palestiniens ayant fait plus de
trois cent martyrs dont plu-
sieurs enfants. "L'Union euro-
péenne se félicite du cessez-
le-feu annoncé mettant fin à
la violence à Ghaza et dans ses
environs", a déclaré le chef de
la diplomatie européenne Josep

Borrell dans un communiqué.
"Nous sommes consternés et
regrettons les pertes de vies
humaines de ces 11 derniers
jours. Comme l'UE n'a cessé
de le répéter, la situation dans
la bande de Ghaza est depuis
longtemps intenable", a-t-il
ajouté. "Seule une solution po-
litique apportera une paix du-
rable et mettra fin une fois pour
toutes au conflit israélo-pales-
tinien. Rétablir un horizon po-
litique vers une solution à deux

Etats reste de la plus haute im-
portance", a poursuivi le chef
de la diplomatie européenne. 

Il a assuré que "l'UE est prête
à soutenir pleinement les au-
torités israéliennes et palesti-
niennes dans ces efforts". "L'UE
renouvelle à cette fin son en-
gagement avec les principaux
partenaires internationaux, no-
tamment les Etats-Unis, et d'au-
tres partenaires dans la région,
ainsi qu'avec le Quartette pour
le Proche-Orient", a-t-il pour-

suivi. L'UE, divisée sur la ques-
tion israélo-palestinienne entre
ses Etats membres, a joué un
rôle minimal dans ce dernier
conflit. Une déclaration appe-
lant mardi à un cessez-le-feu
a été soutenue par 26 des 27
Etats membres, mais pas la
Hongrie. Le calme est revenu
vendredi matin dans la bande
de Ghaza après l'entrée en vi-
gueur d'un cessez-le-feu qui a
mis fin à 11 jours d'agression
sanglante. 

PALESTINE 
Entrée en vigueur officielle du cessez-le-

feu entre le Hamas et l'entité sioniste
Le cessez-le-feu entre
l'entité sioniste et le
mouvement palestinien
Hamas, au pouvoir dans la
bande de Ghaza, est
officiellement entré en
vigueur à 02H00 locales
(23H00 GMT).

Le président français Emmanuel Ma-
cron a appelé vendredi à une plus grande
"cohésion" de l'Organisation du traité de
l'Atlantique du nord (OTAN). 

Le prochain sommet de l'Otan le 14
juin à Bruxelles "doit permettre de ren-
forcer la cohésion au sein de l'Alliance
atlantique", a-t-il dit à l'issue d'un entretien
avec le secrétaire général de l'Organisation,
Jens Soltenberg, à l'Elysée, selon des mé-
dias. 

"La solidarité entre alliés n'est pas sim-
plement un mot, à géométrie variable.
Elle implique des devoirs, des responsa-
bilités les uns envers les autres. Elle im-
plique pour chacun des alliés de s'engager
à respecter le droit international et des
règles de conduite claires", a ajouté le

chef de l'Etat français. Le président français
a aussi appelé à "la responsabilité des
alliés" dans leur effort de défense, que ce
soit en matière budgétaire ou sur le terrain,
notamment dans la lutte contre le terro-
risme. "L'heure n'est pas à la dispersion
des efforts mais à la responsabilité de cha-
cun et à la coopération de tous", a insisté
M. Macron. Il a aussi une nouvelle fois
plaidé pour une plus grande souveraineté
européenne en matière de défense. "Je
sais que certains veulent encore voir les
choses en termes de compétition, de jeu
à somme nulle. 

Je crois que ce logiciel est dépassé et
les efforts que font les Européens viennent
s'ajouter aux efforts de nos alliés améri-
cains", a-t-il dit. De son côté, M. Stoltenberg

a relevé que le prochain sommet consti-
tuait une "opportunité unique pour ren-
forcer l'alliance entre l'Europe et l'Amé-
rique du Nord". L'arrivée du démocrate
Joe Biden à la Maison Blanche offre de ce
point de vue de nouvelles perspectives
après la très grande réserve, voire l'hostilité
de son prédécesseur Donald Trump envers
l'Alliance. 

"Nous allons renforcer notre unité et
notre solidarité, ce qui veut dire nous
consulter plus au sein de l'OTAN sur tout
ce qui touche à notre sécurité, réaffirmer
nos valeurs fondamentales et renforcer
notre engagement en matière de défense
collective, y compris par une augmentation
des investissements", a assuré le secrétaire
général de l'Allaince atlantique. 

OTAN 
Le président français demande une plus grande
cohésion au sein de l'Alliance 

Le président russe Vladimir
Poutine a assuré jeudi que la
Russie fera toujours face aux
velléités de la "contenir" malgré
toutes ses tentatives de satisfaire
les demandes de ses détrac-
teurs". 

Intervenant lors d'une réu-
nion du comité d'organisation
russe Victoire, M. Poutine, cité
par l'agence de presse, Sputnik,
s'est dit certain que la Russie
fera toujours face aux velléités
de la "contenir" malgré toutes
ses tentatives de satisfaire les
demandes de ses détracteurs,
promettant une "riposte ferme"
à ceux qui tenteront d'en cro-
quer un morceau. 

"Tout le monde veut nous
mordre quelque part ou cro-
quer un morceau de notre pays.
Mais ceux qui entendent le faire
doivent savoir que nous allons
leur casser les dents pour qu'ils
ne puissent pas mordre. 

C'est évident, et le dévelop-
pement de nos forces armées
le garantit", a indiqué le chef
de l'Etat russe. Pour M. Poutine,

la Russie possède notamment
les armes stratégiques les plus
modernes parmi les puissances
nucléaires, et s'est récemment
dotée d'une nouvelle arme stra-
tégique baptisée Avangard. 

C'est un planeur hyperso-
nique d'une portée intercon-
tinentale, a-t-il noté. 

Le Pr ésident a estimé que
les tentatives de ceux qui cher-
chent à "contenir" Moscou ne
cesseront jamais malgré ses
tentatives de satisfaire les de-
mandes de ses détracteurs. 

"Même depuis que nous
avons perdu un tiers de notre
potentiel (chute de l'URSS), la
Russie est encore trop grande
pour certains. 

En effet, notre potentiel est
colossal, notre territoire reste
le plus vaste du monde. 

Notre pays compte 146 mil-
lions d'habitants -ce n'est pas
beaucoup par rapport aux pays
où il y a des centaines de mil-
lions voir plus d'un milliard de
citoyens. Mais cela semble déjà
beaucoup pour certains", a

poursuivi le président russe,
sans pour autant préciser quels
pays étaient visés par ces pro-
pos. 

Selon M. Poutine, d'aucuns
osent dire publiquement qu'il
est injuste que les richesses de
la Sibérie appartiennent à un
seul pays, ce qui "est étrange,
surtout lorsqu'on l'entend dans
l'espace public". 

"Nous ferons tout pour pré-
server, mais aussi consolider
et renforcer (...) pour atteindre
notre objectif stratégique. 

Nous devons tout faire pour
préserver la mémoire des évé-
nements passés, de ceux qui
ont défendu notre patrie", a-t-
il assuré. 

Dans le même temps, M.
Poutine, a tenu à souligner que
la Russie ne militarisait pas son
économie. 

La part de ses dépenses mi-
litaires diminue tous les ans et
devrait attein dre 2,5% du PIB
d'ici 2023 contre 3,1% en 2020
et 2,7% en 2021. 

En 2021, "la Russie a déblo-

qué 3.116 milliards de roubles
à la défense nationale", soit
quelque 42 milliards de dollars,
alors que "les dépenses mili-
taires des Etats-Unis ont déjà
dépassé 770 milliards de dol-
lars", a précisé M.Poutine. 

"En termes absolus, la Russie
se situe plutôt en bas du top
10" des pays ayant les plus im-
portantes dépenses militaires,
derrière les Etats-Unis, la
Chine, l'Inde, l'Arabie saoudite,
l'Allemagne, la France et le
Royaume-Uni. 

Même le Japon dépense plus
que la Russie "malgré le fait
qu'il n'a officiellement pas d'ar-
mée conformément à sa consti-
tution", a souligné le Président
russe. Moscou s'est néanmoins
réjoui jeudi de "signaux positifs"
dans les relations russo-amé-
ricaines après l'abandon par
Washington de certaines sanc-
tions contre le gazoduc straté-
gique Nord Stream 2 et une
rencontre "constructive" entre
les chefs de la diplomatie des
deux pays. 

RUSSIE 
La Russie "fera toujours face aux velléités" (Poutine) 

L'UE salue le cessez-le-feu



Dix films d'animation seront présentés
dans la compétition principale du festival
d'Annecy, dans les Alpes, rendez-vous majeur
du cinéma d'animation, qui se tiendra en
salles et en ligne du 14 au 19 juin. 

Annecy est le premier festival interna-
tional de cinéma à être organisé physique-
ment en France depuis la réouverture des
lieux culturels, et avant le grand retour de
Cannes, en juillet. 

Face à la situation sanitaire, le festival
qui fête ses 60 ans "a dû s'adapter mais n'a
pas transigé", a souligné le délégué artistique
du festival, Marcel Jean, lors d'une conférence
de presse: "Il y a eu un peu moins de long-
métrages proposés" aux sélectionneurs,
"mais la qualité était là". 

Parmi les tendances de cette année de
nombreux films asiatiques, de pays à forte
tradition d'animation comme le Japon et la
Corée du Sud mais aussi des Philippines
par exemple ("Hayop Ka! The Nimfa Di-
maano Story" d'Avid Liongoren), des long-
métrages explorant les thèmes "géopoli-
tiques", dans la lignée de "Valse avec Bachir"
ou "Persépolis", et des oeuvres d'artistes so-
litaires, ayant mené leur projet de bout en
bout, a -t-il ajouté. 

Font notamment partie de la sélection

un film japonais "très attendu des amateurs
d'animation" selon les organisateurs, "The
Deer King" de Masashi Ando (collaborateur
d'Hayao Miyazaki) et Masayuki Miyaji, et
"Ma famille afghane", oeuvre franco-tchèque
de Michaela Pavlatova sur "l'expérience
d'une occidentale installée en Afghanistan". 

Le festival, qui compte 45% de réalisatrices
dans la sélection, consacrera un focus à
l'animation africaine, présente au marché
du film et dans plusieurs catégories - mais
pas parmi les 10 films de la compétition of-
ficielle, la plus prestigieuse. 

Malgré la pandémie, des leçons de ci-
néma, "making of" et autres rendez-vous
seront proposés sur place, et retransmis en
ligne pour les festivaliers. Mais la plupart
des invités qui feront le déplacement sont
Français ou européens. 

La commune de Boudjima, au Nord-
est de Tizi-Ouzou a renoué jeudi avec
son Salon du livre après une rupture de
deux (2) années, en organisant la 6ème
édition de cette manifestation livresque
qui accueille plus d’une centaine d’au-
teurs et une trentaine d’éditeurs. 

L’organisation de cette 6ème édition
"est un défi déterminant" pour la survie
de cette manifestation, dira, Smaïl Boukh-
roub, président de l’Assemblée populaire
communale (APC) locale, organisatrice
de l’évènement. 

"L’organisation du Salon, lancée en
2014 à l’occasion de l’inauguration de la
bibliothèque communale, a été suspen-
due durant les 2 dernières années pour
cause du contexte politique et sanitaire
qu’a connu le pays. 

L’organisation de la 6ème édition était
un défi déterminant pour nous comme
pour la survie de cette manifestation de-
venue un rendez-vous institué, après
cette rupture", a-t-il souligné. 

Le Salon est placé cette année sous le
thème "citoyenneté active" pour "mettre
en débat des thèmes d’actualité qui tra-
verse la société, telle la citoyenneté, le
vivre ensemble et la tolérance, et per-
mettre l’échange et le foisonnement
d’idées durant ces 3 jours". 

Des pa rticipants à ce Salon, auteurs
et éditeurs, qui ont déjà participé aux
précédentes éditions, ont salué l’orga-
nisation de cette 6ème édition et plaidé
pour "une véritable politique de soutien
et de promotion du livre". 

Nadjib Stambouli, journaliste et écri-
vain, a relevé "un désintérêt pour le livre
résultat de plusieurs facteurs dont le
coût du livre pour le lecteur", mais aussi,
"toute la problématique du support pa-
pier qui est un phénomène mondial"
précise-t-il. 

C’est pourquoi, "une réaction urgente
du monde du livre, éditeurs et pouvoirs
publics, notamment, pour trouver des
solutions, est plus que nécessaire" dira-
t-il en soulignant que "l’exemple de ce
salon de Boudjima est illustratif des ini-
tiatives encourageantes pour le livre". 

Pour sa part, Leila Hamoutène, auteur
de plusieurs livres didactiques pour en-
fants et de romans, a déploré "un ma-

rasme" qui caractérise le monde du livre
qui est, avant tout, estime-t-elle, "une
mise en rapport avec les autres". 

"La société d’aujourd’hui n’a plus le
même regard sur le livre qu’il y a 20 ans,
une frange importante de la société, en
l’occurrence, les jeunes échappent à ce
monde" constate-t-elle, en préconisant,
"une intervention combinée des pouvoirs
publics et des éditeurs pour la relance
de l’intérêt à la lecture". 

Les pouvoirs publics, à trav ers non
seulement le soutien aux éditeurs, peu-
vent intervenir à travers les établisse-
ments scolaires et les différentes collec-
tivités locales pour promouvoir la culture
du livre, quant aux éditeurs, ils doivent
s’ouvrir sur le livre numérique qui est
un support plus porteur aujourd’hui,
auprès des jeunes notamment", a-t-elle
souligné. 

Nora Bouzida, directrice des éditions
Samar, a plaidé de son côté pour l’en-
couragement de ces "initiatives de proxi-
mité qui favorisent le livre et la rencontre
entre auteurs, éditeurs et lecteurs et
d’instituer cette culture de proximité au
quotidien à travers l’ensemble du terri-
toire national". 

L’exemple de ce Salon, fera-t-elle re-
marquer, "organisé avec les moyens ru-
dimentaires que l’on voit ici, un espace
d’une structure publique, quelques cha-
piteaux et la volonté des organisateurs,
peut être organisé à travers toutes les
communes du pays et constituer un vé-
ritable coup de pouce au livre". 

Déplorant à son tour la réalité du livre
qui souffre de "la perte de l’envie du lire
chez l’Algérien", elle préconise la mul-
tiplication, en amont, des espaces de
rencontre autour du livre et, en aval, la
mise en œuvre d’une "politique cohérente
de soutien au livre". 

"Il ne suffit pas de soutenir les éditeurs
de tel ou tel évènement, mais de mettre
en place une véritable politique cohérente
qui prendra en charge l’ensemble de la
chaîne, éditeurs, libraires, auteurs et
lecteurs", dira-t-elle, plaidant, dans ce
sillage, à intégrer le commerce du livre
dans les dispositifs d’aides à l’emploi
mis en place par l’Etat.

APS
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L'éditeur annonce la publication de "La
Qal'a des Béni Hammad, reine du Hodna
de l'Aurès et des Ziban", de l'archéologue et
historien Abderrahmane Khelifa, dédié à
cette ville forteresse et capitale des Ham-
madites fondée en 1007 et qui figure sur la
liste représentative du patrimoine mondiale
de l'humanité de l'Unesco depuis 1980. 

Historien et archéologue, Abderrahmane
Khelifa a signé de nombreux ouvrages sur
le patrimoine culturel algérien dont "Ho-
naïne: ancien port du royaume de Tlemcen",
"Alger la bien gardée", "Alger, histoire et
patrimoine" ou encore "Bajaia, capitale des
lumières". 

Autre publication disponible en librairie,
"Face à la pandémie, l'humanité au défi",
dernier essai de l'universitaire Mustapha
Cherif qui aide à "penser un présent confus
et un avenir imprévisible" au moment où
l'humanité traverse un choc violent caudé
par la pandémie et est mise au défi d'être
résiliente et de changer de comportement. 

Professeur de phi losophie et artisan du
dialogue des civilisations, Mustapha Cherif
est lauréat du Prix de l'Unesco du dialogue
des cultures et auteur de "Le principe du
juste milieu", "L"Emir Abdelkader apôtre
de la fraternité", ou encore "Le Coran et

notre temps". Dans le registre de la politique
internationale, les édition Anep proposent
"Sur le toit du monde, chroniques améri-
caines" du diplomate et universitaire Amine
Kherbi qui retrace l'histoire du nouvel ex-
ceptionnalisme américain et dresse le por-
trait d'une Amérique conservatrice et dif-
férente des autres nations. 

Diplomate de carrière, Amine Kherbi a
occupé le poste d'ambassadeur d'Algérie
dans de nombreux pays et auprès des orga-
nisations internationales en plus d'avoir
enseigné en Algérie et en France. 

Les éditions "Anep" ont annoncé jeudi la publication de trois
nouveaux ouvrages, déjà disponibles en librairie, dédiés à
l'histoire, la politique et l'actualité de la pandémie du
coronavirus. 
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EDITION 
Les éditions Anep annoncent trois nouvelles publications 
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TIZI-OUZOU 
Boudjima renoue avec 
son Salon du livre

PUBLICITÉ

CINÉMA 
France : dix films d'animation en compétition pour 
le retour en salles du festival d'Annecy

RÉPUBLIQUE ALGÉRIENNE DÉMOCRATIQUE ET POPULAIRE
MINISTÈRE DES RESSOURCES EN EAU

DIRECTION DES RESSOURCES EN EAU DE LA WILAYA 
DE SOUK-AHRAS

ADRESSE / CITÉ ADMINISTRATIF BADJI MOKHTAR 
SOUK-AHRAS

NIF DRE : 0983 4101 9000 141

Avis d'attribution provisoire
Conformément aux dispositions de l'article 65 alinéa 2 décret présidentiel n°15/247 de
la 16/09/2015 portant réglementation des marchés publics, la direction des ressources
en eau de la wilaya de Souk-Ahras informe l'ensemble des soumissionnaires ayant
participé à l'appel d'offre ouvert avec exigences de capacité minimale pour l'opération
suivante :

Opération :
Rénovation des conduites d'adductions principales alimentant Sidi Fraj en eau pota-

ble et extension des réseaux existants
Projet :

Lot n° 01 : rénovation des conduites d'adductions principales alimentant Sidi Fraj en
eau potable.

Paru dans les journaux «Dk news» le 23/02/2021 et  "     ????????" le 23/02/2021
Après les analyses et les jugements des offres, le projet est attribué provisoirement à
l'entreprise :
Lot n°01 : rénovation des conduites d'adductions principales alimentant Sidi Fraj en
eau potable.

Les entreprises, non attributaires sont invités à se rapprocher de la direction des res-
sources en eau de la wilaya de Souk-Ahras au plus tard trois jours à compter de la
première parution de cet avis.
Les entreprises qui contestent cette attribution peuvent introduire un recours auprès
de la comité des marchés publics de la wilaya de Souk-Ahras dans un délai de (10)
jours à compter de la première parution de cet avis.

N°
de
plis

13

Entreprise NIF de
l'entreprise

Délai

03
mois

Montant de
l'offre

technique

74.33

Montant
de l'offre
(ouverture
des plis)

Montant
après
vérification
et correction
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0
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Le nom du drone est un "hon-
neur éternel pour ceux qui au-
jourd'hui à Ghaza résistent à
l'invasion et l'agression sio-
nistes", a déclaré le chef de l'ar-
mée idéologique de la Répu-
blique islamique, le général de
division Hossein Salami, cité par
le site officiel des Gardiens Sepah
News. 

L'engin est capable de trans-
porter treize bombes et de voler
à plus de 10.000 mètres d'altitude
à une vitesse de 350 km/h avec
une autonomie de 20 heures,
est-il précisé sur le site. 

Vendredi, un cessez-le-feu est
entré en vigueur et les armes se
sont tues à Ghaza, enclave pa-
lestinienne sous blocus israélien
depuis près de 15 ans. 

Les raids aériens et les tirs
d'artillerie israéliens sur l'enclave
ont fait en 11 jours au moins 243
morts, dont 66 enfants, selon
les autorités locales. 

Mercredi, le général Salami
avait loué la "naissance d'une
nouvelle Palestine qui se bat avec
des missiles", ajoutant que l'en-
tité sioniste é tait apparu "brisé,
frustré et déprimé". 

Selon le site des Gardiens, M. 
Salami a aussi dévoilé un nou-

veau système de radar facile à
déplacer et baptisé "Qods", qui
permet notamment de détecter
des avions dans un rayon de 500
kilomètres. 

Une version améliorée d'un
système de défense antiaérien
a également été présentée. 

DK NEWS Anep : 2116009339 du 23/05/2021DK NEWS Anep : 2116009306 du 23/05/2021

PUBLICITÉ

IRAN - DÉFENSE
L'Iran dévoile un drone de combat nommé "Ghaza"
Les Gardiens de la Révolution iraniens ont dévoilé vendredi un nouveau drone de combat baptisé "Ghaza", quelques heures après
l'entrée en vigueur d'une trêve entre la Palestine et l'entité sioniste, mettant fin à 11 jours d'agression israélienne. 

Lentement mais sûrement, le réseau
social Snapchat continue sa croissance:
il a annoncé jeudi avoir atteint les 500
millions d'utilisateurs mensuels, notam-
ment grâce à une adoption massive de
l'application en Inde pendant la pandé-
mie. 

L'inventeur des "stories" éphémères,
très populaires chez les ados et jeunes
adultes, a vu le nombre d'utilisateurs
quotidiens en Inde bondir de 100% sur
un an lors des cinq derniers trimestres,
a précisé Evan Spiegel, le patron du

groupe américain, lors de sa conférence
annuelle pour présenter ses nouveautés. 

Environ 40% des usagers de Snapchat
se trouvent désormais en-dehors de
l'Amérique du Nord et de l'Europe, mais
ces régions restent cruciales pour l'appli. 

"Aux Etats-Unis, en France, au
Royaume-Uni, en Australie et aux Pays-
Bas, Snapchat est devenu une partie in-
dispensable de la vie des gens. 

L'appli a été adoptée par 90% des 13-
24 ans et 75% des 13-34 ans", a détaillé
Evan Spiegel. 

L'audience de l'entreprise entrée en
Bourse en 2017 reste loin de celle du
géant du secteur, Facebook : quelque
3,45 milliards de personnes se servent
d'au moins une de ses quatre plateformes
(Facebook, Instagram, Messenger, What-
sApp) tous les mois. 

Mais Snapchat séduit de plus en plus
d'annonceurs avec ses filtres et outils de
"réalité augmentée", qui permettent aux
consommateurs d'"essayer" des vêtements
ou des accessoires depuis leur salon, en
simulation via leur smartphone. 

APPLICATIONS INTERNET 
Snapchat dit compter 500 millions d'utilisateurs mensuels 
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Programme de la soirée

A New York, Adrian
Toomes et ses ouvriers
travaillent sur le vaste
chantier laissé par le
combat entre les Aven-
gers et des extraterres-
tres. Mais, débarqués
sans ménagement par
le gouvernement, ils
n'ont que le temps d'es-
camoter un peu de tech-
nologie extraterrestre
avant de quitter le
chantier. Huit ans ont
passé et Toomes est de-
venu un cambrioleur
suréquipé. Pendant ce
temps, Peter Parker, ly-
céen pas comme les au-
tres, rêve de prouver la
valeur de Spider-Man à
Tony Stark.

21:05

Spider-Man :
Homecoming

21:05 21:05 21:05

Dans le 5e arrondisse-
ment de Paris, en août
1964. Maréchal, un cé-
libataire débonnaire,
s'apprête à prendre la
route pour l'Italie
lorsque sa 2 CV est em-
boutie par la Rolls
Royce de Léopold Sa-
royan, un homme d'af-
faires pressé. Pour le
dédommager, Saroyan
propose à Maréchal de
convoyer une Cadillac
de Naples à Bordeaux.
Tout heureux de se voir
offrir un voyage de
rêve, le "Corniaud" ac-
cepte.

Acculée par des dettes, Aga-
tha Christie rencontre dans
un hôtel à Londres, en
1940, un homme d'affaires
chinois. Il est prêt à lui of-
frir 20 000 livres en
échange d'un manuscrit
inédit mettant en scène le
célèbre détective belge Her-
cule Poirot. Mais Londres
est sous l'assaut des bombes
allemandes, et la roman-
cière se retrouve coincée
dans l'abri anti-aérien de
l'hôtel avec les autres
clients. Puis le manuscrit
est volé dans son sac à
main, et les morts s'accu-
mulent au fur et à mesure
que la nuit
avance...

20:05

Samouraï-Sudoku n°2719
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

" Il n'y a qu'un poltron qui puisse se
vanter de n'avoir jamais eu peur. "

Ralph Waldo Emerson

Jeux
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1 - Enchanteur
2 - Evaluateurs de talents
3 - Ressuscites - Oiseaux des îles
4 - Ornés de belles couleurs - Science de notre
temps
5 - Indice de viscosité - Plaisante - Copulative
6 - Dégustera - Elle rompit son bail pour une
pomme
7 - Léger ennui - Influait - Désinence verbale
8 - Miasme putride
9 - Se servir du fer - Qui vient du Nord
10- Accumules - Orient

H
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t:
 

Football / Ligue 1
Uber Eats

Vice-Versa

Mots croisés n°2719
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Le corniaud

Riley a une enfance heu-
reuse, entourée par ses
parents. Elle est guidée
par ses émotions, et no-
tamment par Joie, qui a
tendance à tout diriger
et accumule les souve-
nirs. Ces derniers pren-
nent la forme de boules
stockées dans son cer-
veau et construisent la
personnalité de la petite
fille. Un jour, la famille
de Riley déménage à San
Francisco. Elle a beau-
coup de mal à se faire à
son nouvel environne-
ment. Dans son cerveau,
la tension monte entre
Joie et Tristesse. En tou-
chant un souvenir, cette
dernière l'a en effet du-
rablement modifié. Joie
tente de corriger le tir...

La reine du crime
présente : les

meurtres de minuit

A - Canot
B - Dirigerais - Premier dans le compte
C - Petit plat - Gaz de mauvais goût
D - Partisans - Oeuvre lyrique
E - Eloquentes
F - Bien dans le coup - Méridiennes
G - Passage entre deux milieux - Effet de com-
merce
H - Element d'un ensemble - Flancs
I - Bien dégagée - Voisins de l'équerre
J - Libéré de sa dette - Ne reconnaît rien
K - Pot pour cendres - Graves défauts
L - Chassèrent l'humidité

L’épilogue du champion-
nat de France s’écrit ce soir
avec la dernière journée.
Dans le haut du classe-
ment, le sprint final entre
les quatre premiers reste
intense. Benjamin André et
les Lillois se déplacent à An-
gers avec l’objectif de pren-
dre les trois points pour es-
pérer décrocher un qua-
trième titre de champion
de France. Pendant ce
temps, le PSG, son rival se
rend à Brest. Lyon, qui vise
la troisième place, accueille
Nice. Monaco n’aura pas la
tâche facile face à Lens
candidat à la 5e place.
Dans le bas du classement,
Nantes dispute un match
crucial contre Montpellier
pour sauver sa place dans
l’élite. Les autres matchs :
Metz/Marseille, Stras-
bourg/Lorient, Reims/Bor-
deaux, Saint-Etienne/Di-
jon, Rennes/Nîmes.
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CHAMPIONNAT D’ALGÉRIE DE
TRIATHLON (1RE ÉTAPE) 

Domination
des athlètes
du CSA/Bahia
Nautique
d’Oran

La première étape du grand prix de la
Fédération algérienne de triathlon, tenue
vendredi au complexe des Andalouses à Aïn
El Turck (Oran), a connu une forte partici-
pation, notamment au niveau des catégories
jeunes.

S’inscrivant aussi dans le cadre des évè-
nements test parrainés par le comité d’or-
ganisation des jeux méditerranéens prévus
à Oran en 2022, cette épreuve a vu une do-
mination des athlètes du CSA/Bahia Nautique
d’Oran, club organisateur de cette étape,
grâce à Oussama Hellal Berrouane et Be-
nyelles Nazim, qui ont décroché les deux
premières places en séniors. La troisième
place est revenue à un autre sportif oranais,
en l’occurrence, Benaïni Hichem, sociétaire
du CSF Oran. Chez les dames, c’est Malki
Ines du M. Alger qui a eu le dernier mot,
suivi par Chaïmaa Berrouane Hellal du Bahia
Nautique Oran et Amina Rouba de la même
équipe.

La formation du M. Alger s’est illustrée
dans la catégorie des juniors garçons en
remportant les trois premières places, grâce
respectivement à Fodil Yanis, Aïni Waïl et
Sebaâ Mohamed.

Chez les poussins et les U10, les athlètes
de Bahia Nau tique Oran se sont illustrés en
remportant les trois premières places de
chaque catégorie aussi bien chez les garçons
que les filles, «ce qui traduit le grand travail
réalisé en matière de formation au sein de
ce club», s’est réjoui son président, Houari
Bouras dans une déclaration à l’APS. Pour
sa part, le directeur technique national, Ah-
med Boubrit, a qualifié de «très encoura-
geante» cette première compétition officielle
organisée par la Fédération algérienne de
triathlon depuis sa création officielle en
2019.

"La compétition s’est déroulée dans d’ex-
cellentes conditions grâce à la bonne orga-
nisation qui l’a marquée. Je suis surtout sa-
tisfait du nombre important des athlètes
présents au niveau des petites catégories.
Cela augure d’un avenir radieux pour cette
discipline en Algérie, étant donné qu’elle
attire de plus en plus les jeunes", s’est félicité
ce responsable. L’occasion fut propice aussi
pour ce technicien pour être fixé sur les
athlètes devant participer au championnat
d’Afrique de triathlon, prévu à Sharam
Echeikh (Egypte), en début de juin prochain.
La liste arrêtée n’a pas connu de changements
par rapport à la compétition de présélection,
tenue en avril dernier à Oran aussi et qui a
vu l’émergence des mêmes athlètes qui ont
brillé lors de cette première étape du grand
prix de la fédération algérienne de triath-
lon.

Le grand prix en question, synonyme du
premier championnat d’Algérie de la disci-
pline, s’étale sur six étapes. Cinq autres
étapes sont programmées à Annaba, Médéa,
Ouargla, Tébessa et Alger, indique-t-on de
même source, ajoutant que ce premier grand
premier a pour objectif de "promouvoir le
triathlon en Algérie". Intégré au programme
olympique depuis les JO 2000 de Sydney
(Australie), le triathlon est un sport qui re-
groupe trois disciplines: la natation, le vélo
et la course à pied, rappelle-t-on.

La sélection algérienne (messieurs / dames) de judo a enrichi de trois médailles sa moisson
aux Championnats d'Afrique "seniors" actuellement en cours dans la capitale sénégalaise,

Dakar, dont une en or, remportée par Fethi Nourine, chez les messieurs de moins de 73 kilos,
lors de le deuxième journée de compétition, disputée vendredi.

En effet, auteur d'un sans
faute, Nourine a tout dévasté
sur son passage, pour atteindre
brillamment la finale, où il do-
minait le Gambien Faye N'Jie
par Waza-ari, après quatre mi-
nutes de combat.

Les deux autres médailles
algériennes lors de cette
deuxième journée de compé-
tition étaient en bronze, et elles
ont été l'œuvre de Belkadi
Amina et Souad Belakehal, res-
pectivement chez les moins de
63 kilos (dames), et les moins
de 70 kilos (dames), alors que
le quatrième représentant al-
gérien engagé ce vendredi, en
l'occurrence Houd Zourdani,
s'est contenté de la cinquième
place chez les moins de 73 kilos
(messieurs).

La sélection algérienne porte
ainsi son capital à six médailles
: 1 or, 1 argent et 4 bronze, après
deux journées de compétition.
Ce qui lui permet d'occuper p

rovisoirement la troisième
place au classement général
des médailles, derrière la Tu-
nisie (1re), le Maroc (2e) et de-
vant l'Egypte (4e).

Les trois premières mé-
dailles de la sélection algé-
rienne (1 argent et 2 bronze),
ont été décrochées lors de la
première journée de compéti-

tion, disputée jeudi. La médaille
d'argent a été l'œuvre de Waïl
Ezzine chez les moins de 66
kilos (messieurs), après sa dé-
faite en finale de la catégorie,
face à l'Egyptien Ahmed Ab-
delrahman.

Les deux médailles de
bronze, quant à elles, ont été
remportées par Mohamed Re-

bahi chez les moins de 60 kg
(messieurs), ainsi que par Yas-
mine Halata, chez les de moins
de 57 kilos (dames). La troi-
sième et dernière journée de
compétition, prévue samedi,
verra l'entrée en lice de sept
judokas algériens (quatre mes-
sieurs et trois dames), tous clas-
sés dans la catégorie des poids
lourds. Il s'agit d'Abderrahmane
Benamadi (-90 kg), Oussama
Kabri (-90 kg), Mustapha Yasser
Bouamar (-100 kg) et Mohamed
Sofiane Belrakaâ (+100 kg) chez
les messieurs, ainsi que Kaou-
thar Ouallal (-78 kg), Sonia As-
selah (+78 kg) et Meroua Mam-
meri (+78 kg) chez les dames.
Au total, 210 judokas représen-
tant 40 pays, dont 18 algériens
(neuf messieurs et neuf dames)
prennent part à cette 42e édi-
tion des Championnats
d'Afrique seniors, organisée du
20 au 23 mai à D akar. 

JUDO / CHAMPIONNATS D'AFRIQUE 2021 (2E JOURNÉE) 

L'Algérien Fethi Nourine 
en or chez les -73 kg

CYCLISME  - CHAMPIONNAT 
NATIONAL SUR ROUTE 
(TOUTES CATÉGORIES) 

Aïn Témouchent
hôte de
l'évènement
(Fédération)

Le Championnat national sur route
(Toutes catégories) se déroulera du
1er et le 5 juillet 2021 à Aïn Témou-
chent (Ouest), a appris l'APS vendredi
auprès de la Fédération algérienne
de cyclisme (FAC), coorganisatrice
de l'évènement avec la locale de de
la discipline. "La domiciliation de
ce Championnat national sur route
à Aïn Témouchent a été confirmée
lors de la dernière audience, accor-
dée dernièrement au président de
la FAC, Kheireddine Barbari, par le
wali de cette wilaya, Mohamed Mou-
mène" a-t-on encore précisé de
même source. Lors de cette au-
dience, à laquelle était présent le
Directeur de la Jeunesse et des Sport
de la wilaya, Amine Ameziane Chérif,
les deux hommes ont abordé les dif-
férents aspects organisationnels du
prochain Championnat national sur
route, notamment, la sécurité du
parcours, l'hébergement et les be-
soins logistiques. Pour sa part, le
wali a assuré le président de la FAC
de son total soutien pour la réussite
de cette compétition nationale, qui
coïncidera avec le double anniver-
saire de la fête de l'indépendance et
de la jeunesse. La compétition est
ouverte aux catégories cadets, juniors
et seniors (messieurs et Dames) ont
encore tenu à rappeler les organi-
sateurs dans un bref communiqué. 

FÉDÉRATION ALGÉRIENNE DE TENNIS

Noujeim Hakimi nouveau DEN 
Le technicien algérien

Noujeim Hakimi a été
nommé au poste de Di-
recteur des équipes natio-
nales (DEN) de la Fédéra-
tion algérienne de tennis
(FAT), a appris vendredi
l'APS auprès de l'instance
fédérale.

Outre cette nomina-

tion, le jeune Abdelwakil
Keciba, est le nouveau Di-
recteur de la promotion
et la de la prise en charge
des jeunes talents sportifs,
selon la même source.

Pour rappel, l'autre
technicien algérien, Ab-
derrahmane Abdelmou-
men a été nommé à la tête

de la Direction technique
nationale (DTN) début
avril dernier. Par ailleurs,
la DTN a été renforcée par
l'arrivée de l'arbitre inter-
national (bronze Badge),
Nassim Belazri au poste
de Directeur de l'organi-
sation sportive et des com-
pétitions (DOSC).

Le match opposant
le club algérien du GS
Pétroliers au Zamalek
d'Egypte, prévu initia-
lement mercredi dans
la "bulle" de Kigali
(Rwanda), pour le
compte de la 2e journée
du groupe C de la Ligue
africaine de basket-ball
(BAL), a été repro-
grammé lundi (17h30,
heure algérienne), a an-
noncé vendredi la BAL.

Cette rencontre avait été reportée "en
accord avec les règles du protocole sa-
nitaire en place dans la bulle de Kigali",
avait indiqué un communiqué de la BAL,
publié mercredi. La BAL n'a pas précisé
si des cas de Covid-19 ont été détectés
dans la "bulle" sanitaire de Kigali.

Avant d’affronter le Zamalek, les Pé-
troliers affronteront, samedi (13h00), le
Ferroviario Maputo du Mozambique,
pour le compte de la 3e journée du groupe

C. Lors de la 1re, disputée lundi dernier,
le GS Pétroliers s'est incliné face à l'AS
Douanes (76-94), alors que le Zamalek
a battu le Ferroviario Maputo (71-55).

La première édition de la BAL, une
nouvelle ligue professionnelle, fruit d’un
partenariat historique entre la Fédération
internationale (FIBA) et la Ligue nord-
américaine (NBA), se dispute dans une
"bulle" à Kigali avec un protocole sanitaire
très strict pour les 12 équipes partici-
pantes, afin de faire face à la pandémie
de Covid-19. 

BASKET  - BAL (GR. C) 

Le match GS Pétroliers -
Zamalek reprogrammé 
lundi (organisateurs)

L'Allemand Johannes Vetter a surfé sur
sa grande forme pour remporter le
concours de lancer du javelot du meeting
de Dessau (Allemagne) vendredi avec un
jet à 93,20 m.

Deux jours après un résultat déjà im-
pressionnant à Ostrava (94,20 m, 7e meil-
leure performance de tous les temps),
Vetter a réussi 93,20 m à son 3e essai, soit

la 11e meilleure performance de tous les
temps (dont 5 lui appartiennent désor-
mais).

L'Allemand de 28 ans, champion du
monde en 2017 et 3e des Mondiaux en
2019, s'était approché l'an dernier avec
97,76 m du vieux record du monde du
Tchèque Jan Zelezny (98,48 m en 1996),
et se pose en grand favori de la discipline

pour les Jeux olympiques de Tokyo (23
juillet - 9 août).

Pour sa première compétition inter-
nationale depuis 2019, la triple championne
du monde de saut en hauteur russe Mariya
Lasitskene s'est contentée de la 7e place
avec un saut à 1,80m, loin de la vainqueure
ukrainienne Iryna Herashchenko (1,92
m). Lasitskene et trois autres athlètes

russes peuvent pour l'instant bénéficier
du statut d'athlète "neutre", un système
né à la suite d'un vaste scandale de dopage
institutionnalisé en Russie, et relancé fin
avril après près d'un an et demi de pause
par World athletics, alors que la fédération
russe d'athlétisme est suspendue depuis
novembre 2015. 

APS

ATHLÉTISME
Vetter enchaîne à plus de 93 m au javelot



Dans ce cadre, une déléga-
tion de la fédération algérienne
de football (FAF), composée
notamment du sélectionneur
national A' Madjid Bougherra,
effectuera une visite d'inspec-
tion au nouveau stade d'Oran,
le mardi 25 mai, précise la
même source. 

Lors de cette visite d'inspec-
tion, il sera question de tran-
cher sur la possibilité de jouer
ou non dans cette nouvelle in-
frastructure, dotée d'une ca-
pacité d'accueil de 40.000
places et dont la pelouse hy-
bride a été réceptionnée en dé-
cembre dernier. 

Dans le cas contraire, la ren-
contre aura lieu au stade Mus-
tapha-Tchaker de Blida ou au
stade olympique du 5-juillet. 

Cette rencontre de prépa-
ration viendra boucler le pre-
mier stage des joueurs locaux,
sous la houlette Madjid Bou-
gherra, prévu du 13 au 17 juin. 

Ce premier stage des locaux
verra ain si la présence de
joueurs évoluant en Ligue 1

professionnelle, suivis pendant
une année par l'ancien capi-
taine des "Verts", qui assisté à
plusieurs matchs de cham-
pionnat, pour dégager une liste
élargie. 

A la Coupe arabe de la Fifa,
l'Algérie évoluera dans le
groupe D, en compagnie de
l'Egypte, ainsi qu'avec les vain-
queurs de Liban - Djibouti et
Libye - Soudan. 

Le tournoi sera disputé en
deux étapes avec une compé-

tition préliminaire qui concer-
nera quatorze équipes les
moins bien classées sous la
forme de sept matchs simples
à élimination directe, puis une
compétition finale se déroulant
sous forme d'une phase de
groupes, suivie de quarts de
finale, demi-finales et finale. 

En vue de cette compétition
arabe, l'équipe nationale des
locaux, devrait être renforcée
par des éléments évoluant en
Tunisie et aux pays du Golfe. 

Bougherra (38 ans), désigné
à la tête de la sélection en juin
2020, avait entamé sa carrière
d'entraîneur en 2017 sur le banc
de l'équipe réserve d'Al-Duhaïl
(Qatar), avec lequel il avait rem-
porté le titre de championnat
à deux reprises. 

Sa dernière expérience re-
monte à 2019-2020 avec
l'équipe première d'Al-Fujaïrah
(Div.1/ Emirats arabes unis),
avant d'être limogé en février
2020. 
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ÉQUIPE NATIONALE A' (PRÉPARATION) 
Le match amical de juin probablement 
au nouveau stade d'Oran 
L'équipe nationale de football A', composée de joueurs locaux, devrait jouer un match amical le 16
juin, au nouveau stade d'Oran, contre un adversaire à désigner, en vue notamment de la Coupe
arabe de la Fifa 2021, prévue au Qatar (30 novembre - 18 décembre), a appris l'APS jeudi auprès
d'une source autorisée. 

Le sélectionneur de l'équipe nationale
de football des moins de 20 ans (U20) Mo-
hamed Lacet, a convoqué 37 joueurs, dont
13 évoluant à l'étranger, pour le troisième
et dernier stage de présélection, prévu du
21 au 25 mai au Centre technique national
(CTN) de Sidi Moussa, en vue de la Coupe
arabe des nations, prévue du 17 juin au 3
juillet en Egypte, rapporte la Fédération
algérienne (FAF) vendredi. "Il s'agit du
troisième groupe de joueurs (nés en 2003
- 2004) convoqués par le staff technique
qui sera soumis à un programme com-
prenant des séances d’entraînement et
des oppositions", précise l'instance fédérale
dans un communiqué. Après un premier
rassemblement qui a concerné un premier
groupe de 32 joueurs du 6 au 9 mai 2021
au CTN de Sidi Moussa, le sélectionneur
national des U20, Mohamed Lacet, a retenu
un nouvel effectif de 34 joueurs pour un
deuxième stage de présélection, clôturé

mercredi par l’organisation, durant la
matinée, d'un troisième et dernier match
d’évaluation. La dernière sortie de la sé-
lection algérienne des moins de 20 ans
remonte au mois de d écembre 2020 à
l'occasion du tournoi de l'Union nord-

africaine de football (UNAF), qualificatif
à la CAN-2021 en Mauritanie. Les juniors
algériens, alors dirigés par Saber Bens-
maïn, n'avaient pas réussi à décrocher
leur billet qualificatif après avoir terminé
à la 4e et dernière place avec un seul point. 

La commission de discipline
de la Ligue de football profes-
sionnel (LFP) a infligé une dé-
falcation de trois points au RC
Relizane, pour avoir aligné un
joueur sous le coup d'une sus-
pension, lors de la réception
de l'ES Sétif (2-2), dans le cadre
du championnat de Ligue 1, a
annoncé la LFP jeudi soir dans
un communiqué. 

Après "vérification "appro-
fondie, la commission de dis-
cipline a estimé que le joueur
Koulkheir Younes a bel et bien
reçu quatre 4 avertissements. 

"Après l’audition du secré-
taire général du club RCR, il a
reconnu avoir aligné un joueur
suspendu par erreur". 

Concernant les réserves for-
mulées contre l'autre joueur

du RCR Gherbi Sabri, la com-
mission de discipline a
confirmé qu'il a "cumulé 4
avertissements au cours des
rencontres jouées dans la ca-
tégorie séniore du champion-
nat, Conformément à l’article
43 du code disciplinaire, ce
joueur a déjà purgé la suspen-
sion automatique pour un
match ferme lors de la ren-
contre du 1/8 de finale de la
coupe de la ligue RCR-MCO du
30 avril 2021". 

Outre la défalcation de trois
points, la commission de dis-
cipline de la LFP a également
annulé le résultat du match,
tout en le déclarant perdu pour
le RCR (3-0) sans attribuer le
gain à l’équipe ESS. 

Le joueur Koulkheir Younes

a écopé quant à lui de quatre
matchs de suspension ferme,
en sus de la sanction initiale
un match ferme. 

De son côté, le secrétaire
général du RCR Djawed Bouab-
dallah s'est vu infliger un mois
de suspension ferme (inter-
diction du terrain et des ves-
tiaires), plus 300.000 DA
d'amende pour le club. 

Dans l'autre affaire traitée
concernant cette rencontre, "la
commission a considéré que
le club ESS n’a pas respecté
l’obligation de présenter des
résultats tests Covid-19 moins
de 72 heures du coup d’envoi
de la rencontre, donc l'équipe
ESS a joué le match sans se
soumettre à des tests PCR/ an-
tigénique ce qui constitue une

infraction grave". "Cette ma-
nière d’agir est considérée
comme une négligence très
grave et porte atteinte à la santé
de l'ensemble des personnes
participants à l’organisation et
au déroulement de la rencon-
tre", précise la LFP. 

La commission de discipline
a pris la décision d'annuler le
résultat du match, tout le dé-
clarant perdu pour l'Entente
(2-0), sans attribuer le gain à
l'équipe RCR, plus 1.000.000
dinars d'amande pour le l'ESS. 

De son côté, le manager Co-
vid-19 de ladite rencontre Lou-
led Abdelkrim, a écopé d'un
an de suspension ferme de
toute activité en relati on avec
le football à partir du 20 mai
2021. 
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LIGUE 1 (22E 
JOURNÉE) 
Une minute 
de silence 
en mémoire
des martyrs 
de la Palestine
(LFP)

Une minute de silence sera ob-
servée dans tous les stades qui
abriteront samedi les rencontres
de la 22e journée du championnat
d'Algérie de Ligue 1 pour "honorer
la mémoire des martyrs de la Pa-
lestine", a indiqué jeudi la Ligue
de football professionnel (LFP). 

Les crimes commis par l'entité
sioniste contre le peuple palesti-
nien dans les territoires occupés,
notamment à El-Qods et à Ghaza
ont fait 227 victimes au cours des
dix derniers jours, dont 64 enfants,
38 femmes et 17 personnes âgées,
et plus de 1600 blessées, selon un
bilan du ministère de la Santé de
Ghaza publié mercredi. 

TLEMCEN 
Enterrement
de l’ancien
gardien
international
Samir
Hadjaoui au
cimetière de
Sidi Senouci

La dépouille de l’ancien gardien
de but international Samir Had-
jaoui, décédé dimanche soir à Paris
(France) des suites d’une longue
maladie, a été inhumée jeudi après
la prière du Dohr au cimetière
Sidi Senouci. 

L'oraison funèbre a eu lieu au
niveau du stade omnisport Akid
Lotfi, où le défunt avait commencé
sa carrière de gardien de but, en
présence d'une foule nombreuse
composée de membres de sa fa-
mille, d'amis, d'anciens coéqui-
piers, des autorités locales et de
citoyens. 

Né le 16 février 1979 à Tlemcen,
Hadjaoui compte trois sélections
en équipe nationale en 2007. 

Il a été champion d'Algérie en
2007 et 2009 avec l'Entente de Sétif
(ESS), vainqueur de la coupe d'Al-
gérie en 1998 et 2002 avec le WA
Tlemcen et en 2005 avec l'ASO
Chlef. 

Il avait également remporté la
Coupe arabe en 1998 avec le WA
Tlemcen et la Ligue des champions
arabe en 2007 et 2008 avec l'ES
Sétif. 

Gravement malade, cet ancien
portier de 42 ans avait sollicité les
hautes instances du sport national
au mois de décembre dernier pour
lui procurer une prise en charge
médicale à l'étranger et son vœux
a été exaucé, puisqu'il a été rapi-
dement transféré dans la capitale
française. La dépouille du défunt
qui avait sollicité être rapatrié est
arrivée mercredi en début d'après-
midi à l'aéroport international
Houari Boumediene d'Alger à bord
d'un appareil de la compagnie aé-
rienne nationale Air Algérie.

APS

LIGUE 1 (SANCTIONS) 
Défalcation de trois points au RC Relizane (LFP) 

COUPE ARABE DES NATIONS (U20) ALGÉRIE 
Lacet retient 37 joueurs pour un ultime stage 
de présélection (FAF) 

Liste des 37 joueurs : 
Mellala Oussama (CA Batna), Tebani Abdelghani, Ghanem Adel, Cherchour Kamel
(MC Alger), Bourahli Yasser Abdelkader, Messaoud Salem, Mohra Abderazak,
Redaoui Chamseddine, Chérif El-Ouezzani Aymen (ES Sétif ), Belhadj Chekal Afari,
Bouteba Maisse Ramy (CS Constantine), Naâmani Abdelkrim (USM Alger), Rebouh
Soheib, Hamoudi Mohamed, Boukerchaoui Billel, Gaid Ahmed, Hamadi Abdellali
(CR Belouizdad), Oukrif Abdelghani (O.Médéa), Ziane Billel ( JSM Béjaia), Laâlam
Abdelghani, Garet Anes (Paradou AC), Zouiche Mohamed (CRB Drean), Taïbi Sid
Ali (USM Blida), Omar Mohamed Rafik (Académie FAF), Ousmaïl Djibril (Angers
SCO/ France), Bendris Salah Eddine Kais, Ahmane Fael (AS Saint-Etienne/ France),
Zegai Mohamed Billel, Messali Rafik (Toulouse FC/ France), Bouaoune Issam (Va-
lenciennes FC/ France), Adjaoudi Massil (RC Lens/ France), Dehilis Rayan (O. 
Marseille/ France), Ait Amer Younes Abdelkrim (Bayern Munich/ Allemagne), Noah
Hamdaoui (Dijon FCO/ France), Belmokhtar Mohamed (Lille OSC/ France), Mahor
Samy (La Gantoise/ Belgique), Matubanzia Simba Kamel Pierre (Troyes/ France). 



Impressionnant pour
sa première saison à Man-
chester City, Ruben Dias
(24 ans) devient le pre-
mier défenseur à rempor-
ter ce prix depuis l'an-
cienne star de Liverpool,
Steve Nicol, en 1989. 

Il succède au capitaine
de Liverpool Jordan Hen-
derson. 

Il a, en 48 apparitions
toutes compétitions
confondues, aidé l'équipe
du technicien espagnol
Pep Guardiola à rempor-
ter le titre de Premier
League, un autre
triomphe de la Carabao
Cup et à se hisser en finale
de la Ligue des cham-
pions. 

Il n'est que le troisième
homme après Gianfranco
Zola et Jurgen Klinsmann
à remporter le prix FWA
lors d'une première sai-
son dans le football an-
glais. 

"C'est un immense pri-

vilège. Je suis très, très
heureux mais je n'aurais
pas pu le faire sans le suc-
cès de l'équipe. Tout le
monde dans l'équipe mé-
rite ce prix. 

C'est seulement grâce
à cela que j'ai pu - en ta
nt que défenseur - être
ici pour recevoir ce prix. 

Cela signifie quelque

chose de spécial parce que
normalement, ce sont
ceux qui marquent des
buts qui reçoivent les pro-
jecteurs, mais pour moi,
recevoir ce prix est un
exemple majeur de notre
équipe et de la façon dont
nous travaillons - la façon
dont nous construisons
notre jeu", a-t-il réagi peu

après avoir reçu son tro-
phée. 

Manchester City, où
évolue l'ailier internatio-
nal algérien Riyad Mah-
rez, pourrait remporter
un autre trophée,
puisqu'il disputera la fi-
nale de la Ligue des cham-
pions, le samedi 29 mai
face à Chelsea à Porto. 

ARGENTINE
Les championnats de football suspendus 
du fait du Covid-19 

La Fédération argentine de foot-
ball (AFA) a annoncé vendredi sus-
pendre toutes les rencontres qu'elle
organise alors qu'un confinement
strict de neuf jours doit démarrer
vendredi à minuit et que le pays
doit accueillir dans trois semaines
la Copa América. 

"Afin d'accompagner les mesures
sanitaires annoncées par le prési-
dent Alberto Fernandez visant à
combattre la deuxième vague de
la pandémie de Covid-19, l'AFA a
décidé de suspendre les matches
de tous les championnats qu'elle
organise de (vendredi) 20h00 au
dimanche 30 mai inclus", a-t-elle
fait savoir dans un communiqué. 

L'Argentine "traverse le pire mo-
ment de la pandémie", a estimé

jeudi le président Fernandez, avec
27.000 cas positifs et près de 500
morts quotidiens cette dernière se-
maine. Mardi, ce pays de 45 millions
d'habitants a battu son record de
décès, 744 y ayant été recensés. 

L'Argentine entrera samedi dans
un confinement strict jusqu'au 31
mai, et aucune activité ne pourra
être organisée le week-end du 5-6
juin, ont annoncé les autorités. 

Alors que les demi-finales et la
finale de la Coupe de la ligue ar-
gentine devaient encore se disputer
ce week-end et le prochain, la sé-
lection albiceleste, sous la houlette
de son capitaine Lionel Messi, devait
jouer deux matches d'éliminatoires
pour le Mondial-2022 les 3 et le 9
juin. L'Argentine devait co-orga-

niser la Copa América, qui démarre
le 13 juin, avec la Colombie. Mais
les rencontres initialement prévues
en Colombie ne s'y dérouleront pas
du fait d'une violente fronde sociale,
qui a fait au moins 42 morts, en
plus d'une situation pandémique
également inquiétante. 

Bogota a demandé jeudi un re-
port du tournoi à la fin de l'année,
que la Confédération sud-améri-
caine de football lui a refusé. 

Le président argentin a offert il
y a quelques jours d'organiser
toutes les rencontres de la Copa
América sur son territoire si la Co-
lombie devait se désister, à condi-
tion que les matches se déroulent
à huis clos et dans un respect strict
des protocoles anti-Covid. 

Hansi Flick, dont la no-
mination au poste de sé-
lectionneur de l'Alle-
magne est imminente, a
assuré vendredi qu'il ré-
glait les derniers "détails"
avant l'officialisation de
son recrutement en rem-
placement de Joachim
Loöw après l'Euro. 

"J'ai parlé avec le DFB
(Fédération allemande de
football) et chacun sait
combien je tiens à l'équipe
nationale", a-t-il dit devant
la presse, "mais il y a tou-
jours des choses à régler,
maintenant il s'agit de dé-
tails". 

Mardi, le directeur de
la DFB Oliver Bierhoff
avait confirmé que les dis-

cussions étaient très avan-
cées: "Je ne pense pas que
la décision tombera dans
les prochains jours, mais

j'aimerais que tout soit
réglé avant l'Euro" (11 juin-
11 juillet), avait-il dit. 

Lorsque tout sera prêt,

"nous pourrons rapide-
ment l'annoncer", a pré-
cisé Flick, qui dirige sa-
medi contre Augsbourg,
son dernier match
comme entraîneur du
Bayern Munich. 

En début de semaine,
le quotidien de Munich
Abendzeitung avait an-
noncé - sans susciter au-
cun démenti - que Flick,
56 ans, allait signer un
contrat de trois ans pour
diriger la sélection alle-
mande à l'issue de l'Euro
cet é té, lui permettant de
viser l'Euro-2024 à domi-
cile. Loöw, en poste depuis
2006, a annoncé que la
compétition continentale
serait son dernier tournoi. 

PREMIER LEAGUE ANGLAISE 
Le Portugais Dias (Man City) 
élu meilleur joueur de l'année 
par les journalistes 
Le défenseur international portugais de Manchester City Ruben Dias, a remporté le
titre de meilleur joueur de l'année en Premier league anglaise de football, trophée
décerné par les journalistes, rapportent jeudi les médias locaux. 
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ALLEMAGNE 
Flick règle "des détails" avant d'accepter
le poste de sélectionneur 

Infantino plaide 
pour une refonte du
calendrier international

Le président de la Fifa Gianni Infantino a plaidé
vendredi pour une refonte du calendrier international
au-delà de 2024, assurant partir "d'une page blanche"
sur ce sujet très conflictuel parmi les acteurs du foot
mondial. 

"Le point de départ n'est pas: le calendrier est plein,
donc rien ne change", a d'emblée balayé le dirigeant,
à l'entame du 71e congrès de l'instance organisé en
visioconférence. 

"Le point de départ est l'exact inverse. Nous partons
d'une page blanche et nous sommes ouverts à tous
les points de vue et opinions pour améliorer le calen-
drier international", a-t-il ajouté. 

Gianni Infantino s'est gardé de défendre des posi-
tions personnelles sur ce terrain miné, se contentant
de réitérer son intention de "trouver une date" pour
son Mondial des clubs élargi à 24 équipes, malgré les
réticences que suscite ce tournoi. 

Mais il a longuement argumenté pour que la Fifa
joue un rôle clé dans la réécriture du calendrier, en
tant que "seul organe" qui "génère" et "redistribue"
ses revenus "dans le monde entier", à la différence
des confédérations continentales et des ligues. 

Or l'instance basée à Zurich pousse depuis des se-
maines l'idée d'une Coupe du monde biennale, allé-
chante pour les diffuseurs mais qui a de quoi crisper
les championnats nationaux, les confédérations et
tous les clubs qui constatent déjà l'épuisement des
joueurs. 

Ressuscitant un vieux projet jamais concrétisé, le
Français Arsène Wenger, directeur du développement
de la Fifa, préconisait dès le 3 mars dans une interview
au Parisien d'organiser "tous les deux ans" la Coupe
du monde, l'Euro et les autres championnats conti-
nentaux, "et d'arrêter tout le reste". 

Une telle refonte sonnerait le glas des matches
amicaux, réorganiserait les phases de qualification,
décalerait les tournois continentaux programmés
deux ans après le Mondial, et imposerait aux clubs de
libérer leurs internationaux chaque été - donc de re-
tarder leur reprise et d'assumer un risque supplé-
mentaire de blessure. 

MORT DE MARADONA 
L'équipe soignante
accusée d'homicide
volontaire 

Les sept mis en examen pour la mort de Diego Ma-
radona en novembre dernier, jusqu'ici accusés d'ho-
micide involontaire, sont désormais poursuivis pour
homicide volontaire et encourent de 8 à 25 ans de pri-
son, selon une source judiciaire, mercredi. 

Avec ce changement de qualification, le parquet
considère que la mort de Maradona n'est pas le résultat
d'une faute professionnelle ou d'une négligence de
l'équipe médicale du "pibe de oro", mais que médecins
et soignants n'ont rien fait pour empêcher sa mort
quand celle-ci s'est matérialisée. 

"Après tant d'injustices, la boucle est bouclée. 
Le plus important est le changement de l'accusation

en homicide volontaire", a déclaré un membre du
parquet de San Isidro (banlieue de Buenos Aires), en
charge de l'enquête. 

Cette aggravation des charges est lié à la parution
début mai d'un rapport d'experts, qui a conclu que
Maradona avait été "abandonné à son sort" par son
équipe soignante, dont le traitement "inadéquat, dé-
ficient et imprudent" a conduit à une lente agonie. 

"Les signes de danger de mort qu'il présentait ont
été ignorés", estimaient encore le s vingt experts, dont
les médecins légistes qui ont pratiqué l'autopsie et
des spécialistes de diverses disciplines médicales, et
les soins infirmiers prodigués sont "entachés de défi-
ciences et d'irrégularités". 

Maradona, qui souffrait de problèmes aux reins,
au foie et au coeur, est mort d'une crise cardiaque le
25 novembre 2020, quelques semaines seulement
après avoir subi une opération du cerveau pour un
caillot de sang. Sept personnes ont été mises en
examen par le procureur de la République de San
Isidro: le neurochirurgien Leopoldo Luque, principal
accusé, la psychiatre Agustina Cosachov, un psycho-
logue, deux infirmiers (un homme et une femme)
qui étaient au chevet de Diego Maradona, ainsi que le
superviseur de ces infirmiers et un médecin coordi-
nateur de l'hospitalisation à domicile.
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Arrivé à l'hiver 2020, Bruno Fernandes a totalement
changé Manchester United. Décisif pour les Red Devils,
le Portugais s'est très vite montré à son avantage. Ses
prestations ont eu le mérite d'être re-
connues par les légendes du club,
dont Sir Alex Ferguson.
Depuis son arrivée en janvier 2020,
Bruno Fernandes a totalement métamor-
phosé Manchester United. Recruté contre
55M€, le Portugais s’est rapidement
montré à son aise avec les Red Devils.
Ses statistiques parlent pour lui, le
joueur de 26 ans ayant inscrit 40
buts et délivré 25 passes déci-
sives en 79 matchs. Ses perfor-
mances ont attiré les yeux des plus
grandes légendes du club mancunien. Ainsi, au micro
de BBC Radio Manchester, Sir Alex Ferguson a rendu
un vibrant hommage au milieu offensif portugais : « Il
a été fantastique. Il a marqué des buts importants et
même lorsqu'il tire ses penalties, il est très, très confiant
à leur sujet et je ne peux même pas penser à un gardien
de but qui s'est approché de ses tirs au but. Il est donc
calme, ses tirs de l'extérieur de la surface sont toujours une
menace et il a ce dont United a vraiment besoin ces dernières
années avec sa capacité à faire une passe dans le dernier tiers. Il
ouvre les défenses et je pense que c'est important. »

C’EST
OFFICIEL

POUR
DOUGLAS

COSTA
Les Bianconeri annoncent offi-

ciellement un départ. C’était dans
l’air depuis plusieurs jours,

c’est désormais officiel.
Alors que la Bayern Mu-

nich a décidé depuis
plusieurs semaines

de na pas lever
l’option d’achat,
Douglas Costas va

de nouveau faire
l’objet d’un prêt. En

effet, la Juventus Turin annonce
le départ du Brésilien pour le
Gremio Porto Alegre.

« Douglas Costa a officiel-
lement signé pour Grêmio un
prêt gratuit de la Juventus. L’ai-
lier brésilien, qui a rejoint la Ju-
ventus en 2017 et a passé la

saison dernière en prêt au Bayern
Munich, portera le maillot de la

tenue de Porto Alegre jusqu’au
30 juin 2022. »

AGÜERO AURAIT
REFUSÉ DE VENIR
AU PSG

En fin de contrat avec Manchester City, Sergio Agüero (32

ans, 11 matchs et 2 buts en Premier League cette saison) de-

vrait s’engager en faveur du FC Barcelone avec un salaire nette-

ment revu à la baisse. On peut pourtant imaginer qu’un atta-

quant de son calibre a reçu des offres plus intéressantes. En ef-

fet, le média Soccer Link affirme que l’Argentin a refusé les pro-

positions de la Juventus Turin et du Paris Saint-Germain. Le club

de la capitale cherchait-il à compenser un éventuel départ ? En

tout cas, l’ancien joueur de l’Atletico Madrid a choisi le Barça,

sans doute afin d’évoluer avec son ami Lionel Messi.

Les Gunners seraient sur le point de s’offrir Mar-
tin Odegaard, prêté par le Real Madrid.

Ce pourrait enfin être la saison de l’envol.
Arrivé en 2015 au Real Madrid, Martin
Odegaard ne s’y est jamais imposé, multi-
pliant les expériences en prêt. Le SC Hee-

renveen, le Vitesse Arnhem, la Real Socie-
dad puis finalement Arsenal, le Norvégien
a voyagé. Et ce serait finalement chez les

Gunners qu’il aurait trouvé chaus-
sure à son pied. A Londres, on se

satisfait de la demi-saison
du meneur de jeu, et une

offre serait prête à être
formulée.
Mais pour pouvoir propo-
ser un prix au Real Madrid,

Arsenal attendrait selon The Telegraph
qu’un autre dossier aboutisse à une vente.
Prêté à Newcastle cette saison, Joe
Willock pourrait y rester définitivement. On
parle alors de 20 millions d’euros qui aide-
raient grandement Arsenal à finaliser
l’opération Odegaard avec le Real Ma-
drid.
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Tiago Dantas
quitte le club

Tiago Dantas ne jouera plus pour le Bayern
Munich.Bayern Munich : Tiago Dantas quitte le

club (Officiel) Arrivé sous la forme d’un prêt avec
option d’achat en début de saison en prove-
nance du Benfica Lisbonne, Tiago Dantas ne

poursuivre pas sa carrière au Bayern Munich. En
effet, la formation bavaroise a confirmé le départ
du jeune Portugais, âgé de 20 ans, qui n’a disputé

que 2 rencontres de Bundesliga cette saison.
L’information a été dévoilée sur son compte

Twitter par le champion d’Allemagne 2021 qui a
également annoncé le départ de Douglas Costa.

Ce dernier s’est d’ailleurs déjà trouvé un nou-
veau défi et plus précisément Gremio.
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ARSENAL PRÊT
À S’OFFRIR

ODEGAARD ?

Fernandinho, l’expérimenté milieu de terrain
de Manchester City, s’apprête à prolonger
l’aventure avec le club mancunien. 
Selon les informations du journal anglais The Times, le footballeur brési-
lien a trouvé un accord avec la direction des Citizens pour la signature
d’un nouveau contrat d’une saison. Alors que son bail actuel prend fin
en juin prochain, le joueur de 36 ans va rempiler jusqu’en juin 2022.
Un départ à la retraite était un temps envisagé, mais les excellentes
prestations et le statut de cadre du vestiaire de l’ancien joueur du
Shakhtar Donetsk ont convaincu l’état-major mancunien à pour-
suivre cette collaboration, entamée durant l’été 2013 et sa ve-
nue pour la somme de 40 millions d’euros. 
Depuis le début de la saison 2020-2021, Fernandinho a
disputé 34 matches toutes compétitions confondues et
marqué un but, pour 20 rencontres de Premier
League. Avant sa finale de Ligue des champions
contre Chelsea, samedi prochain à Porto, le cham-
pion d’Angleterre 2021 recevra ce dimanche Ever-
ton, à l’Etihad Stadium, pour le compte de la 38e et
dernière journée de Premier League. Avant ce der-
nier acte, les joueurs de Josep Guardiola comptent
douze points d’avance sur Manchester United.

FERNANDINHO
VERS UNE
PROLONGATION
D’UNE SAISON

Fernandes
reçoit un vibrant

hommage !
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Dans son allocution au nom
du Groupe arabe à l'ONU, que l'Al-
gérie préside en mai, lors de la
réunion d'urgence de l'AG de
l'ONU sur la situation au Proche
orient et la question palesti-
nienne, M. Boukadoum a indiqué
que "cette réunion intervient à la
lumière de la situation chaotique
dans laquelle vivent nos frères Pa-
lestiniens, suite aux crimes bar-
bares et à l'agression sauvage
commis à l'encontre d'un peuple
dont le seul tort est d'avoir refusé
de se soumettre à la logique de
spoliation de ses terres et à la po-
litique du fait accompli".

"Peut-on rester inertes les bras
croisés derrières nos écrans, à
compter les centaines de mo rts et
de blessés, dont des femmes, des
enfants et des vieux?, sans parler
des dégâts considérables causés
aux principales infrastructures",
s'est interrogé M. Boukadoum
après avoir évoqué "les photos et
images terrifiantes de destruction
et de massacres" que le monde
entier a vues et qui "ont ciblé la vie
et les lieux saints à Al-Qods occu-
pée, ainsi que les raids sauvages
qui ont semé la mort et l'horreur
dans le secteur encerclé de
Ghaza".

De même qu'il s'est interrogé
sur "la possibilité de croire, après
avoir vu de nos propres yeux, aux
allégations fallacieuses qui ten-
tent de justifier le mutisme du
Conseil de sécurité ou de mettre
l'agresseur et l'agressé sur le
même pied d'égalité?", affirmant
que "toute tentative de falsifica-
tion est incontestablement vouée
à l'échec notamment face aux
preuves tangibles et certifiées de
démolition de maisons de civils
innocents, de toutes formes d'in-
justice, d'oppression et de viola-
tions des droits de l'homme".
L'immunité accordée à l'occupant
"ne fera qu'envenimer la situa-
tion", a-t-il fait remarquer, ajou-
tant que cette initiative commune
initiée par l'Algérie au nom du
Groupe arabe et par le Niger au
nom de l'Organisation de la coo-
pération islamique (OCI), pour la
tenue d'une réunion d'uirgence
de l'AG, suite à l'incapacité du
Conseil de sécurité à c ristalliser
une position consensuelle pour
mettre fin à l'escalade sioniste
lors des deux séances tenues les
16 et 18 mai courant, a pour objec-

tif  d"'amener l'ONU à assumer ses
responsabilités qui lui incombent
en vertu de la Charte".

L'AG de l'ONU devra adopter 
des actions pratiques pour faire

cesser l'agression et protéger 
les Palestiniens 

Face à "l'inertie du Conseil de
sécurité qui tarde à prendre posi-
tion vis-à-vis de ces événements
tragiques", le Groupe arabe af-
firme "l'impératif pour l'AG d'agir
rapidement afin d'adopter des ac-
tions pratiques, parvenir à un
arrêt total de l'agression que su-
bissent les Palestiniens et recou-
rir à tous les moyens disponibles
pour les protéger ainsi que leurs
lieux saints", a-t-il plaidé.

Dans ce sillage, a-t-il dit, et
"face à la gravité de la situation, le
groupe arabe appelle à la fédéra-
tion des efforts de toutes les forces
vives afin d'assurer une cessation
immédiate de l'agression et une
prise en charge rapide de la crise
humanitaire catastrophique dans
tous les territoires palestiniens
occupés, tout en œuvrant pour la
création du climat et des condi-
tions propices à la reprise du pro-
cessus de paix, afin de mettre fin
au conflit et à l'occupation de tous
les territoires palestiniens, selon
les références internationales
pertinentes". 

Le Gr oupe arabe a également
plaidé pour "une condamnation
claire et explicite des tueries sys-
tématiques ciblant les Palesti-

niens, loin de la politique des
deux poids deux mesures, tout en
demandant des comptes aux res-
ponsables des crimes perpétrés
contre les Palestiniens sans dé-
fense", appelant le Secrétaire gé-
néral de l'ONU, Antonio Guterres
à "déclarer l'état d'urgence huma-
nitaire" en vue de permettre à la
communauté internationale de
contribuer efficacement à l'allé-
gement des souffrances des civils
palestiniens et à agir pour la re-
construction de la Bande de
Ghaza, sous blocus injuste depuis
15 ans. Après avoir salué la résis-
tance du peuple palestinien et son
engagement pour ses droits légi-
times, M. Boukadoum a affirmé
que cette résistance se heurte à
"l'inaction de l'ONU, notamment
son Conseil de sécurité, à œuvrer
pour trouver une solution juste et
globale à la question palesti-
nienne qui alimente l'instabilité
au niveau régional et menace la
paix et la sécurité internatio-
nales".

Et de souligner qu'il "ne sau-
rait y avoir de solutions à la cause
palestinienne sans le traitement
des causes profondes de tout le
conflit, en mettant fin à l'occupa-
tion des territoires palestiniens et
en permettant au peuple palesti-
nien d'exercer son droit inaliéna-
ble à l'autodétermination et à
l'établissement de son

Etat indépendant avec Al-Qods
comme capitale". Dans ce sillage,
le Groupe arabe a indiqué que la
ville occupée d'Al-Qods "reste la

capitale éternelle de l'Etat de Pa-
lestine et fait partie intégrante du
territoire palestinien occupé",
mettant l'accent sur "la nécessité
de préserver le statut juridique et
historique existant et ses lieux
saints, islamiques et chrétiens, y
compris la Mosquée Al-Aqsa". M.
Boukadoum a relevé dans son al-
locution que 76 années après la
création de l'Organisation des na-
tions unies (ONU), " la cause pa-
lestinienne a demeuré, pendant
ces années, la seule constante
dans nos ordres du jour sur une
durée dans laquelle des centaines
de décisions ont été adoptées,
toutes réaffirmant les droits ina-
liénables du peuple palestinien à
l'autodétermination, à l'indépen-
dance et à la souveraineté et le
droit des Palestiniens au retour à
leurs maison et à leurs biens".
Malgré ceci, l'injustice historique
exercée à l'encontre des Palesti-
niens demeure à ce jour, d'autant
plus que les promesses faites par
la Communauté internationale
représentée par notre auguste as-
semblée, n'ont pas été tenues".

M. Boukadoum s'est interrogé
encore une fois en s'adressant au
président de l'Assemblée géné-
rale: " Où en sommes-nous quant
à la décision N 181 qui a instauré
la partition et conféré une form
ule internationale en plaçant la
ville d'Al Qods sous contrôle in-
ternational, accompagnée d'une
carte détaillée des frontières déci-
dées. Où en sommes-nous de la
Conférence de paix de Madrid et
des Accords d'Oslo et des cen-
taines de décisions adoptées par
l'Assemblée générale et des di-
zaines de décisions du Conseil de
sécurité, de la Décision n  242 en
1967 jusqu'à la Décision 2334 en
2016?". 

M. Boukadoum a indiqué que
durant cette période, l'autorité
occupante a mis sa main sur 85%
des territoires palestiniens, alors
que Al Qods connait toujours des
campagnes de déplacement forcé
de ses habitants et de destruction
visant à aliéner son identité au-
thentique. Il a, enfin, exprimé la
conviction du Groupe arabe que
"la question palestinienne ne sau-
rait être résolue en l'absence
d'une position courageuse de
notre part pour mettre fin à l'im-
punité et à l'occupation des terri-
toires palestiniens".

Neuf individus suspectés d’être impli-
qués dans la violente agression contre des
enseignantes à Bordj Badji-Mokhtar ont été
arrêtés, a-t-on appris jeudi auprès du par-
quet général de la Cour d’Adrar.

Leur arrestation intervient à la suite
d’une agression dont ont été victimes neuf
(9) enseignantes du primaire, dans leur lo-
gement de fonction collectif, a affirmé dans
un point de presse le premier procureur
général adjoint de la Cour d’Adrar, Mah-
moud Bouleksibat.

Les enseignantes ont été victimes d’une

violente agression physique leur ayant
causé des blessures, ainsi que d’une agres-
sion sexuelle sur l’une d’entre elles, en plus
du vol de leurs biens (téléphones portables
et sommes argent), a-t-il précisé.

Les victimes ont été terrorisées et ont
subi un choc psychologique de la part de
leurs agresseurs qui ont utilisé des armes
blanches, a ajouté la source.

Aussitôt alerté de l’agression, le parquet
de la République du tribunal de Bordj
Badji-Mokhtar a ordonné aux services de
Police judiciaire l’ouverture d’une enquête

et l’arrestation de ses auteurs dans les plus
brefs délais. Les arrestations, qui se sont
opérées par étapes, ont permis jusqu’ici la
mise hors d’état de nuire de neuf (9) sus-
pects, dont quatre (4) ont clairement avoué
leur implication dans cet acte criminel, et
de récupérer une partie des objets volés, a
précisé M. Bouleksibat.

Les mis en cause ont été présentés jeudi
devant le procureur de la République près
le tribunal de Bordj Badji-Mokhtar, a-t-il
souligné, avant d'ajouter que l’opinion pu-
blique sera tenue informée de tous les dé-

veloppements de cette affaire. Le procureur
général adjoint de la Cour d’Adrar a tenu
aussi à marquer son entière solidarité avec
les victimes et à œuvrer à l’arrestation de
toutes les personnes impliquées dans cette
agression et à leur infliger des sanctions
exemplaires. Et ajouter que ce qui a été col-
porté via les réseaux sociaux concernant
cette affaire "est exagéré dans certains dé-
tails", et que le secret de l’instruction doit
être respecté pour garantir le recouvre-
ment les droits des victimes. 

APS

AGRESSION D’ENSEIGNANTES À BORDJ BADJI-MOKHTAR
Neuf suspects arrêtés (Cour d’Adrar)

ARMÉE  - VISITE
Le Général de

corps d’Armée
Saïd Chanegriha

poursuit sa visite
de travail et
d'inspection 

à la 2ème Région
militaire

Le Général de corps d’Armée Saïd
Chanegriha, chef d’état-major de l’Ar-
mée nationale populaire (APN) a effec-
tué une visite de travail et d’inspection
à l’Etablissement plateforme des sys-
tème électroniques à Sidi-Bel Abbès au
2ème jour de sa visite en 2ème Région
militaire (RM) à Oran, indique vendredi
un communiqué du ministère de la Dé-
fense nationale (MDN).

"En continuité de sa visite de travail
et d’inspection en 2ème Région mili-
taire à Oran, Monsieur le Général de
corps d’Armée, Saïd Chanegriha, chef
d’état-major de l’ANP, a effectué
l’après-midi d’hier 20 mai 2021, une vi-
site de travail et d’inspection à l’Etablis-
sement plateforme des systèmes
électroniques à Sidi-Bel Abbès", précise
le communiqué du MDN.

"A l’entame, Monsieur le Général de
corps d’Armée a suivi un exposé global
présenté par le directeur général de
l’Etablissement, à travers lequel il a
passé en revue le bilan des travaux réa-
lisés ainsi que les perspectives de déve-
loppement des systèmes électroniques",
ajoute le communiqué, relevant que "le
Général de corps d’Armée a ensuite
tenu une rencontre avec les cadres et les
personnels de cet Etablissement indus-
triel important, leur exprimant sa satis-
faction de cette visite de travail vers l’un
des pôles de la fabrication militaire, mis
sur pied dans le cadre de l’effort perma-
nent d’être au diapason des évolutions
et exigences actuelles, et en tant que ré-
ponse graduelle aux besoins de nos
Forces Armées, dans plus d’un do-
maine".

A l’issue, le Général de corps d’Ar-
mée "a inspecté les différentes chaines
de production et s’est enquis de près des
divers systèmes électroniques fabriqués
au sein de cet établissement industriel
prometteur, aux normes internatio-
nales, avant de donner un ensemble
d’instructions et de consignes au sujet
de l’emploi des méthodes de gestion les
plus modernes en veillant à la forma-
tion continue des personnels et des em-
ployés, afin de garantir le bon
accomplissement des missions assi-
gnées et de préserver l’état des équipe-
ments modernes dont dispose
l’établissement, ainsi que de leur main-
tenance périodique conformément aux
standards du fabriquant", conclut le
communiqué du MDN. 

PALESTINE
Boukadoum a plaidé pour des actions

palpables pour mettre fin à l'agression
sioniste contre les Palestiniens

Le ministre des Affaires étrangères, Sabri Boukadoum a appelé, jeudi à partir de New York, l'As-
semblée générale de l'ONU à agir rapidement et à prendre des mesures palpables pour amener

l'entité sioniste à cesser son agression contre la peuple palestinien sans défense, et à mettre en
œuvre les décisions onusienne qui garantissent aux Palestiniens leur droit à l'autodétermination

et à l'indépendance.
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